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Unos individuos penetraron en 
el dormitorio del matrimonio 
colocándole al exalcalde la 
bomba en el pecho
El comando terrorista 
estaba formado por tres 
hombres y una mujer

La explosión del artefacto 
decapitó a Viola y produjo 
también la muerte de su esposa
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aMI UANDO ios teletipos de la mañana han co- 

menzado a proporcionar ios primeros detalles 
dantescos del asesinato de don Joaquín Viola Sauret 
y su esposa, en su propia cama, en su propio domici
lio, hubo quienes por un momento sintieron perder 
la fe en la especie humana. La espeluznante manera 
de asesinar del comando que a las nueve de la maña
na ha penetrado en el domicilio barcelonés del señor 
Viola invitaba claramente a ese fuerte dolor, a ese 
inconmensurable pesimismo. La recopilación de los 
detalles ha ido dando mazazo tras mazazo en ese 
mismo clavo. Algo espantoso, algo increíble de ser 
leído en una narración ficticia que pretendiera dar
nos a entender que la especie humana tiene instintos 
de tan aberrante naturaleza.

Como al millonario Bulto, ai señor Viola parece 
que también le han atado la muerte ai pecho, fría
mente, sin un atisbo de reacción humana. La sofisti
cación del asesinato político ha llevado a sus autores

a situarse en un nivel muy por debajo de lo que se 
espera del mayor villano, del más deshumanizado de 

los seres.
Desde aquí nos preguntamos -y no bailamos 

explicación racional— cómo el fanatismo puede lle
gar a producir aberraciones como la que todos los 
españoles estamos contemplando hoy con el mayor 
de ios espantos. . ,

Dentro de unos días o de unas horas nos dirán 
que el asesinato del señor Viola Sauret y de su espo
sa ha sido un asesinato político. Pero nadie, absolu
tamente nadie, podrá convencernos de que el "siste
ma" empleado para matar puede ser concebido en 
una mente humana mínimamente equildueda. El 
comando de hoy, según se dice, esta
ba compuesto por cuatro individuos. 
¿Puede haber cuatro seres humanos 
en todo el mundo con tan borrosos 
sentimientos?
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I TARR AD E LIAS METE LA PATÂ1
Muchas cosas podrán ser discutidas de 

Josep Tarradellas, pero no la de que, aunque 
sea sin proponérselo, es uno de los políticos 
más conocidos del pueblo español. También 
es cierto que el adjetivo «conocido» no es 
sinónimo de «popular». Sus declaraciones 
últimas al colega «CATALUNYA-express» 
no son las únicas ni las primeras que enca
britan a numerosos núcleos de población.

Tan verdad es que Catalunya es diferente a 
la Mancha desde una perspectiva de tradición 
histórica y de conciencia autonomista como 
que en Euskadi no hay — no hay, repetimos — 
guerra civil. A no ser que no nos hayamos 
enterado en este periódico. Legítimo es pen
sar lo que se quiera sobre el tema de las au
tonomías, pero un presidente — auhque sea 
provisional— no puede alegremente largar 
por su boca lo que quiera. Tarradellas, en su 
exceso de pretender lo mejor para Catalunya, 
está ofreciendo en bandeja que los demás 
pueblos del Estado recelen de ella.

«Cata-ex». Recogemos sólo parte de su opi
nión.

«Considero un grave riesgo ilusionar a 
hombres de determinadas regiones con el es
quema simplista de que autonomía es igual a 
progreso, pues esta ecuación no es exacta. Y 
peor, alimentar confusionismo' extendiendo 
la versión de que las autonomías deberían ser 
un único modelo para todos los territorios, 
pues ésa es la maneta de que -no sólo sea 
“descafeinada” la dé Catalunya sino la de 
otros pueblos en condiciones de autoçober- 
narse. Por eso me ha sorprendido — y aquí sí 
digo me ha sorprendido— la manipulación 
de las declaraciones a “CATALUNYA-ex
press” hecha por Radio Nacional de España 
que, como se sabe, pertenece a la Adminis
tración que domina UCD.»

FALLOS Y ACIERTOS
I En un imaginario premio limón a los má- 
I ximos representantes de instituciones auto-
1 nómicas, el señor Tarradellas no tendría 
I competencia. Y eso no es bueno ni para él, ni 
! —aún más grave— para Catalunya. Y todo 
I esto, al margen de que pueda tener mayor o 
i menor razón desde su enfoque particular, 
i Porque siempre existen los pescadores de río

polémicQ
æMT Por Àn^éi Sánchez

' (De "Mundo Diario'9
revuelto —estamos pensando no sólo en el 
diputado socialista Alfonso Guerra — prestos 
a arrimar el ascua a su sardina y a hacer 
toneladas de demagogia. Y es que tal y como 
están planteadas las cuestiones de las auto
nomías, quien más quien menos —UCD al 
frente— está instrumentalizando la buena 
vqluntad de las masas populares. En las zonas 
menos desarrolladas esto resulta tristemente 
clamoroso.

Llegará el día en que los pueblos que se 
sienten verdaderamente comunidades dife
renciadas y con las señas de identidad sin 
elementos bastardos, podrán autogobernarse 
eficazmente (¿con el permiso de Madrid 
siempre?). Lo que ha sido un improvisado 
folklore sufrirá sus consecuencias. Pero son 
los hechos los que han de demostrarlo y no 
Tarradellas. Y la diferencia de Catalunya se 
producirá si realmente traslucimos a la lucha 
diaria lo que fríe expresión escalofriante el 
último Onze de Setembre.

MANIPULACION DE RNE

Jaume Serrats, director de «CATALU
NYA-express», lamenta la manipulación que 
Radio Nacional de España realizó de las de
claraciones a su periódico (que han dado la 
vuelta al país) y la nota confusa de «Europa 
Press» informando de algo que nunca existió: 
que Tarradellas desmintiera al simpático

«El País» se sitúa en una posición muy 
ecléctica a la hora de juzgar la metedura de 
pata de nuestro querido president.

«Sin duda, sus juicios sobre el País Vasco 
pecan de ligereza y resultan especialmente 
inoportunos en el momento en que la difícil 

negociación sobre su régimen preautonómico 
ha terminado con un resultado positivo; y la 
f>olémica manera de expresar sus opiniones 
sobre otras regiones arrojan considerables 
sombras sobre su prestigio como hábil políti
co y sutil diplomático. Sin embargo, el señor 
Tarradellas apunta certeramente al centro de 
un problema que la irreflexión del Gobierno 
y los deseos de algunos partidos de instalarse 
en áreas reales de poder han contribuido a 
crear de manera un tanto artificial y frívola.

El presidente de la Generalitat provisional 
ha dado, efectivamente, en el blanco al ex
presar su sospecha de que la proliferación de 
proyectos de preautonomía se proponé mini
mizar las instituciones de autogobierno cata
lán. Y se ha limitado a registrar notarial
mente hechos, al señalar que “la unidad geo- 
gráfíca, lingüística, comercial, industrial, es
piritual” del antiguo principado es un legado 
de la historia que no resulta equiparable a las 
características de “territorios que han empe
zado a p>edir la autonomía hace tres sema
nas”.»

GESTO DE SOBERBIA

Ataque de «Ibero» en «Pueblo». Hay polé
mica grande.

«Los políticos más hábiles cometen a veces 
errores incomprensibles, y el señor Tarrade
llas acaba de incurrir en un gesto acaso de 

soberbia, que, al margen de jas naturales 
irritaciones, esperamos no tenga mayores 
consecuencias. ¿Olvidará el señor Tarradellas 
que sin el reconocimiento provisional de la 
Generalitat, el tema autonómico se habría 
aplazado hasta ser debatida en las Cortes la 
nueva Constitución? ¿Qué razones podrían 
aconsejar negarle al País Vasco, a Galicia, 
Canarias o Extremadura, lo que se reconoce 
para Catalunya?

Queremos entender el hechó autonómico 
más que como privilegio, que sería inadmisi
ble, como una formulación de concordia na
cional y de solidaridad entre las regiones 
frente a los excesos del centralismo histórico. 
Y en este sentido, de la misma manera que no 
debe haber ciudadanos de segunda, tarnpoco 
sería permisible regímenes autonómicos^fe- 
rentes para regiones prósperas y regiones me
nos desarrolladas. »

O

SE ESTA PASANDO

La subdirectora de «Las Provincias», de 
Valencia emite su punto de vista de esta gui
sa.

«El honorable Tarradellas se está pasando 
y «stá al borde de creer que Catalunya, y el 
•resto de Éspaña, son sus dominios de Saint 
Martin-Le-Beau. Con un desprecio infinito 
para el resto de los españoles, ha afirmado 
que la autonomía es una moda política y que 
no hay por qué dársela a todos los que la 
pidan.»

CLARIDAD

Apoyo de Carlos Rodríguez en «Arriba».
<Me parece más esclarecedor e importante 

que rasgarse las vestiduras, porque el presi
dente Tarradellas diga, con claridad, lo que 
piensa en el tema de las autonomías, que no 
es, por cierto, nada diferente de lo que siem
pre ha dicho. Ahí está, como prueba, la en
trevista que concedió a este diario cuando 
todavía se hallaba en Saint-Mart in-le-Beau. 
Por lo menos, Josep Tarradellas dice las cosas 
de manera que podemos entender lo que 
piensa, que no es pequeña virtud en medio de 
tantos políticos de vía estrecha', proclives a 
navegar siempre entre dos aguas. >
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Viola Saurai y su esposa
Esta mañana en Barcelona cuando aún se hallaban en la cama

Rsesinailiis
"3 la BalU”

En nuestra foto de archivo, el señor Viola Sauret cuando prestó jura
mento delante del anterior jefe del Estado como consej&ro del Reino. Era 
el 19 de enero del 74

■ La explosión del artefacto 
decapitó a Viola y produjo 
también la muerte de su esposa
Unos individuos penetraron en 
el dormitorio del matrimonio 
colocándole al exalcalde la 
bomba en el pechoBARCELONA, 25 (Euroj^ Press).- Un atentado terrorista ha 

terminado esta mañana con la vida del que fuera alcalde de Barcelona don 
Joaquín Viola Sauret y su esposa, doña Montserrat Tarragona Corbella. 
El hecho ocurrió alrededor de las nueve déla mañana de hoy.

Según los primeros informes 
recogidos por "Europa Press", cuatro 
hombres jóvenes se dirigieron esta 
mañana al domicilio del señor Viola, 
en el ndmero 69 del paseo de Gracia, 

» y tras tranquear la entrada 
inmovilizando ala criada, penetraron 
hasta la habitación donde se 
encontraba el señor Viola y su 
esposa, sobre los que arrojaron un 

( artefacto explosivo.
1 El matrimonio Viola perdió la vida 
j instantáneamente, quedando sus 

cuerpos mutilados por efectos del 
f artefacto.
j El señor Viola Sauret era abogado, 
f habla ocupado la alcaldía de 

Barcelona entre 1975 y'1977. Fue 
procurador de representación familiar 
por Lérida y director general de 
Administración Local. Contaba 63 
3nos de edad. Estaba casado con 
dona Montserrat Tarragona, hermana 

el que fue también procurador 
amiliar,por la provincia de Barcelona 

don Eduardo Tarragona.

Gran confusion

^’^iste una gran confusión en 

a como se ha producido la 
fuerte del exalcalde de Barcelona 

Joaquín Viola Sauret y su 
coposa. A la entrada del edificio se ha 
concentrado un numeroso grupo dé 
personas y no se permite el acceso de 
es informadores al interior. Entre 
®eto, las escenas de dolor se suceden 

familiares de las víctimas» en 
icular los hijos, algunos de los 

ew se encontraban en el piso 
cuando ocurrió el atentado.

tr» versiones de los hijos, 
« hombres jóvenes y una mujer

vivienda 
«•^Punando pistolas y metralletas, 

atacar a la criada y alguno de los 
les del matrimonio Viola, dieron 
uerte a don Joaquín y a su esposa

Permanece 
.procedimiento utilizado, 

una r? ieicialmente se hablaba de 
h cambio, se sabe que 

nie señales de destrucción en el 
piso.

"Mi MADRE 

RESPIRABA"

itechBd I"'’ '^“1’ 
/Clarado que cuando 

ha
entrar en

la habitación, su madre todavía 
respiraba..

La policía no 
información, pero ha 
a las doce hará 
comunicado oficial.

ha facilitado 
anunciado que 
público un

Desde el primer momento en que 
se tuvo conocimiento del sangriento 
suceso, permanecen en el lugar el 
gobernador civil, el jefe superior de 
Policía, el alcalde de la ciudad, así 
como el juez de guardia y el forense.

El presidente de la Generalitat, 
acompañado del conseller de 
gobernación, señor Rahola, acudieron 
a dar el pésame a los familiares en 
cuanto fueron informados del trágico 
suceso.

EL ATENTADO, 
SIMILAR AL 
ASESINATO DEL 
SEÑOR BULTO

El atentado es simila'r a I 
que se efectuó contra el industrial 
catalán señor Bultó, el día 9 de mayo 
de 1977. En aquella ocasión, el señor 
Bultó murió al hacer explosión un 
artefacto que le fue colocado en el 
pecho, con un mecanismo de presión, 
y que explosionó cuando, al parecer, 
el señor Bultó trató de quitárselo en 
el baño de su casa.

En el caso del señor Viola Sauret y 
su esposa, en medio de toda solvencia 
se ha informado a Europa Press que 
un comando formado por cuatro 
personas, tres hombres y una mujer, 
acudió al domicilio del exalcalde de 
Barcelona, en el paseo de Gracia, y 
tras reducir a la sirvienta penetraron 
en el dormitorio del matrimonio. AIfí 
colocaron un artefacto explosivo 
similar ai del señor Bultó en el cuerpo 
del señor Viola. Ya tenía incluso 
colocada una correa donde se había 
puesto el explosivo. En la habitación 
se halló, asimismo, una hoja con las 
instrucciones que había de seguir el 
señor Viola para evitar que el 
artefacto explotara, y lo que los 
terroristas pedían a cambio. Estas 
exigencias aun se desconocen.

ELSENOR VIOLA
OPUSO RESISTENCIA

En los medios competentes que 
han informado a Europa Press se 
informa que, al parecer, debió haber 

resistencia por parte del señor Viola, 
y los terroristas se pusieron nerviosos, 
por lo que el artefacto hizo exolosión 
y provocó la muerte instantánea del 
exalcalde de Barcelona, que resultó 
con la cabeza seccionada del cuerpo, 
y de su esposa, que debió morir a 
causa de la onda expansiva.

Se cree asimismo que uno de los 
terroristas, que huyeron a 
continuación, pudo resultar herido, 
ya que llevaba la cara ensangrentada, 
aunque no se sabe si la sangre era 
propia o del señor Viola.

LA SIRVIENTA DE 
LA FAMILIA VIOLA, 
ATENDIDA DE FUERTE 
"SHOCK''TRAUMATICO

La sirvienta de la familia Viola, 
que abrió la puerta a las personas 
autoras del atentado, ha tenido que 
ser ser asistida médicamente, como 
motivo de un fuerte shock 
traumático que le ha sobrevenido tras 
la muerte del matrimonio.

Al parecer el shock se debe a la 
fuerte impresión recibida por el 
asesinato, ya que no sufre heridas de 
ningún tipo como consecuencia de la 
explosión del artefacto.

MADRID, 25 (Europa Press).- 
Todos los partidos políticos han 
comenzado a manifestar su 
condolencia por el atentado contra el 
ex-alcalde de Barcelona, don Joaquín 
Viola Sauret, que ha producido la 
muerte del señor Viola y de su 
esposa.

Los diversos partidos están 
elaborando esta mañana comunicados 
de repulsa, si bien ya han hecKo 
patente de palabra el rechazo de este 
hecho.

Las primeras manifestaciones de 
condenasen las siguientes :

ALIANZA POPULAR:
■'EL GOBIERNO DEBE RESPONDER"

Las juntas directivas nacionales del 
partidó' unido de Alianza Nacional y 
de la Federación de Alianza Popular 
han formulado "la más enérgica 
condenación del monstruoso 
asesinato terrorista del exalcalde de 
Barcelona, don Joaquín Viola Sauret 

. V de su esposa.
La muerte del gran jurista y 

eminente político —(fice la riota- 
demuestre' la total dtxjradación del 
orden público y de la seguridad

¿LOS MISMOS?

Artificieros especializados han 
examinado los restos dejados por el 
artefacto explosivo, y han podido 
comprobar que las características y 
modos de colocación son 
prácticamente iguales a las del 
atentado contra el señor Bultó, por lo 
que en medios policiales se sospecha 
que los autores del atentado de hoy 
pudieran tener algún tipo de relación 
con los que planearon y ejecutaron el 
atentado contra el señor Bultó.

CONMOCION
EN LERIDA

LERIDA, 25 (Cifra).- La noticia 
del asesinato del matrimonio Viola 
Tarragona, dado a conocer por Radio 
Lérida a las 9,40 de la mañana, ha 
causado una auténtica conmoción en 
todos los medios sociales de la 
provincia.

Todos los teléfonos de la emisora 
decana quedaron bloqueados, 
durante una hora porllamadas 
telefónicas solicitando ampliación de 
la noticia.

Desde el pasado 15 de junio. 

REPULSA DE LOS PARTIDOS
ciudadana, reiteradas veces 
denunciada por Alianza Popular. 
Recordar la realidad no es, por cierto, 
catastrofismo, sino un servicio a 
nuestra España, cuyo Gobierno hade 
responder de la situación que él 
mismo está creando con 
debilidad".

SU

ENRIQUE THOMAS
DE CARRANZA (DIRIGENTE 
CONSERVADOR Y EX- 
LIDER DE AP)

"Me parece que en un caso æf las 
palabras no bastan. Es necesario que 
se plantee en profundidad el tema de 
la seguridad de los ciudadanos.

PSUC:

El comité central del PSUC 
(comunista) ha expresado "su más 
enérgica condena" por el atentado 
"proceda de donde proceda" y pide 
su rápido esclarecimiento, 
términos parecidos se expresa 
secretario del Partit Socialista 
Catalunya, Comisiones Obreras, 

En 
el 

de 
el

Partit Socialdemocrata de Catalunya 
y entidades cívicas.

Joaqu ín Viola y Montserrat Tarragona 
llevaban una vida tranquila, que 
discurría enteramente entre su 
domicilio de Barcelona, donde 
ocurrió el atentado, y la finca de 
Masoinell, cerca de Juneda.

ÜE ESPECULA CON 
SIMILITUD DE LOS 
ATENTADOS DEL 
SEÑOR BULTO Y DEL 
SEÑOR VIOLA SAURET

MADRID, 23 (Europa Press).- En 
divenos sectores políticos de Madrid 
se especula con la similitud de los 
atentados contra el señor Bultó y 
contra el señor Viola Sauret. 
Asimismo se recuerda en estos 
sectores la juerte reacción que tuvo el 
Ministerio del Interior cuando los 
presuntos asesinos de Bultó fiieron 
amnistiados y puestos en libertad, 
situación en la que se encuentran 
ahora mismo.

Como se recordará, el Ministerio 
del Interior hizo público un 
comunicado expresando que era 
completamente ajeno a la aplicación 
de la amnistía a los presuntos 
implicados en aquel caso, ya que la 
competencia del asunto correspondía 
únicamente a los tribunales de 
Justicia. La disconformidad del 
Ministerio del Interior estribaba en 
que el asesinato del señor Bultó era 
un delito común. El Ministerio del 
Interior presentó un recurso de queja 
que fue estimado en principio por la 
sala se^nda del TVibunal Supremo, y 
e stá pendiente la casación de la 
amnistía concedida a los cuatro 
presuntos autores del caso Bultó.

POñCIOLES ACUDE 
AL DOMICILIO DE 
LA FAMILIA VIOLA

El también exalcalde de Barcelona 
don José María de Porcioles y 
Colomer se ha dirigido al domicilio 
de la familia Viola para testimoniar 
su pésame y condolencia. El señor 
Porcioles se mostraba muy afectado y 
apenas pudo articular palabra cuando 
le fue solicitado por los informadores 
su impresión.

REPULSA DEL PSOE

MADRID, 25 (Europa Press).— La 
oficina de prensa del Partido 
Socialista Obrero Español (PSOE) ha 
hecho público un comunicado en el 
que manifiesta que "ante et salvaje 
atentado realizado esta mañana 
contra la vida de Joaquín Viola y su 
esposa, el PSOE expresa su más 
absoluta repulsa ante este hecho, 
manifestando, añade el comunicado, 
que en ningún caso estos métodos 
pueden solucionar 
este país, sino 
terriblemente.

los problemas de 
que, ios agrava

El PSOE llama la atención a la
opinión pública especialmene a la 
Catalana, afectada en pocos días por 
la ola terrorista para que tome 
conciencia de que atentados de este 
tipo no pueden proceder más que de 
grupos interesados en desestabilizar 
lo que tan lenta y trabajosamente 
estamos consiguiendo la mayoría (je 
los ciudadanos de «te país y que no 
podemos dejarnos arrastrar por elips, 
exaltándonos violentamente como 

. parece pretender quienes han 
cometido estos actos.
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Jefe supremo de Policía de Barcelona

Una reproducción 
del «Caso Bulto”

Foto de archivo del señor Bulto que 
fue asesinado de idéntica manera al 
señor Viola Sauret

BARCELONA, 25 (Europa PressL- 
El jefe superior de Policía de 
Barcelona, don José María Calleja, en 
unas breves declaraciones efectuadas a 
la salida de la vivienda de la familia 
Viola, ha confirmado que > trata de un 
segundo caso Bulto, puesto que el 
cuerpo de don Joaquín Viola tenía 
adherida una placa explosiva similar a 
la que ocasionó la muerte del

industrial don Joaquín Bulto, 
presidente de la sociedad Qos.

El artefacto colocado en el pecho 
del señor Viola sería probablemente 
defectuoso, pues hizo explosión antes 
incluso de que el grupo terrorista 
abandonara la casa, ya que hay testigos 
presenciales de que uno de los jóvenes 
iba con el rostro ensangrentado, ha 
dicho el señor Cálleja.

"Sin embargo —añadió— parece que 
el señor Viola no trató de arrancarse la 
placa, pues sus manos están intactas. 
No así la cabeza, que fue separada del 
tronco a causa de la explosión".

Ha sido confirmado que el hijo del 
señor Viola, de nombre Joaquín, como 
su padre, pudo comprobar que su 
madre, doña Montserrat, todavía 
respiraba cuando entró en la 
habitación del matrimonio. El hijo del

señor Viola se encontraba en la casa 
con su prometida.

"No hay indicios de tipo político 
por el momento que nos permitan 
elaborar una hipótesis —ha señalado el 
jefe superior de Policía. El señor Viola, 
por otra parte, no había 
recibido amenazas. P robablemente 
podrá facilitarse un comunicado a la 
una de la tarde".

SON RETIRADOS LOS CUERPOS

En medio de un gran silencio en la 
calle y con unas quinientas personas 
frente ai edificio del paseo de Gracia 
han sido retirados del lugar los cuerpos 
de don Joaquín Viola y su esposa. La 
cronología de lo ocurrido a partir de 
dicha hora es la siguiente:

11 horas: es retirado el cuerpo de

doña Montserrat Tarragona de Viola.
11,10: Abandonan la casa el 

gobernador civil, señor Belioch, el 
presidente de la Generalitat, señor 
Tarradeiias, el Conseller de 
Gobernación, señor Rahola y el alcalde 
de Barcelona, señor Socías Humbert

11,26: Regresa al piso la criada de 
la familia que presenta un fuerte golpe 
en la cabeza.

11,28: Llega al lugar el exaicaide de 
Barcelona don José María de Porcioles 
y Colomer.

11,30' Liega a la casa don Eduardo 
Tarragona Corbel la, hermano de la 
esposa del Uñor Viola. Le acompaña 
su esposa, doña Josefina Gbrominas de 
Tarragona.

11,32: Llega el capitán general de 
Cataluña, teniente general Cbloma 
Gallegos, acompañado de su ayudante.

La noticia en Zaragoza
Profundo impacto en la 
ciudad y protestas de grupos 
políticos y sindicales

ZARAGQZA (ARAGQN/ex- 
pres).- La noticia del asesinato de, 
Viola Sauret y su esposa se conoció 
en nuestra ciudad hacia las diez y 
media de la mañana y se difundió 
rápidamente. En nuestra Redacción 
recibimos muchas llamadas 
telefónicas inquiriendo 
i nformaciónsobre el hecho y 
condenándolo de forma unánime y 
enérgica. Quisimos hacer una 
encuesta de urgencia, pero, por la 
premura del tiempo, sólo podemos 
dar en esta edición 
opinión de dos personalidades de

nuestra ciudad que tuvieron contacto 
con el señor Viola Sauret.

nuestro Reino cuando Cataluña era 
todavía condado. Estoy 
impresionadísimo por el lamentable 
atentado y dentro de mf siento (a 
gran tristeza de que no se respete a 
las personas, sean de la posición que 
sean y tengan las ideas políticas que 
tengan. No puedo decir otra cosa que 
la de insistir en repudiar toda 
violencia, venga de donde venga.

proceso político y más en Cataluña, 
que en estos momento tramita sus 
pasos hacia la autonomía. Aunque la 
indignación sea grande hay que 
llevarla con tremenda serenidad para 
no hacer el juego a esas minorías 
extremas.

MIGUELMERINO PINEDO 
(Alcalde de Zaragoza): ME DA 
UNA GRAN TRISTEZA QUE NO 
SE RESPETE A LAS PERSONAS

EL PCE DE ARAGON 
REPUDIA EL ASESINATO

Conocí muy poo a Viola Sauret, 
pero me di cuenta de su gran 
capacidad y de su carácter abierto y 
cordial. Fue con ocasión de la 
conemoración de la unión de Aragón, 
Valencia y Cataluña con Jaime I y 
fue brillantísima su defensa de

GASPAR CASTELLANOS 
(Presidente de la 
Diputación): "HAY 
QUE ACTUAR CON 
SERENIDAD PARA NO 
HACER EL JUEGO A 
LAS MINORIAS EXTREMAS

DATOS BIOGRAFTCOS
MADRID, 25 (Europa Press).— El ex-alcalde de Barcelona, don Joaquín Viola 

Sauret, que ha sido asesinado esta mañana junto a su esposa, era natural de 
Cebreros (Avila), donde había nacido el día 26 de junio de 1913,

El señor Viola era licenciado en Derecho por la Universidad de Barcelona, 
doctor por la de Madrid. Ha desempeñado el cargo de registrador de la Propiedad 
en Solsona, en Seo de Urgel, y, actualmente lo era en Barcelona.

Estaba casado con doña Montserrat Tarragona Corbella y era padre de cinco 
hijos.

Dentro de su actividad como procurador, el señor Viola perteneció a diversas 
comisiones en el transcurso de las dos legislaturas de las que formó parte y fue 
elegido por los procuradores familiares como miembro del Consejo del Reino.

En el pleno de las Cortes del 8 de junio de 1976, en el que se debatió el 
proyecto de Ley de asociaciones políticas permitiendo la existencia y 
funcionamiento de los partidos políticos en España, estuvo ausente en el 
momento de la votación.

Fue registrador de la propiedad y presidente del (Tupo Sindical de 
Colonización número 884 (canal de Balaguer); Grupo Sindical de Colonización 
10.002 (Más Pinell); Productora Eléctrica Urgelense; Fomento de Balaguer, S. A., 
así como el Patronato de Iniciativas y Turismo de Balaguer. Tenía su domicilio en 
el número 69 del paseo de Gracia de Barcelona y en “Mas Pinell”, del término de 
Juneda (Lérida).

En 1941 ingresó por oposición en el Cuerpo de Registradores de la Propiedad 
con el número uno. Ha sido miembro por elección de la Junta Nacional y 
delegado varias veces del Colegio de Registradores. Fue juez municipal de 
Barcelona durante cuatro años y durante quince vocal del Tribunal Arbitral de 
Censos,

Colaboró en la redacción del anteproyecto de la Carta Municipal de, Barcelona. 
Fue consejero de la empresa municipalizada “Tranvías de Barcelona, S.A,” y 
perteneció por espacio de cuatro años a la Junta Directiva del F. C. Barréelo na en 
calidad de secretario.

En los primeros días del Alzamiento paso por Andorra y Francia a Pamplona. 
En setiemore de 1936 tomo parte en la contienda como alférez provisional y 
Íosteriormente, como teniente provisional. Cayó gravemente herido en la batalla 

e Teruel y era caballero mutilado de guerra.
Perteneció a la Comisión Permanente de las Cortes y fue consejero del Reino. 

Entre 1975 y 1977 ocupó la alcaldía de Barcelona sucediendo a don Enrique 
Masó. Posteriormente fue nombrado director general de Administración Local 
cargo del que dimitió para presentarse como independiente en las legislativas del 
15 de junio pasado por Lérida, saliendo derrotado.

Lo traté alguna vez el año pasado, 
cuando accedí al'puesto de 
presidente de la Diputación y él era 
director general de Administración 
Local. Era un hombre jurídicamente 
preparado y sus actos obedecían a su 
ideología y temperamento. Como 
alcalde de Barcelona no puedo juzgar 
su labor porque no conozco a fondo 
cual fue su desarrollo, aunque sísepa 
que llegó a ese puesto en momentos 
muy difíciles. Lo que sí puedo decir 
es que condeno de forma total y 
absoluta el execrable crimen que se 
ha cometido en su persona y en la de 
su esposa, sin importar de donde 
venga esa absurda y violenta postura 
que trata de desestabilizar todo el

El Comité Regional de Aragón del 
Partido Comunista de España ha 
elaborado hacia el mediodía de hoy 
un breve comunicado de condena por 
el crimen perpetrado en Barcelona. 
En su nota, el P.C.E. de Aragón dice 
que expresa su respulsa y su enérgica 
condena por el asesinato en 
Barcelona del exalcaide de la ciudad, 
Joaquín Viola, y de su esposa. 
"Todos los españoles -añade el 
P.C.E.- hemos de movilizarnos 
contra estos hechos", a los que 
califican de intentos de hacer abortar 
el actual proceso de democratización 
vivido y deseado por los españoles.

TAMBIEN LAS
CENTRALES SINDICALES

Por otra parte, las centrales 
sindicales zaragozanas de CC.OO., 
U.G.T., U.S.D. y S.U., han redactado 
este mediodía un comunicado de 
urgencia condenando enérgicamente 
el salvaje atentado.

D. Joaquín Viola Sauret en r 
Zaragoza, en el acto con- f 
memorando del Vil Cente- 
nario de la muerte del k
Jaime I celebrado el 19 ।
junio de 1976. I

EL REY, INFORMADO
MADRID, 25 (Europa Press).— Su Majestad 

el Rey don Juan Carlos ha sido informado del 
atentado cometido contra el ex-alcalde de Bar
celona, don Joaquin Viola Sauret y su esposa. 
El monarca ha pedido estar informado inmedia
tamente de todos los datos que se obtengan.

SUAREZ Y MARTIN VILLA PIDEN 
MAS INFORMACION

Pocos minutos después de ser cometido el
atentado, el presidente del Gobierno, don Adol
fo Suárez, ha sido informado de los hechos en 

Moncloa.su despacho del palacio de La

Asimismo, el ministro del 
dolfo Martín Villa, ha tenido

Interior, don Re
conocimiento del

asesinato y se ha reunido con sus más allegados 
colaboradores. Igualmente ha solicitado de Bar
celona toda la información disponible y ha pe
dido que se le comunique de inmediato las no
vedades que haya.

SOCIAS EN EL DOMICILIO DEL SEÑOR 
VIOLA_________________________________

Nada más tener conocimiento del sangrie^í? 
suceso que ha costado la vida a don Jo39”^ 
Viola Sauret y a su esposa, el alcalde de laci 
dad, don José María Socias Humbert, se ha o 
rigido inmediatamente al domicilio de 
mas, en el paseo de Gracia. Otras autoridades: 
personalidades barcelonesas han hecho acto " i 
presencia en dicho lugar. í

GRAN CONSTERNACION
Gran consternación ha causado ^n Madrid N 

noticia del asesinato de don Joaquín Viola J 
ret y de su esposa. Tras los primeros 
de estupor, la noticia del atentado ha causad® , 
indignación de las personas que la han copo 
do. Las llamadas a las redacciones de los disj J 
tos medios informativos han sido contin“ j 
para confirmar lo ocurrido a inquirir nua 
datos.

SGCB2021



1-78 / AE t --------------------------------
—AE/ 25-1-78 /PAG. 5 WACIOtíAk

An/versano efe /a matanza de A tocha

Cvrife, en la misa
(por los abogados laboralistas asesinados)
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ida de 
golpe i

Ide de 
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npana t 
las de i

MADRID, 25 (Logos).- Santiago Carrillo,secretario general del Partido Comunista, 
asistió a primeras horas de la tarde de ayer a una misa, celebrada en la iglesia de Santa 
Bárbara por el alma de los abogados laboralistas asesinados en el despacho de la calle 
Atocha, cuyo primer aniversario se cumplía ayer.

El señor Carrillo estaba acompañado por el señor Sánchez Montero, miembro del 
Comité Ejecutivo del PCE, y prácticamente la totalidad del recinto sagrado estuvo 
lleno de militantes del citado partido y compañeros de las víctimas.

de la vida, porque el asesino 
lo que busca es matar los 
valores de libertad y justicia 
que el abogado representa”.

El señor Pedrol añadió 
que “nuestra profesión es 
una profesión de riesgos 
graves, los cuales tenemos 
que asumir como factor 
consustancial a nuestra

ral de t 
(loma 
lante. !

Los familiares de los 
asesinados se sentaron en los 
primeros bancos de la 
Iglesia, mientras que la 
Junta de Gobierno del 
Colegio de Abogados, 
presidida por don Antonio 
Pedrol Rius, decano de la 
corporación, ocupó un lugar 
preferente al íado del 
Evangelio. Junto al señor 
Pedrol ocuparon también un 
sitio preferente el presidente 
del Congreso de los 
Diputados, don Fernando 
Alvarez de Miranda; el 
subsecretario de Justicia, 
don Juan Antonio Ortega y 
Díaz Ambrona, en

que a nadie le duela ceder 
algo de lo suyo”.

El padre Javierre invocó 
la paz y el amor entre todos 
los hombres y refiriéndose 
al grave momento por el que 
atraviesa el país como 
consecuencia de los 
asesinatos, dijo que “en un 
momento difícil de España, 
vosotros (los comunistas) 
disteis ejemplo de serenidad 
y firmeza. Que Dios os lo 
premie, porque disteis 
ejemplo a todos”.

Tras la misa, se celebró 
un acto necrológico en el 
Colegio de Abogados, al 
cual se sumó el fiscal del

"Vosotros (los comunistas) 
disteis ejemplo de serenidad 
Y firmeza. Que Dios os lo 
oremie, dijo el sacerdote oficiante"

reconciliación”. Agregó 
asimismo que los asesinadisu 
murieron por ejercer su 
profesión a favor oe tos más 
humildes, los trabajadores y 
que “no es desde el ejercicio 
de abogado desde donde 
haya de alzarse la voz del 
odio y de la venganza”.

profesión”. El señor Pedrol 
añadió que las víctimas 
"con su muerte hicieron una 
demostración más del papel 
que la abogacía tiene en la 
sociedad, aunque con ellos 
corran riesgos graves para 
que la justicia se imponga”.

El señor Pedrol

En la foto de Citra, ante la presidencia del acto, el abogado Sr. fíu/z Giménez dirige la palabra a los asistentes.
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AMETRALLADA LA 
LIBERTAD DE LA 
ABOGACIA

manifestó asimismo 
decidida promesa de 
corporación de continuar
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‘ quien°^® María Javierre, 
«’omilía P''onunció una 

f ..i a en la que, entre

Reino, don Juan Manuel 
FanjuI, el presidente del 
Congreso y representantes 
de Justicia y Trabajo.

En el acto intervinieron 
don Joaquín Ruíz Jiménez, 
don Jaime Miralles, don 
Leopoldo Torres Borsault, 
doña Cristina Almeida y 
don Antonio Pedrol.

El señor Ruiz Jiménez 
aludió a la serenidad 
mostrada por los comunistas 
durante los días del 
asesinato y dijo que sentía 
dolor “sin ira, sin espíritu 
de venganza, sin llamar a la 
violencia”. ‘‘Nuestros 
compañeros muertos 
—añadió— de alguna manera 
hicieron llamar a la 
serenidad, y agregó que el 
ejercicio de la profesión de 
abogado es arriesgada, 
calificando a las víctimas 
como "hombres que, por ser 
ricos en amor, murieron con 
Ja toga puesta”.

El señor Miralles
pronunció una 
fúnebre diciendo: 
de paz son las

*'°‘ «íúí ; otrae ’ ■. ____
“nosntr ®°5as, dijo que a causado , . y ’JJos estamos 
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somos

oración 
“Palabras 
que hoy 
recuerdo, 
fieles al

de vuestras vidas”.
“Este país —dijo—, cansado 
de tantas violencias (las 
rechazaron todos con una 
sola mano) pronuncia una 
palabra en que la nunca 
abundaremos bastante:

El señor Torres Borsault 
manifestó, por su parte, que 
el asesinato "fue una vez 
más la absurda muerte que 
no deja de producirse en 
España”, y que "aquel 24 
de enero fue ametrallada la 
libertad de la profesión de 
abogado”.

Por su parte, doña 
Cristina Almeida dijo, 
refiriéndose a las víctimas, 
que “ellos lucharon con el 
sentido de enorme justicia”, 
y que ‘‘cayeron como 
pudimos haber caído 
cualquiera de nosotros”. 
“La venganza —dijo— es un 
sentimiento ruin, pero los 
abogados tenemos una 
exigencia serena y firme de 
justicia”. ‘‘Su muerte 
— agregó— tiene una 
significación: dieron su vida 
por la libertad y la 
convivencia pacífica en 
nuestro país”.

A continuación el señor 
Pedrol agradeció a las 
personalidades presentes su 
asistencia al acto y 
manifestó que "cada vez 
que un abogado es asesinado 
por haber asumido una 
defensa se produce un daño 
más allá de la propia pérdida

defensa de los valores de 
justicia y libertad por los 
que siempre han luchado los 
abogados, “cualquiera que 
ean los . riesgos que nos 
amenacen”.

Finalizadas sus palabras, 
el señor Pedrol descubrió 
una lápida conmemorativa 
en el salón de actos del 
Colegio, en la que figuran 
los nombres de Francisco 
Javier Sauquillo Pérez del 
Arco, Enrique Valdelvira 
Ibáñez y Luis Javier 
Benavides Orgaz, 
“asesinados en su despacho 
profesional el 24 de enero 
de 1977”.

Por otra parte, unas 
cinco mil personas 
acudieron sobre las seis de 
la tarde al cementerio de 
Nuestra Señora de la 
Almudena para ofrendar 
flores y dedicar un recuerdo 
a Angel Rodríguez Leal, 
empleado de la Telefónica, 
muerto hace un año víctima 
de la matanza de Atocha”.

Asimismo, en 
Carabanchel, otras cinco mil 
personas asistieron al 
homenaje a los abogados 
también asesinados en 
aquella ocasión, según datos 
facilitados por CC.OO.

•
 ALBERTO OLIART puede convertirse para 
Madrid y ios madrileños en un segundo 

"señor Cervera". Aclaremos. A los madrileños que 
residieron en la capital durante los últimos años 
cincuenta no se les ha olvidado lo del señor 
Cervera, aquel zahori casi milagrero que vino a 

sacar a la capital de España lie aquella abulia 
cotidiana impuesta por los "años triunfales" del 
general Franco, con sus "cosas". Las cosas del 
señor Cervera no eran otras que sus sueños 
"asiáticos" de que en ^pleno centro de Madrid podría 
manar de la nuche a la mañana un chorro 
benefactor de petróleo. Por las directrices del 
señor Cervera medio Madrid anduvo cabeza abajo 
durante meses, sobre todo en el tiempo que les 
duró a nuestras autoridades de entonces la fiebre 
del oro negro, fiebre que les empujó a hacer 
sondeos petrolíferos en el mismísimo Parque del 
Buen Retiro. Lo del señor Cervera resultó ser una 

' coña de las que hacen época; y la hizo, vaya si la 
hizo. Ahora parece que Alberto Oliart, el actual 
ministro de ind ustria, ha vuelto a hacer caso a los 
zahoríes que heredan la tradición del señor Cervera 
y ha autorizado a unas compañías especializadas 
para que empiecen a hacer agujeros en torno al 
"'gran Madrid" -más grande de lo que era en los 
años cincuenta, que todo hay que decirlo-. Si un 
día me aseguran que en Navalcarnero ha saltado al 
aire un chorro brillante y denso de petróleo, 
prometo solemnemente afeitarme el bigote. Y si 
no, aseguro que pienso pedir al ministro Oliart más 
seriedad en sus cosas, caray.*
•

 Trece pá/aros de cuenta, trece, han caído en 
manos de /a POUC/A ZARAGOZANA 

después de una ardua investigación para 
iocaiizar/es. Los pá/aros son Jóvenes, muy Jóvenes, 
y su especialidad, mientras no se demuestre io 
contrario, era ia de/ asalto nocturno y callejero, 

prefiriendo para sus hazañas el controvertido 
sector de la calle de Francisco Vitoria. Héteme 
aquí que al detenerlos, la policía ha podido saber 
que no han sido æis los asaltos callejeros que han 
perpetrado con métodos violentos y sofisticados 
como se suponía, ^ino más de cien; los chicos han 
dado pelos y señales de sus recientes andanzas. Los 
otros noventa y tantos delitos cometidospOr estas 
bandas Juveniles especializadas en aterrorizar a la 
población habrían quedado, impunes si sus autores 
no los hubieran "cantado" en Comisaría. Esta 
brillante acción policial pone.de manifiesto que al 
propio problema de la proliferación de la 
delincuencia Juvenil (los detenidos rondan entre 
los quince y los dieciocho años) hay que sumar, 
como un importante ingrediente más, el de la 
dejadez de los ciudadanos a la hora de denunciar 
las tropelías de estos grupos incontrolables fel 
adjetivo "incontrolado" lo dejo para otra cosa que 
ya sabemos). *
•

 Mientras en la República Francesa van a 
intervenir con candidaturas propias en las 

próximas elecciones generales los miembros de un 
partido fundamentalmente monárquico, en estas 
tierras, aquí abajo, se está produciendo un 
paulatino y aun tímido resurgimiento de algunas 

OPCIONES REPUBLICANAS. Aquí abajo, con tal 
de llevar la contraria a las alternativas de poder, 
somos capaces de cualquier cosa. Bueno, pues 
salvando las distancias históricas y políticas que 
existen entre ios monárquicos franceses y los 
republicanos españoles, digamos que estos últimos, 
si bien no están en ia tesitura de ofrecer ninguna 
alternativa de poder, sí se muestran dispuestos, en 
cambio, a ejercer presiones políticas que les 
pongan de actualidad y a tomar como suyos 
muchos de los problemas que hoy tiene planteados 
la ciudadanía española en plena vigencia. Véase el 
caso zde la tercera- asamblea regional de los 
republicanos aragoneses celebrada en Zaragoza 
durante el pasado fin de semana dentro de un 
régimen de tolerancia, y en el transcurso de ia 
cual ios republicanos presentaron su opción 
política respecto ai tema de la autonomía 
aragonesa, por ejemplo.

J. L. Costa Vefasco
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El ministro de Agricultura ante la Comisión de! Senado

«Ha sido ona trampa»
(la política de precios agrarios)

MADRID, 25 (Logos).- Ayer, la Comisión de 
Agricultura del Senado se reunió por primera vez para 
escuchar un informe del ministro de Agricultura sobre las 
líneas generales de la política agraria del actual Gobierno. 
El ministro, señor Martínez de Genique, comenzó por 
afirmar que los tres objetivos fundamentales que se propone 
su Departamento son los de concienciar al sector agrario de 
la necesidad de conseguir una sólida estructura 
político-profesional que le permita negociar e integrarse, en 
situación de igualdad, con los otros sectores económicos; 
facilitar que asuma criterios empresariales modernos para 
conseguir una rentabilidad en su actividad económica sin 
necesidad, más que en casos excepcionales, de acudir hacia 

. subvenciones, o a la protección del régimen de precios 
mínimos de garantía, y por último lograr una mejora en la 
calidad de vida del medio rural que le aproxime e integre en 
la cultura en niveles sociales y económicos que son hoy 
privilegio de la sociedad urbana e industrial.

El señor Martínez de Genique del campo, el ministro dijo que 
aludió a la escasa integración
política del sector en la 
estructura ^obal del sistema 
sociopolítico. En el futuro, 
agregó, las asociaciones agrarias 
deben participar en la fijación 
de la política ^aria junto con 
el Gobierno. El campo debe 
dejar de tener una situación 
subsidiaria respecto de la 
industria y los servicios y al 
mismo tiempo debe adquirir la 
suficiente fortaleza para 
participar en las decisiones 
sociales de carácter general. Para 
ello, añadió el ministro, el 
campo debe crear sus propios 
canales de participación política 
a través de los cuales haga llegar 
sus aspiraciones al resto de la 
sociedad. Pero las estructuras 
sindicales autónomas agrarias 
son todavía débiles para 
canalizar los intereses del sector. 
De hecho, la desaparición de las 
hermandades y deAas cámaras 
agrarias ha originado la 
desaparición de interlocutores 
válidos para la Administración. 
No obstante, estamos en 
Sermanente diálogo con las 

istintas asociaciones suradas 
en los últimos meses, para 
propiciar una integración del 
sector.

La nueva convocatoria de 
elecciones a las nuevas cámaras 
agrarias, dijo el señor Martínez 
de Genique, debe interpretarse 
como un esfuerzo de integración 
del sector. Esas cámaras serán 
órganos de colaboración y 
consulta de la Administración, 
mientras que las oiganizaciones 
sindicales articularán y 
defenderán los intereses del 
sector.

Al repasar la situación actual

carece de una 'estructura
económica y cultural 
equiparable con la de los demás 
sectores. La emigración a las 
grandes urbes, ha alterado los 
sistemas de. convivencia rural y 
están marginados del desarrollo 
que alcanzaron las zonas 
urbanas. Ello ha dado lugar a 
un permanente fenómeno de 
reivindicación campesina. 
N uestro objetivo es evitar que el 
modo de vida en el campo tenga 
que ser forzosamente peor que 
el de la ciudad.

Al referirse a la política de 
precios agrarios, el ministro dijo 
que ha sido una trampa 
económica y social que no 
puede continuarse sin que se 
aumente la vulnerabilidad del 
campo. Hay que defender un 
precio justo para que la empresa 
agraria pueda sanear su 
estructura productiva, 
incorporando parte del valor 
añadido de la comercialización e 
industrialización de sus 
productos.

A continuación el ministro se 
refirió sectorialmente a las 
distintas zonas de atracción de 
su departamento, que se pueden 
concretar en los siguientes 
puntos:

REGADIOS

Desarrollo integral de zonas 
de comarcas, para la puesta en 
producción de nuevas 
explotaciones, concentrando los 
esfuerzos del IRYDA en 
determinadas zonas, para lo cual 
se van a invertir 9.495 millones 
en 1978, y potenciando la 
iniciativa privada a través de

PAMPLONA

DIMITEN EL ALCALDE
YTRESCDNCEJALES

No encuentran justificación 
por la demora existente 
de cara a las municipales

PAMPLONA, 25 
(Logos).— El alcalde de 
Pamplona, señor 
Valimañana, y los concejales 
señores Sáez, Caballero y 
Arruiz, han presentado la 
dimisión de sus cargos, en 
sendas cartas al gobernador 
civil y al presidente del 
consejo parlamentario de 
Navarra.

Los cuatro concejales 
exponen que no encuentran 
justificación para la demora 
existente de cara a las 
elecciones municipales y 
amparándose en el corto
número de miembros que 
tiene la corporación (trece, 
que ahora quedan reducidos 
a nueve), exponen que es 
prácticamente
atender los

imposible
múltiples 

problemas que Pamplona

tiene planteados.
Añaden los dimisionarios 

que, de todas maneras, no 
están dispuestos a continuar 
en su actual situación más 
allá del mes de marzo, por 
lo que dejan ese margen 
para la constitución de una 
comisión gestora. En este 
sentido invitan ai consejo 
parlamentario de Navarra 
para que haga la propuesta 
de ios componentes de esta 
comisión gestora, 
entendiendo aue los 
parlamentarios son'Ma única 
representación del pueblo 
navarro que ha salido de una 
votación popular".

Terminan insistiendo en 
que sean iniciadas con la 
mayor urgencia posible las 
gestiones para formalizar 
esta comisión gestora.

"Hay que defender un precio 
justo para ia empresa agraria, 
incorporando parte de/ va/or 
añadido por la industrialización 
de sus productos"

créditos con interés 
subvencionado a fin de 
transformar o mejorar 56.000 
hectáreas con un presupuesto de 
13.000 millones. Se actuará en 
concentración parcelaria sobre 
172.000 hectáreas. Para mejorar 
la infraestructura rural se 
invertirán 10.500 millones en 
nuevos accesos a las grandes vías 
de comunicación, electrificación 
rural, instalaciones telefónicas, 
servicios sociales, sanitarios, 
deportivos, culturales, etc.

REFORMA
AGRARIA

Respecto de la- reforma 
agraria, el ministro dyo que se 
continuaría a través de leyes 
parciales que aborden problemas 
concretos. De acuerdo con los 
pactos de La Moncloa se 
remitirá a las Cortes b ley de 
Reforma y Desarrollo Agrario y 
una nueva ley de 
Arrendamientos Rústicos. 
También se enviará a las Cortes 
una nueva normativa de fincas
mejorables modificando 
ástemas de indemnización y 
nuevos mecanismos 
valoración en casos 
expropiación favoreciendo

los 
con 
d e 
de 
un

mercado subido de las tierras 
arrendables, la profesiona- 
lización agrícola de los 
arrendatarios, la permanencia y 
continuidad arrendaticia y la 
«compensación de las mejoras 
útiles y el accedo a la propiedad 
en el caso de arrenaamientos 
{•rotegidos, respetando siempre 
a diversidad regional de ios 
distintos modos de 
arrendamientos de tierras.

En cuanto a la ganadería, el 
ministro dijo que se favorecería 
el mejorar el aprovechamiento 
de los pastizales y rastrojeras, 
definiendo las comarcas de 
interés para la explotación de la 
especie vacuna, ovina y equipo, 
b expansión de la ganadería 
industrial y la eliminación de 
nuestra dependencia del exterior 
en cuanto a piensos. Se 
dedicarán 1.326 millones al pian 
de fomento de las producciones 
ganaderas y 930 millones al plan 
de defensa sanitaria de la 
ganadería.

El ICONA procederá a la 
repoblación de 38,000 hectáreas 
de bosque a fin de incrementar 
las masas forestales, no sólo para 
eliminar nuestra dependencia 
del exterior en Cuanto a las 
importaciones de madera, sino 
para mejorar también nuestra 
ecología.

Se hará una ley de 
vinculación vecinal a los montes 
?iúblico8 que introducirá la 
igura del vecino partícipe en los 

rendimientos económicos de los 
montes. Para el estímulo del 
sector privado se destinan 471 
millonés para subvencionar la 
Elantación de 25.000 nuevas 

cetáreas de bosque y trabajos 
de cultivo en bs masas forestales 
sobre unas 45.000 hectáreas.

Sobre la industrialización 
rural dijo que se emplearían 248 
millones para subvencionar la 
industrialización y fomento de 
la industrialización agraria y mil 
millones más a través de IRYDA 
f ara obras directas. Para mejorar 
a comercialización de los 

productos agrarios se 
subvencionará con 86 millones a 
MERCOSA, y con 188 millones 
al Plan Nacional de Mercados de 
Ganado. Se implantarán normas 
de calidad en los productos y, a 
través del SENPA se (instruirán 
almacenes para la regulación de 
mercados, de productos 
agrarios, entre ellos, onœ 
nuevos silos.

SE DEMOCRATIZARAN 
LAS CASAS RURALES

Respecto a la empresa agraria

el ministro dijo que se----------JgJfavorecerá la conservación
atrimonio familiar, la 
ragmentación de

no 
las
unexplotaciones mínimas, y 

régimen fiscal específico en el
tratamiento sucesorio y otras 
medidas que favorezcan el 
acceso de los jóvenes 
agricultores a la dirección de las 
fincas. El asociacionismo agrario 
será fomentado con una nueva 
Ley de Cooperativas y 
Asociaciones que cubra todo el 
proceso productivo. Para este 
año se preven 120 millones para 
ayudar a la constitución de 
asociaciones de productores 
agrarios y 520 millones para la 
promoción de la agricultura de 
grupo.

La reforma de la financiación 
agraria puede tener su punto de 
partida en la nueva 
configuración más democrática 
de las cajas rurales cuya nueva 
normativa les permitirá, según el 
ministro, una mayor libertad en 
la situación y utilización de sus 
fondos y reservas, 
incrementando los límites 
individuales y colectivos para 
préstamos agrícolas y la 
colaboración con el Banco de 
Crédito Agrícola.

DE CARA A 
LA CEE

Por último, en cuanto a la 
integración en la CEE, el 
ministro dijo que había que ir 
preparando el sector, 
modificando las actuales 
ordenaciones de campaña y 
sustituyéndolas por 
reglamentaciones de cultivo 
similares a los que tiene 
establecidos la Comunidad. 
Habrá que reordenar también las 
funciones competencias y 
medios del FORPPA, ordenando 
los cultivos de acuerdo con las 
tendencias de nuestro mercado 
y los hábitos de consumo de la 
Comunidad. En definitiva, el 
ministro condensó los objetivos 
básicos de su departamento en . 
la profesionalización del campo, 
los criterios de rentabilidad de 
sus empresas, evitando los 
regímenes de protección o de 
SUD ven ción ae los precios 
mínimos de garantía y el logro 
de una mejora de la calidad de 
de la vida del medio rural que lo 
aproxime o integre en la 
situación que disfrutan las zonas 
urbanas.

Una vez que concluyó la 
exposición del ministro, se abrió 
un tumo de ruegos y preguntas 
a las que el ministro contestó 
globalmente sobre las 30 
preguntas que le formularon los 
senadores de la Comisión de 
Agricultura que preside don 
Juan Antonio Graino, de Unión 
de Centro Democrático.

L

La austeridad 
hace progreso

A ella nos convocan y más nos 
convocan todos, a no ser que 
el egoísmo prime 
r adical.m en te. Y todos 
reconocemos que esta hora es, 
de y para, la austeridad, 
individual y colectiva. Es 
decir, según algunos, ¿un 
perón en el progreso y avance 
de la sociedad humana y su 
protagonista? Pues, no.

La austeridad, eso del 
cinturón más ceñido, no 
retrasa lo serio y positivo de 
un verdadero hacia adelante 
del hombre y su familia. Todo 
lo contrario: sin el ejercicio de 
tal austeridad de humanidad 
no hubiera progresado 
absolutamente nada. Atender 
a esta aparente paradoja es 
importante para lo de la 
austeridad alegre y confiada.

Escribe ;

José María 
DE LLANOS

Es lugar común aquello de que, gracias a las enormes 
dificultades del antepasado primitivo, se pudo salir de las 
cavernas y levantar las ciudades (hasta desde un punto de 
vista moral exagerado hay quien dice que sin el pecado de 
Caín no hubiéramos salido del pastoreo,..) La austeridad 
el frenazo en el recorrido hacia el ensueño y el dorado del 
hombre , no tan sólo concentra sus energías, sino da
pábulo a sus imaginaciones. Y entonces "se hace camino". ï. 

Es el desgaste, o el gasto y el dispensio; el lujo en
cualquiera de sus manifestaciones lo que nos detiene y nos
impide ir en verdad por el camino ascendente hacia la 
auténtica promoción del hombre, ¿Por qué?

Es bien sabido; cuando le que nos rodea y se vive es 
relativamente fácil y acomodado, entonces la tentación es 
de sueño y la vivencia de debilidad. Unicamente cuando la
circunstancia aprieta y el hombre se siente como agredido 
por ella, desafiado, tínicamente entonces es cuando damos 
de sí sacando a relucir "el baúl" de nuestras capacidades. fâ 
Todo lo cual se ha repetido mucho y volverlo a decir no ’ 
hace novedad, aunque pueda un tanto ayudar a los 
tímidos y acongojados. f T'

Todo humano, por religión y hasta por deporte, debe 
gustar de la dificultad como de su llamada a ser más y 
avanzar más y vencer. Por ello lo austero, que no es sino la i' 
aceptación de la circunstancia difícil, debe ser bendecido^ 
y celebrado por quien merece ser lo que parece ser. ABÉ 

/ bien, lo dicho viene a cuento, como se comprenderá, 
de lo que los que conducen esto de la sociedad en la que i 
vivimos, y de la misma humanidad, nos dicen, cuando k 
dando mayor o menor ejemplo, hablan y demandan 
austeridad y rigor en nuestros gastos y alegrías. Entonces ME 
se nota la diferencia entre, no sólo el buen ciudadano y el 
no bueno, sino entre quien sabe lo que supone ser hombre 
/ el que se contenta con que lo sean otros, bastándole a él 
su vitalidad zoológica.

Bien venida, señora y seria austeridad, seas bienvenida. 
La historia del hombre nos ha repetido la lección que 
siempre solemos olvidar. Tan sólo en tiempos de 
austeridad, tan solo entonces el hombre se ha erguido ha KH 
dado su altura y ha sido capaz de avanzar, es decir de
definirse hombre. Felicitémonos que con frecuencia la 
ocasión salte en nuestra marcha.

Pero entre los creyentes la verdad apuntada hasta aquí 
se aviva y adquiere una dimensión nueva y valiosísima. Si 
alguien tiene que aceptar y vivir en austero es aquel que, 
desde su fe, entiende la vida como peregrinación y prueba, 
como hazaña y seguimiento. Precisamente por lo 
contrario, por aquello de que a veces entre los creyentes 
se dio la facilidad, el poder y el regalo, prscisamen te por 
ello hubo desviación, adulteración y hasta descrecimiento.

No voy a apelar al caso y estampa de un Jesús austero, 
lo cual no quiere decir ni miserable ni pobre de 
solemnidad. El recuerdo nos debe estimular lo suficiente 
para no insistir, el recuerdo y la palbbra de quien 
estableció una oposición entre el dinero —clave de todo lo 
fácil y halagüeño— y su Padre. No se podía, ni se puede 
servir a ambos, hay que escoger. La austeridad que El 
vivió hace la opción debida y coloca al hombre 
precisamente en la línea humana antes apuntada y que no 
es otra que ésta de la austeridad como ocasión del 
progreso y desarrollo. Más aún, del mismo dominio 
humano sobre las cosas todas de la creación. No 
gruñamos, no; tan solo aceptemos, felicitémonos, porque 
ahora vamos a poder ser un poco más hombres (y para el 
cristiano, un poco más cercano al Hijo del hombre).
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Para profesores de EGB y Bachillerato

informe sobre el mismo, y
GOMEZ LLORENTE AVISA

denostado procedimiento de

estas
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convocatoria dedetenga

reivind i-
sociat en .

leg I timo

Lo único que peo irnos los
socialistas —concluyo el señor
Gomez Llórente— es que se

SISTEMA"

una defensaLlórente, hizo
f i Io só f i ca-po I i't ica de

señor Valero su referencia a las
ilustres figuras del socialismo

dada I aDemocrático,
coiiipleiidad del tema, para que

posibilidades de
caciones. de lucha
defensa de sus
intereses, no se puede perpetuar

en castas que el
sistema aS--OPOSíGlO.nactúa I

consagra. que se solicitara la

consumo de

y don Marcelino

simplificar el

NACIONAL

: enormes 
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iecado de 
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? hacia la

YA HAY ACUERDO
—(sobre el concurso-oposición)

MADRID, 25 (Logos).- Ha con
cluido la negociación entre el Ministe
rio de Educación y la gestora de PNN, 
sobre el concurso oposición restringi
do para dichos docentes, con una últi
ma entrevista entre representantes de 
18 provincias con la adhesión de otros 
diez y los directores generales de Per
sonal y de Enseñanzas Medias, según 
han informado a "Logos” fuentes de 
la propia gestora.
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asión del

En varias 
provincias 
españolas:

Sentado el principio básico de que 
el objetivo del Ministerio es conseguir 
la estabilidad de este profesorado, ya 
que condiciona el tema de la calidad 
hacia la que tiende la acción del depar
tamento, y reconocido el carácter ne
gociador de la gestora, en la negocia
ción, así como que los acuerdos toma
dos son vinculantes, se pasó al detalle 
de los mismos.

El primer acuerdo existente está re

talle en las actas que se distribuirán en 
cada centro). El segundo acuerdo se 
refiere al baremo. A este respecto, se 
establece: A) Ser coherentes con la 
declaración del Ministerio que recono
ce la situación de los PNN como tran
sitoria, excepcional e indostenible ; B) 
establecer la efectividad del principio 
de igualdad de oportunidades para 
todos los profesores afectados que 
pueden acogerse al decreto ley de 30 
de marzo de 1977; y C) Fijar la prio
ridad de la antigüedad en el ejercicio 
de la función docente.

I lacionado con la designación de los tri- 
I tunales examinadores (con amplio de-

En el orden de la celebración del 
concurso se sitúa en primer término 
la prueba de experiencia docente (ela
boración personal de un programa con 
justificación didáctica concisa y global 
con posterior exposición de una 
lección del mismo, previa preparación 
durante cuatro horas) ; en segundo tér
mino, y una vez hecha pública la rela
ción de puntuaciones de la prueba

anterior, se procederá a la celebración 
del concurso.

Durante el tiempo de celebración 
del concurso existirán tantas plazas 
presupuestarias como profesores no 
numerarios. El número de-plazas rea
les asignadas a cada tribunal será pro
porcional al número de candidatos, 
pudiendo aprobar en cada tribunal un 
número de opositores superior al de 
plazas y quedando éstos en situación 
de aprobados sin plaza en expectación 
de destino, a la espera de vacantes.

Las fuentes indican que la gestora 
no ha pretendido en ningún momen
to, —y no lo hará— oponerse a* cual
quier otra alternativa que deseen lo
grar otros PNN, sino que trata de 
aclarar y resolver la oposición que a 
un grupo de éstos, en concreto, le pa
rece más próxima y viable. Asimismo, 
añaden que se mantendrá la gestora 
como interlocutor del Ministerio en 
tanto se da cumplimiento a los acuer
dos señalados.

AMENAZA 
DE CRISIS 
SANITA
RIA TOTAL
Muchas farmacias 
no cobran los 
medicamentos 
de la Seguridad 
Social 
desde noviembre

MADRID, 25 (Logos).— 
La Asamblea de Colegios de 
Farmacéuticos de España, 
ha decidido por unanimidad 
mantenerse abierta en 
espera de que el Ministerio 
de Sanidad y Seguridad 
Social arbitre con urgencia 
las medidas necesarias para 
dar fin a la falta de pago a 
las farmacias de los 
medicamentos dispensados 
desde el mes de noviembre a 
los beneficiarios de la 
Seguridad Social, dice un 
comunicado facilitado a 
Logos por el Consejo 
General de Colegios de 
Farmacéuticos.

Suspensión de

MADRID, 25 (Logos).- A iniciativa socialista se produjo 
ayer en el Congreso el primero de los numerosos debates 
que sobre la grave situación de la enseñanza española en 
todos sus niveles van a sucederse en ambas Cámaras

k /as oposiciones
legislativas.

Este primer debate se registró por la mañana al defender 
el diputado socialista Vicente Gutiérrez Pascual una 
proposición no de ley sobre la necesidad de que no se 
convoquen oposiciones para profesorfes de Bachillerato ni de 
Enseñanza General Básica hasta tanto que, 
democráticamente, se fijen los nuevos criterios de un 
distinto sistema de acceso a la docencia que elimine y

*'Si se convocan oposiciones, 
se va a producir conflictos 
generalizados que nadie quiere

solicitar de ia Mesa del Congreso 
que aclare estas dudas 
reglamentarias en relación'con el 
trámite de las proposiciones no 
de ley de las mociones 
posteriores. En definitiva, el 
debate se va a reproducir en-el 
Pleno, donde habrá de ser 
votada la moción socialista. .

millones de pesetas y las 
provincias afectadas^ son: 
Almería, Badajoz, Cáceres, 
Ceuta, Ciudad Real, Cuenca, 
Huelva, Málaga, Melilla, 
Orense, Falencia, 
Pontevedra, Sevilla, Toledo 
y Valencia.

Ante el riesgo de una 
crisis sanitaria total, los 
representantes de los 
farmacéuticos, según la 
citada nota han considerado 
la situación, independien
temente de dar cuenta a la 
Administración del peligro 
de un desabastecimiento de 
medicinas en esas y en otras 
provincias, en el caso de que 
la industria farmacéútica no 
pudiese responder a los 
pedidos de las farmacias con 
el crédito requerido.

Al rnismo tiempo la 
asamblea lamenta que entre 
las provincias afectadas por 
esta insólita falta de pago se 
encuentren precisamente 
algunas de las más 
desatendidas política y 
económicamente en los 
últimos años.

erradique definitivamente el 
las oposiciones.

La propuesta socialista que 
lue apoyada por la comunista, 
señora Brabo y por el 
na ci onal ista vasco, señor 
Aguirre, quien entendía que si 
se llevaran a cabo las 
oposiciones, los entes
autonómicos bilingües como 
Cataluña, Euskadi y Galicia se 
verían impedidos de contratar a 
los profesores que van a 
necesitar para impartir la 
enseñanza bilingüe en 
regiones.'

UCD: NO SE
detener la

ÇQNvqcator 1A
Por UCD, con el apoyo de 

lanza Popular, el señor Valero
9^.®, f’o comprendía esta 

. Posición socialista a las 
oposiciones puesto que era un 
istema que había sido 
Ofendido por ilustres 

^®/3gogos y políticos 
ocialistas, como don Fernando 

Je los Ríos
e*

Políticos entendieron
Que el sistema de 

oposiciones

que causa el sistema de 
oposición. Aunque todos 
estamos de acuerdo -dijo— en 
que es necesario que el sistema 
sea cambiado, no se puede 
detener la convocatoria de 
nuevas oposiciones porque para 
dotar a las 870.00 nuevas plazas 
escolares previstas' de acuerdo 
con el desarrollo de los pactos 
de La Moncloa, se va a necesitar, 
antes de primero de octubre, 
convocar oposiciones que 
deberían celebrarse en febrero 
próximo para cubrir 6.000 
nuevas plazas de profesores, de 
Bachillerato .. y 5.000 de 
profesores de Enseñanza 
General Básica.

Ello no impide —añadió el 
señor Soler Valero - que el

que en el año 31 defendieron las 
oposiciones como sistema de 
selección del profesorado, 
porque entonces —dijo — 
imperaba un contexto 
sociopolítico distinto al actual. 
Ahora -añadió el señor Gómez 
Lloren'te— los niveles de 
socialización y de aceptación de 
la exigencia de participación de 
la sociedad en las instituciones 
ha aumentado. Desde un plano 
socialista podemos, sin 
renunciar a nuestros orígenes, 
defender que frente a la 
estatal ización y a la 
burocratización de la enseñanza 
que ha producido el actual 
sistema de oposición, se 

' pretenda crear una comunidad 
educativa en la que participen 
por igual educadores, padres y la 
representación de la sociedad.

nuevas oposiciones y que, entre 
tanto se llega a fijar por el 
Parlamento, con las consultas a 
los estamentos interesados, un 
nuevo sistema de. acceso a la 
docencia, se arbitren 
procedimientos provisionales 
justos, en diálogo con las 
centrales sindicales, fijándose 
unos daremos para .la selección.

"Esto que hacemos aquí hoy es 
una llamada a la producencia y a 
la moderación, al Gobierno 
porque, s¡ se llegan a convocar 
oposiciones, se van a producir 
conflictos generales que nadie 
quiere en este tiempo 
preconstituyente. Conflictos 
— advirtió el señor Gómez 
Llórente— que va a perturbar 
graveménte la vida académica y 
que padie sabe cómo va a 
terminar".

nrr, ----- venía a ser un
«.1° ®'^'miento más justo de 

profesorado puesto 
Q e evitaba el cacicato anterior.

?eñor Valero rechazó lo que el calificó de intento 
socialista de

le enseñanza eauciéndolo todo a los males

presentar a las Cortes, como asi' 
lo hace, antes de tres meses una 
norma que regule el nuevo 
sistema de acceso del 

, progresorado a los puestos 
educativos.

Con el actual sistema de 
oposiciones se mantiene la 
jerarq uizació n en cuerpos 
educativos que son fácilmente 
dividióles y dominadles por el 
mando político, igual que hacía 
la dictadura cuando reprimía 
con violencia a los PNN que no 
podían acceder a las 
oposiciones, y que se 
mantuvieron congeladas contra
toda legalidad. Pero 
los PNN tienen

ahora que 
todas las

-GOMEZ i. LO RENTE,
POR "UN NUtvO^

El socialista, señor Gómez

concepción ideológica,de loque 
tiene que ser la enseñanza en el
futuro. Comenzó por rebatir al

IBIZA, ESCALA 
IMPORTANTE EN LA 
RUTA DE LA DROGA
Una libra de hachis puede costar 
desde 3.000 a las 10.000 pesetas 
mientras que una ampolla de 
morfina nunca cuesta menos de 
las 1.000 pesetas

Como había poca 
jurisprudencia sobre la 
interpretación del reglamento, 
en lo que se refiere al trámite de 
las proposiciones no de ley, el 
presidente de la comisión, el 
centrista señor Mayor Zaragoza, 
después de consultar con la 
Mesa y la Presidencia del 
Congreso, decidió, ante la 
solicitud socialista de que ño se
votará la prosicion no de ley y
que pasara el pronunciamiento
del Pleno, que se diera traslado a 
la Mesa del Congr^Q . de Jas
maní testaciones registradas en la
Comisión
presencia anís ia. Comisión del

propuesta de Union de Centro

PALMA DE MALLORCA, 25 (Logos).— Ibiza se.está 
convirtiendo en una escala importante en' la “ruta de la 
droga”, así lo dice “Diario de Mallorca” en un reportaje 
sobre este tema. .

Las redes internacionales —añade— están utilizando la 
isla como un eslabón para el comercio de estupefacientes 
que van desde el “cannabis” v el “L.S.D." hasta las 
denominadas "drogas duras” (opio,morfina y cocaína).,,

Desde Marsella —siempre según “Diario de Mallorca — la 
mercancía vi^a hacia el norte de Africa, sobre todo a 
Casablanca, vía Estados Unidos. Parte de esos cargamentos 
son depositados momentáneamente en Ibiza, donde son 
introducidos por yates^ y lanchas que los recogen en alta 
mar. En Ibiza —continúa “Diario de Mallorca”— una libra 
de “hachis" puede costar desde las 3.000 a las 10.000 
pesetas. Un opio de dudosa calidad pueoe costar unas 
8.000 pesetas el gramo (unos 10 pinchazos) una ampolla de 
morfina (una dosis), nunca cuesta menos de las 1.00C'
pesetas.

Añade el periódico que el creciente tráfico y 
drogas preocupa a las autoridades de Ibiza- Afi 
José maria Torras Tío, juez -** Primera 

Formerrtera, ha declarado

rma que don
Instancia e

IbizaInstrucción ------- 
recientemente que “el tráfico de estupefacientes produce 
como consecuencia la afluencia a la Isla de determinadas 
nersonas que constixuyan grupos relacionados con entidades 
de Carácter internacional, constituye el segundo problema 
delictivo £;ue se enfrenta la Isla”.
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EL LIO DE LAS PIELES ROBADASEriiiardn ALARCOW

NADIUSKA HARA “LAS LEANDRAS

ROCIO DURCAL

clubs y teatros siendo totalmente desconocido hasta llegar----1 y icairu» nenau loiaimenie aesconociao nasta llegar __
|r al gran "boom " televisivo. PEINADO DE PRIMA VERA

MARIA ASQUERINO TIENE MIEDO 
A SALIR POR LA NOCHE

E están retirando licencias de pistolas particulares 
muy mal usadas y que ningún motivo teman en 

poseerlas pero se leen anuncios de unas imitadas a las 
originales y quedan el pego como si se trataran de 
auténticas. Deben ser o para jugar —qué juegos más 
extraños, Dios— o para defenderte asustando para cuando 
te amenazan, pan nuestro en estos malos días. Por 
ejemplo, María Asquerino tiene miedo a salir de noche. 
Durante dos ocasiones ha sido amenazada, la primera por 
un exhibicionista que le enseñó todo lo habido en sus 
f(artes, y la segunda, por alguien que quería atracarla. Me 
o contaba ayer: “Estuve unos días traumatizada y sin 

poder ni asomar las narices a la calle. Eché a correr y a 
gritar como una loca y huyeron los dos. Fíjate que a mí lo 
que me gusta es la noche, y aliora he de hacerlo en taxi, o 
esperando que algún amigo me acompañe, o un amor que 
tengo fuera de Madrid y que de vez en cuando viene a 
visitarme. Me tienen que acompañar hasta el noveno piso 
que es donde vivo y así me quedo tranquila”. Vive sola 
María, con su amor esporádico, porque, eso sí, la mujer, 
sin un hombre a su lado no sabe estar. Ya sabremos de 
todo esto cuando leamos sus cacareadas memorias.

A RocTo Dúrcal no le ha ido bien en su nueva, 
presentación teatral madrileña, y no ha sido la culpa 

de ella, que estaba muy requetebién, ni de la comedia, 
"Contacto peculiar". Ha sido la crisis que atraviesa el 
mundo del espectáculo, ahora amenazado el cine nacional 
con parón de unos meses porque el Estado debe unos 
millones a los productores y éstos no quieren arriesgarse a 
producir hasta que no hayan cobrado. El caso es no parar 
en cosas desagradables, que para eso estamos. Siguiendo 
con Rocío, antes de pasar a otras cosas; En Eátados 
Unidos, sus últimos discos, se están vendiendo muy bien, 
según nos cuentan. \éya lo uno por lo otro que si las 
desgracias nunca vienen solas cuando se acompaña de un 
éxito tal, y extranjero, en reconfortan lo suyo.

•
 Nadiuska, en septiembre, emulará a Celia Gámez en 

"Las Leandras", revista que la hizo famosa a partir 
de 1931, cuando la República, La bella cantará "El 
Pichi", "Los nardos", todo aquél repertorio que no ha 
muerto con los años. Por eso, ahora Nadiuska ensaya y 
ensaya preparáiKlose para su debut teatral. Mantener el 
fuego sagrado de la popularidad a fin de no caer, como el 

caso de Pepe da Rosa que ya se sabe poco de él, ni de su 
sombrero plano, ni su clavel al cuello y sus 
coplas-caricatura. Demasiado pronto esta falta de 
popularidad para un hombre que se dejó media vida en

AMPARO PAMPLONA

Con lo del robo de unas pieles compradas por 
ciertas famosas, entre ellas Mara Lasso, Africa Prat, 

Amparo ^Planwlona y Jenny^ Llanda, se ha organizado 
buen lío. Ellas desconocían su procedencia y se 
aprovecharon de la ganga hasta ser descubierto el truco. 
Pasaron por Comisaría, devolvieron las pieles, y ahora 
esperan juicio. Estoy llamando a la casa de Mara Lasso 
para que me cuente bien la historia pero nadie contesta. 
Me temo que Mara, con su aspecto de vampiresa, pero en 
el fondo una gran inocentona, haya comido la peor tajada 
en este asunto. No todo es felicidad en la vida de los 
famosos, como se lee o que se le pregunten a Raimon, un 
tanto olvidado y hasta criticado, olvidando los momentos 
amargos que sufrió el valenciano. Ya hasta se le critica 
porque no tiene el protagonisiño político de antes y otros 
nan llegado aprovechándose de la situación actual. De 
todas maneras, noventa canciones avalan su labor anterior, 
tan censuradas, tan prohibidas.

Algún día llegará la primavera, que la sangre altera, 
y ya empieza a hablarse del peinado que va a 

lanzarse para .entonces. Ya ven, flores de adorno, 
rriargaritas en este caso, que son las más baratas y quedan 
tan bien sobre el pelo suelto. Nada de sujecciones sobre la 
cabeza para que las ideas queden más sueltas. Libertad en 
todo que es lo que está mandado y la mujer, en su moda, 
no vá a quedarse atrás ni muchísimo menos.

JULIAN MARIAS prosigue 
su crítica al borrador 
de la Constitución

“llnalkBtsv
W^tWBiS
á SBntsiíio"

años; que me hizoMADRID, 25 (Logos).- 
“Esto es lo que propone el 
Partido Sotialista Obrero 
Español: que sea destronado 
el rey Juan Carlos, se 
proclame la República y sea 
elegido un presidente de 
acuerdo con las normas que 
ese voto particular establece 
y regula hasta en sus 
mínimos detalles”, escribe 
en “El País” el académico y 
senador por designación 
real, don Julián Marías,

"No estoy^seguro —añade 
el señor Marías—de que los 
ciudadanos españoles se 
hayan dado cuenta 
suficiente de esa 
proposición, de la que nada 
se anunció en las elecciones 
del 15 de Junio del año 
pasado. Me gustaría saber 
cómo se hubiese reflejado 
esta proposición en las 
votaciones de ese día”.

"¿Va a mantener el 
Partido Socialista ese voto 
particular?”, se pregunta el 
senador regio. "¿Va a votar 
el derrocamiento de la
Monarquía y el 
establecimiento, de la 
República? Espero que sí, 
porque otra cosa sería una 
extremada ligereza en 
materia gravísima”.

"Hay —añade— otra 
posibilidad: que la única 
función de ese voto 
particular haya sido 
conseguir, con promesa de 
su retirada ulterior o de la 
abstención de la minoría
socialista, que la figura del 
Rey se desvanezca en el 
anteproyecto, que se 
reduzca a una figura 
decorativa sin funciones 
efectivas y, por tanto, sin 
ningún interés. En otras 
palabras, que haya 
Monarqu la, pero no valga 'a 
pena”.

"Esto —continúa— es lo 
que los españoles no 
debemos aceptar. No se nos 
puede pedir que 
establezcamos una 
Monarquía inerte, 
puramente ornamental, sin 
originalidad, imitación 
destinada de formas 
residuales incapaces de 
suscitar entusiasmo. Soy un 
viejo republicano —escribe 
el señor Marías— que no ha 
renunciado al uso de la 
razón —de la razón 
histórica, quiero decir—, y 
por eso me he decidido a 
pensar a fondo lo que puede 
ser una Monarquía adecuada 
al último cuarto de siglo XX 
y a un país d s las 
condiciones de España”.

Creo que en la España de 
.hoy la Monarquía puede 
realizar —va a realizar-- el 
programa de libertad y 
suturación nacional que la 
República debió llevar a 
cabo, lo que constituyó la 
promesa que nos entusiasmó 
a muchos; a mí cuando no 
había cumplido diecisiete

oponerme sin descanso a i.R 
destrucción”. |||

"Ni siquiera —prosigue- l 
puede hacer el Rey lo qu! íj 
los socialistas proponen pan 
el presidente de li 
República; por ejemplo, ; 
"dirigir mensaje a las Cortei S: 
generales’’. Según el t 
anteproyecto, correspondí r 
al Rey’’ nom brar al » 
presidente del Gobierno", < 
pero como añade: "En loi 
términos previstos por ell 
artículo 97”, resulta que or 
puede más que proponerb 
y aún añade: "Y poner fir . j 
sus funciones, cuando 
le presente la dimisión dd 
Gobierno; es decir, que noi 
puede Qoner fin. Así 
todo —lease el anteproyecto^ 
y se verá lo que es dejar uniK 
función reducida a oO 
caparazón o esqueletoH 
externo, sin sustancia o« 
contenido, sin posibilídadü|p 
de servir eficazmente aK 
país.

no pooiCHi
TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA

MAÑANA
Tarda, 7'30; noche, 10’4!

CIPE 
IINCOVSKI
•ro QUimti 
DCORALeOl

CIPE LINCOVSKY, In* 
térprete y cantante! 
genial, carente de 
tuosismo y por dichfl 
razón tan sencll'® 
como el llanto y 1^*^ 
eficaz como la

Arreglos y dirección 
musicaf: 

ROBERTO «CAMALEON'
RODRIGUEZ

¡¡CINCO UNICO- 
DIAS!! I
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tratado de pesca
CON MARRUECOS

TODOS
El Gobierno vasco, desde Bayona

IR ■ CONTRA
EL PSOE

Responsabiliza
H Lús intereses de más de 

700.000 personas están 
por encima de los de un 
partido político al Gobierno
UCD denuncia el 
apoyo del PSOE a la 
(¿ctadura argelina 
para atacar el régi
men de Marruecos

(déla situación en Euskadi)

r 
i;

me hizoK 
iscanso

—prosigue- ?? 
Rey lo qu! 
iponen pan k 
te d e 11 F 
ir ejemplo, ç 
a las Cortil fe 
Según el L

íorrespond! 
m brar al K 
Gob¡erno"il^ 
le: “En loil 
tos por ell^ 
ulta queotr 
proponer!;
poner firfe 

lando aquilm 
¡misión del
cir, que not 
n. Así í'l 
iteproyectoK 
es dejar unil 
:ida a sul 
esq ueletw 
jstancia 4 
osibilidadeiK 
izmente 4

MADRID, 25 (Logos).— 
“Entendemos que en este 
momento ser realista pasa 
por la ratificación del 
tratado de pesca con 
Marruecos”, ha declarado a 
Logos un portavoz del 
Sindicato Libre de la Pesca 
de Andalucía, federado en 
el S.L.M.M.

“Nosotros no entramos 
en la actitud política del 
PSOE al oponerse a la 
ratificación, pero pensamos 
que la alta política 
internacional debe estar 
supeditada a los intereses de 
los españoles. Hay que ser 
realista, y el PSOE en este 
caso no lo es y mantiene 
una postura que no es clara, 
nosotros pedimos que no se 
retrase el debate en las 
Cortes del tratado y que allí 
se vea quiénes defienden, y 
quiénes, no, los intereses de 
los trabajadores”.

El tratado, según datos 
del SLPA que coinciden con 
los de los armadores, afecta 
directamente a cerca de 
700.000 personas que 
dependen de la flota 
suratlántica y canaria. “El 
contenido del tratado 
—afirma el portavoz del 
SLPA— es positivo. Lo que 
se da a carnbio a Marruecos 
deriva de nuestra situación

tenemos 
caladeros, los necesitamos, y 
hay que obtenerlos con una

SAN SEBASTIAN, 25 (Logos).- El 
Gobierno vasco ha manifestado su firme 
intención de contribuir a la pacificación 
del restablecimiento del orden público 
en Euskadi. Asimismo, considera básica 
para la erradicación de la violencia la 
restitución al pueblo vasco de todas sus 
facultades políticas y económicas.

El Gobierno vasco celebró una reunión 
de carácter plenario, en su sede de 
Bayona, bajo la presidencia del 
"lendakari" y con la presencia de los 
cuatro consejeros, Nardiz, Ausín, Iglesias 
e Isasi. En las cuatro horas que duró la 
reunión los miembros del Gobierno de 
Euskadi analizaron las causas de la 
violencia existente en el País Vasco y 
establecieron la base que en su criterio es 
necesaria para la consecución de una 
pacificación real del País Vasco.

Al término de la reunión se hizo 
público un comunicado y el mensaje que 
el presidente del Gobierno de Euskadi 
dirige al pueblo vasco cada año. En el 
mensaje se recoge la historia de los 
cuarenta años que se han cumplido desde 
la salida del Gobierno de Euskadi de su 
territorio jurisdiccional. El Gobierno de 
Euskadi considera necesario el 
restablecimiento del concierto 
económico como elemento de la 
pacificación y del restablecimiento def 
orden, sin mengua de su carácter de 
institución legal devuelta a Vizcaya y 
Guipúzcoa. .

Por otra parte, señala.que los puntos 
esenciales para el país se basan en la 
urgente reestructuración de los 
organismos de la preautonomía y la 
democratización de las corporaciones de 
Euskadi.

Se afirma también en la nota que el 
Gobierno de Euskadi toma y seguirá 
tomando en cuenta el conjunto de las 
circunstancias ajeno a toda posición 
unilateral y partidista.

Termina afirmando el comunicado 
que la responsabilidad sobre estos hechos 
la tiene el actual Gobierno español, por 
no solucionar los problemas del pueblo 
vasco, que tienen su principal punto en 
la devolución de las facultades 
oportu ñas.

Estas fatultades permitirán crear los 
órganos adecuados para ejercerlas" en 
relación clara y precisa y propia del resto 
del Estado español y contribuir a la paz 
en todo el mundo"

consideración. La explosión produjo 
desperfectos en la grúa valorados en unas 
20.000 pesetas y la rotura de cristales en 
las casas próximas.

Desde hace algún tiempo el pueblo de 
Rentería, a través de la coordinadora de 
urbanismo, está reclamando el solar para 
convertirlo en zona verde.

DISPARAN CONTRA UN 
GUARDA JURADO

Zaragoza va a 
tener en plazo 
inminente su "pequeño 

Scala" de ritmo y rango 
muy similares al que 
Barcelona acaba de 
perder en un 
condenable incendio.

El ''Scala'' 
zaragozano se está 
montando en las 
antiguas instalaciones 

' de "El Ibrfn", de la 
calle Requeté Aragonés, 

’ locales muyampliosy 
cómodos, dotados de 
todos los servicios, 
porque no en balde el 
antiguo frontón Jai 

í Alai, que para eso

EXPLOSION EN 
UNAS OBRAS

A las diez menos cuarto de la noche 
del domingo, hizo explosión una bomba 
en las obras de construcción en la calle 
Martín Echevarria de Rentería, según 
han informado fuentes de la Guardia 
Civil.

Al parecer, el artefacto había sido 
colocado para derribar una grúa, pero su 
poca potencia sólo causó dañosde poca

BILBAO, 25 (Logos).- A la una de la 
madrugada de ayer dos individuos fueron 
sorprendidos por el guarda jurado 
nocturno de la empresa "Colchón-Flex" 
en el interior de dicha factoría, en la 
calle carretera de Zorroza-Castrejana.

Los ladrones, al verse descubiertos, 
abrieron fuego contra el vigilante, que 
resultó ileso por haberse escondido 
inmediatamente en las dependencias, y 
que avisó al 091 que desplazó a las dotacio
nes de dos coches radio - patrulla. Los 
ladrones, por su parte, emprendieron la 
huida, ignorándose el procedimiento.

Por la primera investigación 
practicada, la policía ha encontrado tres 
casquillos de bala, de cabeza de plomo, 
lo que induce a pensar que los disparos 
fueron hechos con revolver, calibre 22 
milímetros.

En la dependencia donde sucedieron 
los disparos aparecen los impactos en 
paredes y en algún cristal.

expresamente 
construyó, fue en 
tiempo uno de 
mejores de España.

se 
su 
los

¡INCh
ONAL DE 
)ZA

.NA
>che, 10'45

I contrapartida. Pero aun así 
I e tratado con Marruecos es 
I el más ventajoso de los que 
I tenemos en la actualidad, el 
I que menos nos sangra 
I económicamente. Además, 
I la mayor parte de la 
I contrapartida que exige 
I Marruecos es en bienes de 
I equipo”.
; ..Acerca de la “voz” que 
i afirma que se pretende 
I la flota”, el
I asegura que sólo
I podrá suceder con aquella 
I f 9^® España se 
I está desprendiendo ya, 
I como los congeladores 
I vendidos a Argentina, pero 
I no con la flota de arrastre 
I de fresco.

I r>-OTA SARDINERA 
f PAROTE,
I ET^UELGA

ETA-militar replica a la familia de Pertur

‘ ¿Puf ipé m líalilá antes?”

Nos cuentan que, en 
lo que . pudiéramos 
llamar el nuevo Ibón, se 
instalará un gran 
restaurante, según 
algunos capaz de servir 
hasta mil cubiertos, con 
atracciones durante las 
comidas, y un gran 
bingo, que empezaría a 
funcionar a la hora del 
aperitivo de la mañana 
para seguir durante el 
almuerzo y continuar 
hasta la madrugada.

Los qqe parecen 
conocer los proyectos y 
la solvencia de la 
empresa, en la que 
figuran personas de 
reconocida seriedad y 
prestigio, cuentan y no 
acaban del "boom" que 
para Zaragoza podría 
constituir el nuevo 
Ibón, en cuya 
inauguración una de las

im 
leO]

arrecife, 25 
(Logos).— Más de treinta 

arcos sardineros no saldrán 
noy a la mar en un intento 

al Gobierno 
®j ®' problema que 

’upondría para su economía 
’ no ratificación del 

con

/SKY, I» 
cantante! 
ite de vlf 
x>r dIcM 

sencilla 
ito y W” 
> la riea

S^nuncia la 
postura DEL PSOE

ílrecclófl 
laíí 
(MALEON’ 
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25 (Logos).— 
rnrv? , puede supeditar 

Latamente la cuestión 
^Gnómica a la política, 

•'’xS® ®' PSOt en este 
I e» a fin de, y siguiendo 
I normas de la 

Socialista, 
de°^'^ ® dictadura argelina 

y etacar el 
diro'^®” ^® Marruecos” se 

del comité 
'‘® UCD ante las 

aparecidas en la 
PSoe’ postura del

MADRID,^ 25 (Cifra).- 
La 'organización E.T.A. 
militar ha hecho público un 
comunicado sobre el “caso 
Pertur’’, en el que acusa a la 
familia del desaparecido 
dirigente de sembrar en el 
pueblo la desconfianza hacia 
E.T.A. y perseguir un 
objetivo político con el 
pretexto de aclarar el asunto 
y hacer justicia.

El documento, divulgado 
en el País Vasco francés, 
expone la opinión de E.T.A. 
militar sobre el caso de la 
desaparición de Eduardo 
Moreno Bergareche, alias 
‘‘Pertur’’, que ha vuelto a 
cobrar actualidad a raíz de 
unos datos facilitados por la 
madre, la tía y el hermano 
del desaparecido al juez de 
Bayona, y que han 
motivado la reapertura del 
sumario, que fue cerrado el 
pasado mes de diciembre.

E.T.A.-Militar afirmó que 
“es cierto que los dos 
refugiados afines a E.T.A. 
político-militar, trasladaron 
a “Pertur” desde San Juan 
de Luz hasta Behovia y que 
divergían de la línea política 
que “Pertur” y otros 
dirigentes querían imprimir 
a dicha organización, pero 
“es igualmente cierto que 
estas divergencias eran 
compartidas por la mayor 
parte de la base de E.T.A. 
político-militar y que uno 
de los refugiados declaró 
ante la Policía francesa, 
quien, a falta de datos, dió 

! por cerrado el caso”, 
j Añadió que varios grupos

•
 Según la organización 
terrorista las acusaciones

. de los familiares de Pertur 
son una calumnia para 
lograr que el pueblo 
desconfie de ETA

muy agitado ese día en un

y apoyarnos 
^ncluye la nota de UCD las 
etnia^ cualquier ; de extrema derecha
contra^H^^ vamos a ir en ; reivindicaron la desaparición 
aoova a '^‘^^fros vecinos ; de "Pertur” y que un grupo 
unas^ 'H ° P’’*oritariamente ■ de miembros de la Brigada 

políticas ajenas, | Político Social fue visto

bar de Behovia.
En cuanto a la actuación 

de la tía de “Pertur”, María 
Asunción Bergareche, 
E.T.A.-Militar afirmó que, si 
bien investigó el caso de su 
sobrino, mantuvo el más 
absoluto silencio acerca de 
sus conclusiones.

Añade que pocos días 
antes de las elecciones de 
junio, cuando E.T.A.-Militar 
iba a iniciar su anunciada 
campaña de acción armada, 
María Asunción Bergareche 
hizo llegar a la organización 
por medio del abogado Juan 
María Bandrés, una carta en 
sobre lacrado en la que 
amenazaba con “hacer 
pública denuncia de la 
desaparición de mi sobrino 
“Pertur” en manos de un 
grupo de bereziak” y los 
motivos que le llevaron a 
cometer ese crimen”.

"He callado —añadió la 
tía de “Pertur”— por no 
desprestigiar a E.T.A., que 
ha trabajado tanto por 
Euzkadi y la organización a 

/ la que, incondicionalmente, 
somo sabéis, siempre hemos 
ayudado”.

En la carta, que 
E.T.A.-Militar ha 'publicado

íntegramente, María 
Asunción Bergareche

noticias de la tía de 
“Pertur’’ y que, tras la 
citada acción ésta volvió a 
tomar contacto con ellos 
para pedir que la pusieran 
en comunicación con los 
refugiados que trasladaron a 
‘‘Pertur’’ a Behovia.

E.T.A.-Militar la puso en 
contacto con uno de elloSj 
ya que con el otro fue 
materialmente imposible 
por su situación irregular. Y 
seguidamente señala cómo 
la semana pasada la tía de

l estrellas del 
f podría ser la 
k Bárbara Rey.
r 0 i g a m

show 
guapa

o s ,

‘‘Pertur’’ hizo las

solicitaba que I a
organización parara a los 
“bereziak” en sus acciones 
contrarias a la línea de 
E.T.A. mantenida en años 
anteriores y con las que 
pretendían “que los presos 
no sean excarcelados”, y 
finalizaba diciendo que 
tenía ante notario copia de 
la carta que le enviaba y 
datos para probar los hechos 
de la desaparición de 
“Pertur”, “que sólo se harán
públicos en caso de que 
desaparezca de muerte 
natural”.

E.T.A.-Militar
pregunta que si la tía

yo 
no

s e 
de

“Pertur” pretende hacer 
justicia con sus actuales 
declaraciones, ¿por qué no 
hizo entonces la declaración 
que ahora ha hecho, o es 
que prefería el chantaje 
político a la justicia? ”.

Añadió que, desde las
elecciones hasta I a
“ejecución” del presidente 
de, la Diputación de Vizcaya 
y su guardaespaldas, período 
en el que E.T.A.-Militar 
permaneció inactiva, la 
organización no tuvo

declaraciones a la Prensa, 
“¿por qué —pregunta 
E.T.A.-Militar en el 
comunicado— si se busca 
hacer justicia no se ha 
limitado a solicitar del 
Juzgado francés la 
reapertura del sumario? 
¿Por qué, además de ello, 
han realizado las 
declaraciones a la Prensa? ”.

A continuación reitera su 
afirmación de que las 
declaraciones de la familia 
de “Pertur” se basan en 
simples sospechas, por lo 
que no pasan de ser una 
calumnia cuyo objetivo es 
lograr que el pueblo
desconfíe de E.T.A.

Finalmente, 
organización anunció 
voluntad de "continuar

I a 
su 
la

lucha .por la liberación 
nacional y social de los 
trabajadores vascos, por 
encima de la represión del 
Gobierno español y de las 
condenas y maniobras de 
sectores derechistas vascos, 
aliados de aquel”, y afirma 
que son conscientes de que 

' herán afrontar muchas 
lio bras «^im ilares a. la 

eniprendida por la farñilia

finalmente, que el j 
columnista no conoce 
absolutamente a nadie 
de la empresa, ni tiene ' 
ninguna información 
directa de la nueva sala, , 
por lo que todo lo ’ 
escrito son referencias > 
de la calle.

Huelga decir que en 
todo lo dicho no hay el . 
más leve atisbo de > 
publicidad. . J

el tiempo
MADRID, 25 (Cifra).- Para 

mañana, continuará la entrada 
de trentes húmedos de 
procedencia atlántica, 
originando chubascos más 
frecuentes en Galicia y 
Cantábrico, informa el Sen/icio 
Meteorológico Nacional.

En las demás regiones de la 
Península y Baleares habrá 
chubascos dispersos. En 
Canarias la nubosidad será 
variable con aIgunas 

• precipitaciones locales.

El riesgo de nieve sólo 
afectará a las zonas más altas de 
la mitad norte de la Península. 
Las temperaturas seguirán 
moderadamente ba'ias.

SGCB2021
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En la cena de Tierno y González

lA UNIDAD SDCIALISTA, 
CDMD PRIMEN PIATD

MADRID, 25 (Por M. SILVA de “Cifra”.)

El tema de la unidad socialista entre las organizaciones 
que dirigen el profesor Tierno Galván y el abogado Felipe 
González ha sido el primer plato de la cena en que ambos
líderes socialistas participaron la pasada noche en 
restaurante "Las Reses”.

Los dirigentes socialistas deseaban "encontrarse" y 
manifestaciones que cada uno hacía por su parte 
encaminaban al encuentro. Al fin, una cena, registrada

el

las 
se 
en

un restaurante madrileño con la fecha 24 de enero de 1978 
marca el inicio formal de unas. negociaciones que, a tenor 
de las declaraciones de Tierno Galván, prometen culminar 
en el encuentro de dos hermanos que, si bien mantienen 
ciertas diferencias, en lo más profundo están de acuerdo.

Hace solamente dos días, 
el profesor Tierno Galván 

: declaraba a “Cifra” que no 
tenía ningún inconveniente 
en mantener una entrevista 

; con Felipe González “para 
que, una vez intercambiados 
los puntos de vista, se 
puedan poner en marcha las 
distintas comisiones 
encargadas de llevar a cabo 
la negociación”.

obstáculos, podría concluir 
en la unidad socialista”.

TIERNO, POCO 
QUE OFRECER

NO HAY 
DIFERENCIAS 
IDEOLOGICAS

La entrevista se realizó y, 
según Tierno, ‘‘fue 
Sumamente cordial” y en 
ella —añadió— no se han
apreciado 
i d e ológicas 
‘‘Hemos

d iferencias 
profundas, 

convenido
—manifestó Tierno— sugerir 
el nombramiento de 
comisiones que discutan los 
problemas concretos de 
cualquier índole para iniciar 
un proceso de convergencia 
que, tanto Felipe González 
como yo, he’mos calificado 
como un comienzo de 
acercamiento profundo y 
serio entre ambas 
organizaciones. Asimismo 
—concluyó el profesor- 
hemos sido muy conscientes 
de que hay que superar los 
fraccionamientos y expresar 
nuestra confianza en que el 
proceso de convergencia, 
una vez anulados los

N uméricamente 
hablando no sería mucho lo 
que el profesor Tierno 
podría “ofrecer” al “PSOE” 
pero, si nos atenemos a que 
los seis parlamentarios del 
“PSP” pertenecen al “voto 
cualificado” según Tierno 
Galván y al prestigio de que 
goza el profesor, el 
ofrecimiento se reviste de 
un valor que trasciende la 
mera frialdad de las cifras.

En este contexto del 
concepto veterotestamen- 
tario del “do ut des”, 
fuentes socialistas señalaron 
a “Cifra” que Felipe 
Gorrzález podría ofrecer tres 
oportunidades al señor 
Tierno: encabezar- la 
candidatura socialista por 
Madrid en las elecciones 
municipales, la presidencia 
del “PSOE” —siempre que 
el actual presidente, Ramón 
Rubial, ocupara la 
presidencia del Consejo 
General Vasco— y el apoyo
para la presidencia del
Tribunal de garant ías
constitucionales. Sin 
embargo. Tierno no habló 
de estos “negocios” en sus 
declaraciones y Felipe 
González tampoco se 
pronunció.

NAGI SOLIMAN AL 
MANSURI, un egipcio 
condenado a la pena capital por 
s u participación en actos de 
sabotaje instigados por Libia, fué 
ejecutado en la horca, ayer 
mañana. Había colocado bombas 
en dos hoteles de Alejandría, 

‘ cuya explosión causó tres 
muertos y ocho heridos. Al 
Mansuri es el cuarto egipcio 
ejecutado en menos de un año 
por su vinculacicMi con la 
campaña de sabotajes atribuida a 
las autoridades libias.

MARCELINO OREJA, 
ministro español de Asuntos 
Exteriores, se entrevistó ayer 
mañana con la señora Soder, 
ministro de Asuntos Exteriores 
de Suecia. Mientras ambos 
conversaban, las delegaciones de 
los dos países celebraron una 
reunión para tratar de temas 
interesantes tales como el de la 
EFTA, Conferencia Norte-Sur, 
distensión ,Conferencia de 
Belgrado, así como la ayuda a 
los países del tercer mundo. Es la 
primera vez que un ministro 
sueco visita oficialmente España.

ilINMINENTE ESTRENOII

i i El acontecimiento conematográfico más im
portante de los últimos años II

¡¡Le película esperada por el públicoII

^BKD&BSmW

Palma de oro en el Festival de Cannes 77 
Premio de la Critica Internacional

«
i?

Felipe González podría 
ofrecer a Tierno encabezar 
la candidatura socialista 
por Madrid en las municipales

Según parece, las 
dificultades para la unidad 
socialista podrían provenir 
por el tema de las siglas que 
dan nombre a los partidos y,
en menor medida, por 
concepción en tomo a 
política exterior.

M ien tras tanto, 
“Partido Comunista

la 
la

el 
de

España” acaba de hacer 
pública la 15 propuesta, 
aprobada el pasado fin de 
semana por el comité 
central, al próximo congreso 
del partido, entre otras 
cosas, la propuesta pone de 
manifiesto las sustanciales 
diferencias históricas,con la 
socialdemocracia y défine al 
“PCE” como un partido 
marxiste, democrático y 
revolucionario.
NUEVA DERECHA 
ESPAÑOLA

Y la comisión 
organizadora de la coalición 
“Nueva Derecha .Española” 
—que aglutina al Partido 
Conservador, Centro 
Popular y Renovación 
Española— ha mantenido 
una nueva reunión. La 
nueva derecha española nace 
como una concepción no 
marxiste de le vide y, en le 
reunión, se hizo constar el 
hecho de que algunos 
políticos tras el fracaso en 
uniones y alianzas llaman a 
la unión de la derecha.

mañana hasta las nueve de la 
noche, como primer punto 
del orden del día se hizo un 
análisis exhaustivo de la 
situación política actual, 
informando en primer lugar 
Felipe Gonzalez de la 
entrevista mantenida por el 
presidente Adolfo Suarez el 
viernes día trece de enero, 
Felipe González informó 
que durante esta entrevista, 
el había insistido en la 
necesidad absoluta de la 
celebración de las elecciones 
municipales en mayo de este 
año lo más tarde.

^‘En el siguiente punto 
del orden del día se informó
del viaje a 
efectuado

Alemania 
por una

B-

cuando 
pretenden 
cambiar

lo único que 
—denuncian— es 

de nave al
comprobar que la suya se ha 
hundido.
FELIPE GONZALEZ, 
A ARGEL

La oficina de prensa del 
PSOE facilitó anoche el 
siguiente comunicado:

“En la reunión de la 
comisión ejecutiva que se ha 
celebrado a lo largo del dia 
de hoy, desde las diez de la

delegación de parlamenta
rios del PSOE y de la ayuda 
estatal alemana que se 
prestará a tres pa íses del Sur 
de Europa y muy 
concretamente a Portugal, 
Grecia y España.

“En el mismo capítulo, 
en la secretaría 
internacional se discutió y 
confirmó el viaje a Argel 
que efectuará Felipe 
(González el próximo día 27 
para asistir, como abogado 
al simposio sobre Chile 
Organizado por la comisión 
internacional investigadora 
de los crímenes de la 
Junta Militar en Chile, 
F el ipe González 
aprovechará su estancia en 
Argel para tomar contactos 
con el FLN.
“La secretaría de 

emigración presentó un 
informe sobre los problemas 
de los emigrantes, y se 
acordó defender el voto por 
correo por la emigración por 
ser esencialmente 
democrático.

“En otro punto del 
orden del día, se estudiaron 
las.enmiendas a la 
Constitución que presentará 
el Partido Socialista Obrera

patron
padre padrone _

Un film de
PAOLO y VITTORIO TAVIANI

Los comentarios de la Prensa mundial han sido éstos:-
«Fascinante y emocionante». *The Times»"(Inglaterra). V 
«Desde los primeros días deicine soviético nadieïa igualado el 

trabajo de estos dos revolucionarios, hermanos Taviani». «Sunday 
Times» (Inglaterra).

«La mejor película europea de los últimos veinte años». «Was- 
higton Post», (USA).

«Película tan revolucionaria como «1900», de Bertolucci. Duda
mos que jamás se baya hecho una película como «PADRE PADRO
NE». «The Guardian» (Inglaterra).

«A niveles humanitarios, una película ejemplar». «11 Tempo* 
(Italia).

</Una monumental obra de arte». «Le Monde» (Francia).
;iEl gran premio de Cannes jamás más merecido». « Pravda* 

(Rusia);
«Un film que te deja sin respiración». «New York Times» (USA).
«Una obra maestra...». «Cambio 16» (Çspana).

(MAYORES 18 AÑOS Y 14 ACOMPAÑADOS)

MATEO PRADA 
CANILLAS, teniente general del 
Ejército, ha sido nombrado jefe 
del mando unificado de la zona 
de Canarias, cesando en el 
mismo el teniente general don 
Tomás de Liniers y Pidal. .

EL CONDE DE LOS 
GAITANES, presidente de la 
Secretaría de Información de D. 
Juan de Borbon ha desmentido los 
rumores que aseguraban que el 
Conde de Barcelona se 
convertiría en representante 
directo de la Corona española. 
‘‘Estas informaciones.

JESUS HADDAD, director 
general de Instituciones 
Penitenciarias, ha visitado la 
mayor parte de las prisiones 
españolas y ha cambiado 
impresiones con los directores de

COVARRUBUr

Partido Carlista ha ' declarado^ 
una rueda de prensa, tras f;.

—añadió—, son 
e speculaciones de

meras 
mentes

las mismas en orden 
bases necesarias 
reforma del 
penitenciario. Las 
concluido ya y.

a sentar las 
para una 
sistema 
visitas han
según se

calenturientas que quieren 
implicar la figura de D. Juan de 
Borbón en la política española.

come.nta, las bases de la reforma 
penitenciaria están 
prácticamente elaboradas y 
podrían ser sometidas en fecha 
próxima a la consideración del 
Gobierno.

conversaciones mantenidas 
distintos miembros de , 
políticos y centrales sindi(^^, ' 
en Bilbao, que su propuesta 
entrevista con ^el rey don 
Carlos viene dada por lo [ 
considera un acto de cortes^'j 
por su parte. "De todos 
-añadió-, quiero dejar 
que no voy a decir aquí lo^
hablaría con el Rey”.

' VICENTE ALEiXANDRE, 
premio Nobel de Literatura, ha 
aceptado que lleve su nombre el 
primer premio del concurso 
“Versos para una primavera” 
que organiza Radio Popular de 
Madrid. El ilustre poeta ha 
aceptado también la presidencia 
de honor de este concurso, que 
este año celebra su octava 
edición.

RODOLFO MARTIN 
VILLA, ministro español del 
Interior, se ha reunido con los 
diputados del PSOE por Madrid, 
Manuel Turrión y Sócrates 
Gómez, para tratar de la 
aplicación de los beneficios 
contenidos en las Leyes de 
amnistía a las personas que 
durante la guerra civil fueron 
promovidas a funciones como 
agentes del Cuerpo General de 
Policía, Guardia de Asalto, etc. 
El ministro ha prometido la 
búsqueda de la normativa 
adecuada con la mayor rapidez 
posible.

CARLOS HUGO DE 
BORBON PARMA, líder del

FERNANDO
MESTRE, 
Astilleros

BEN2|
presidente

E spañoles
recien»'desmentido los «--- 

rumores sobre su nombrami®'’ 
como presidente del INL 
tengo la menor noticia* ■ 
oficial, ni extraoficial
tema. No se a bsolutamejj 

el se"’:nada“, ha añadido el 
Benzo Mestre. Por su 
gabinete de prensa del I
informado igualmente ।
hay absolutamente nada sob 1 
posible marcha del 
presidente, señor Gif” æ 
Torres, como embajadoi'
España en Méjico.

SGCB2021
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bursátil(Información
facilitada por el banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
ARAGON/expres..)

SESION TRISTE, SIN COMPRA
OORES Y ABUNOANTES BAJAS

MADRID
Sesión triste y sin ambiente, 

donde el volumen de 
operaciones ha sido muy

reducido, con casi total 
abstención de órdenes 
compradoras, predominio de 
papel y abundantes bajas y 
repeticiones. En bancos 
comerciales se continúa con 
repeticiones de cambio y 
algunas bajas como Atlántico 
—9, Central —3 y Santander —2. 
En los bancos industriales 
cotizan hoy Fomento —7 y 
Urquijo -4 y el índice del 
sector pierde 1,50. puntos. 
L igeramente más flojas las 
eléctricas con bajas entre 0,5 y. I 
enteros y en alimentación 
retrocesos de 3 en Aguilas y 2 
en Azucarera. Predominio de 
deméritos en construcción, de 5 
enteros en Uralita, 2 en 
Dragados y 1 en Urbis y Alba y 
por el contrario en inversión 
avances de 4 para Popularinsa, 3 
en Fisponsa y 1 en Española. En 
los monopolios únicamente

contrata telefdnica que repite 
cambios con una única 
cotización. Siguen tos descensos 
en siderúrgicas, anotándose hoy 
pérdidas de 2 en O larra, y 0,5 en 
Hornos y Tubacex; Babcock 
publica papel a 29-2 y 
Echevarría papel a 28 —I. Algo 
mejor las químicas, donde 
dominan los avances, de 3,25.en 
Sarrio, 2 en Energia, 1 en Oros y 
un cuartillo en Explosivos. El 
ci?fre triste y desangelado. 
Indice: 94,56 (-0,38).

1

GESTION 
DE

CREDITO 
OFICIAL

¡BARCELONA

BOLSA de
HOY

BANCOS

Industria ('omerciu.
Construcción

.Navales . .

BILBAO I

¡NUEVO!

En la misma iínea de ayer, 
desdibujada y con los habituales 
descensos suaves, en una 
negociación muy corta. 
Un icamente en el sector de 
construcción hay avances de 2 
enteros en Dragados y de I en 
Fomen to y en el resto de grupos 
los habituales goteos, con 
especial signo negativo en las 
empresas de automóviles, el 
colocar Fasa papel —4, Citroen 
papel —3 y Seat operando, —2. 
En los bancos repeticiones o 
bajas entre 5 y 1 entero y una 
mejora de 2 en Central. Cierre 
incierto.

El desganado com/enzo de la 
semana con la sesión de ayer, no 
ha hecho otra cosa que producir 
un nuevo descenso, y en algunos 
sectores el incremento de las 
cifras de papel, con el resultado 
de una sesión sumamente débil 
orientada hacia la tónica diaria 
de Descuentos de poca amplitud 
y muchísimas repeticiones. En 
bancos únicamente avanza 3 
enteros Guipuzcoano y hay 
bajas de 15 en el Atlántico, 5 en 
el Fomento, 3 en Banasto y 2 en 
Quesada. Poca negociación en 
Eléctricas que mejoran 1 entero 
en Sevillana y 0,5 en Iberduero 
y pierden 0,5 en Hidrola. Hoy 
son mayor número los valores 
que señalan pérdidas en el grupo 
siderúrgico. Retrocesos de 3 
enteros en Cérrajera y Tubacex, 
2 en Olarra, 1 .en Echevarría y 
0.5 en Hornos, fndice: 95,05 
(-0.261.

Jóse A.Travcr

a COSO.24-322
TELS. 210496 210497 
. ZARAGOZA 4

Vas \ entanas 
ya existentes 

en su vivienda 
añadiendo 
fácilmente 

una lima mas.

28 Y SAN VALERO 
Turismo y compras en 

ANDORRA
SABADO 28 ENERO: Salida en autopullman a las 7'30 h. 

Cena y habitación baño.
DOMINGO SAN VALERO: Desayuno y almuerzo.

UNA PENSION COMPLETA - HOTEL PRESIDENTE (LUJO) 
TODO INCLUIDO: 2.375 PTS.

TERMOLUNA
DIRIJASE A:

CRISTALERIAS PATRICIO GUTIERREZ
Espoz y Mina, 6 

Tel.: 218378 
ZARAGOZA

__ Reserva de plazas en^efía
Coso,49L296823~Av.Goya,S6t211440

CON MELIA... ¡VIAJAR ES UNA FIESTA!

coso ESTRENO

BOLSA DE DIVISAS ¡Un film de trepidante acción!

INFORMACION
FACILITADA fOR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 18 de Enero de 1978

DIVISA

1 Dólar USA .......... 
> Dólar Canadiense . . 
• Franco Francés . . . 
• Libra Esterlina . . . . 

ion c’"co Suizo...........
1 Belgas (com) 

^00 Liras Italianas ....
• Florín Holandés . . .
• Corona Sueca...........  
■ Corona Danesa . . . . 
' Corona Noruega . . .

loo ríT.®• • • 
loo Austríacos . 
’ 00 YÍSí*J?n
loo p’P* ■’•Poneses . . . '00 Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

80,729 80,989
73,318 73,635
16,959 17,032

154,814 155,636
40,077 40,307

243,931 245,458
37,762 37,973

9,219 9,260
35,331 35,523
17,176 17,268
13,901 13,970
15,555 15,635
19,959 20,073

525,408 530,553
198,595 200,220
33,271 33,447

243,452 245,719

r

MARCEL 80ZZUFFI 
ANTHONY STEFFEN

FULVIO LUCISANO

masaua 
DE ta VIOLENCia

. FRANCO MARTINELLI ENIO GIROLAMI • JEAN FAVRE 
ROlilHIA PAlAOlNI’SIffANO PATRIZI FRANCO CITTI

í

(MAYORES DE 18 AÑOS)

1

Banco Zaragozano ...................... 
Banco Exterior.............................. 
Banco Central .............................. 
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ................... 
Banco Popular Español .............. 
Banco de Bilbao ...........................  
Banco de Vizcaya........................  
Bancoindustrial de Cataluña . .
Banco Occidental........................  
Banco Atlántico.........................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española* . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero.............  
E. Reunidas . . . . . 
Unión E. Madrileña 
Penosa................... 
Fecsa 5.000 ..........  
Fecsa 1.000 . , . . .

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMEtALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera . . 
Ebro . . . . . 
Aguilas . . . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados ................  
Urbis...................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...................
Galerías Preciados . . .
C^pipsa........................

j Tabacalera...................
Astilleros ........ 

i Metro...........................
Unión Fénix........... 

) Seat.......... ..................  
i Renta inmobiliaria . .

Preced.

295 295
266 266
344 341
208 208
201 201
320 318
206 206
259 259
202 202
175 174
169 —
242 213
228 224
210

75,5 74,5
69,5 69
71.5 71
67 ——
62,5 —*
87 86
52 51
67 67
71 70,5
65,5 65,25
65,5 65

96 90
51 ——

40 39,5
74 —

92 90
280 280
69 66

185 185
104,25 104,5
53 55

227 225
105 104
102 102
115,5 116

85 85
100
236,5 __
178 —

315 »
80 78
79 76

Cambios de la sesión de 
! hoy facilitados por

IflJflM AHORROS
[XZARA(iaZA.ARA(jOnyRIC!|A

+11111

CONSUMA 
PRODUCIOS ! 

ARAOONESiS

banco de huesca...uN banco de-interes^tal' ___
SGCB2021
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^do a límites verdaderamente có
micos y tristes al mismo tiempo, y está 
creando una confusión en la opinion pú-

cristianos y liberales), se han desvinculado 
por completo de los problemas concretos 
de l¿ economía y de la empresa, y se han 
dedicado a juegos tácticos en donde to^ 
compromiso es válido aun cu andará
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se «”011 
Eüropí 
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e sea se 
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RISIS política, crisis económica y crisis empresarial 
han sido los tres grandes temas debatidos en la VIII 
Semana Económica (y Política) organizada por el 
“Grupo Mundo de Ediciones”. Dada la orientación o 
planteamiento de la Semana de este año, eurocomu- 
nismo, eurosocialismo y euroliberalismo, con sus 

respectivas vertientes político-económicas, fueron objeto de matizados aná
lisis y confrontaciones dialécticas en una sesión en la que, con Sebastián 
Auger, presidente del “Grupo Mundo”, como moderador, intervinieron 
Santiago Carrillo, Enrique Tierno Galván, Gregorio Peces-Barba y Antonio 
Garrigues ÍTalker.

Hoy habla para A/e Antonio Garrigues, abogado, socio del Bufete “J. 
y A. Garrigues”, presidente de la Asociación para el Progreso de la Dire
cción y representante en España del Alto Comisionado de las Naciones Uni
das para Refugiados Políticos. Ha publicado artículos y pronunciado con
ferencias sobre temas financieros y jurídicos relativos a las empresas.

—Muchos de nosotros —comienza An
tonio Garrigues— estamos convencidos de 
que al igual que sucede con la democracia> 
la economía de mercado quizá no sea el 
sistema ideal, pero sfel menos malo por
que creemos sinceramente que sin liber
tad económica no puede existir libertad 
política. Pero ésta es una posición de 
efectos muy limitados en el conjunto 
europeo.

—Usted dirá.
—En Europa un 50 por ciento de los 

partidos políticos defienden tesis marxis
tes o promarxistas, y del otro 50 por cien
to, los que aún defienden o deberían de
fender en teoría la econornía de mercado 
(conservadores, socialdemócratas, demo-

—Ni el comunismo ni el eurocomunis- 
mo ni el socialismo pueden ofrecer ejem
plos válidos, y aceptables para el europeo 
medio, de una sociedad industrial desarro
llada, tanto en términos económicos, 
como en términos sociales,como en tér
minos culturales. El comunismo, como 
afirma Ramón Tamames en "La oligar
quía financiera en España” es “la culmi
nación lógica de cualquier clase de plan
teamiento democrático, sencillamente 
porque es el único sistema en el que pue
de alcanzarse la plena igualdad”. Ramón 
Tamames aclara, sin embargo^ que esta 
afirmación se hace “en abstracto”, y aña

blica, en la que participan con satisfac
ción los socialistas (presentándose unas 
veces como neocapitalistas avanzados y 
otras como marxistes moderados) y los 
eurocomunistas, que si mantienen su rit
mo aperturista actual, dentro de nada 
tendrán que fusionarse con los liberales.

—¿Y los sindicatos?
—Los sindicatos obreros europeos han 

perdido prácticamente todo interés en las 
reivindicaciones económicas “per se”, al 
contrario de lo que sucede en Norteamé
rica. Los sindicatos europeos ya no pre
tenden un reparto más equitativo de lax' 
queza nacional, sino, pura y sin^*^' 
la eliminación del sistMVf 
relación entr 
hacejiaaílIP

funciona, que Europa se esta de ||| 
do economice y socialmente y cjUM 
momento, vivimos en el “reino mo’i 
de la confusión”.

de que se trata de una utopía marxiste

Credibilidad negociadora es nula. Y la 
prensa y los medios de difusión en su 
conjunto se ven afectados como es lógico 
por la incidencia que en ellos tienen los 
partidos políticos y los sindicatos obre
ros. En teoría hay muchos periódicos 
diarios, semanales o mensuales, que de
fienden la economía de mercado, pero, en 
la práctica, están dominados por la confu
sión ideológica reinante, y no pueden 
transmitir a sus lectores ni ideas ni solu
ciones concretas.

—Vayamos con la clase intelectual.
—La clase intelectual, técnica y cien

tífica, en Europa, defiende, en su con
junto, ideas de izquierda y tiene asimis
mo en su conjunto una mayor prepara
ción, una mayor capacidad dialéctica y 
una mayor motivación que las que suele 
utilizar el poder económico para defender 
sus ideas. La situación en Norteamérica 
es justamente la contraria. Creo que hay 
que aceptar estos hechos; no podemos se
guir pensando que en Europa rige un sis
tema de economía de mercado. Tenemos 
que reconocer que el juego de fuerzas po
líticas sociales y culturales se ha alterado 
radicalmente y que nuestra sobrevivencia 
como empresarios y ciudadanos libres re
quiere acciones concretas y urgentes.

arantiza su 
mente cuán- 

«V, vr-'-i_ —• — ■ Jndo comunista ya 
nadie hace predicciones) pero en todo 
caso algún día.

—¿Y el socialismo?
—Los socialistas adoptan una actitud 

similar cuando hablar de transformar la 
sociedad capitalista. Ni establecen plazo 
de tiempo ni explican el método concre
to que utilizarán, ni describen el funcio
namiento de “ese reino indefinido de li
bertad” al que aludía Marx. Yo creo que 
si hay algo inalcanzable “per se” es la 
igualdad de los hombres. Al final de cual
quier evolución siempre habrá ricos y po
bres, y, sobre todo, inteligentes y menos 
inteligente^ Y si el marxismo triunfa pro
ducirá inevitablemente un “racismo” ba
sado en la inteligencia. Ahora bien, la 
ausencia de ejemplos válidos y aceptables 
no debe ser excusa suficiente para recha
zar una teoría política, como también es 
cierto que el marxismo y el socialismo 
han servido para corregir y suavizar los 
abusos del capitalismo. Pero un mínimo 
de pragmatismo y de prudencia aconseja 
que se anteponga lo posible a lo utópico, 
por mucha base científica y por mucha 
seguridad intelectual que se tenga porque, 
el riesgo de un error es un riesgo excesivo.

COMUNISMO, EUROCOMU- 
NISMO Y SOCIALISMO SIN 
EJEMPLOS VALIDOS

CAPITALISMO; CONCENTRA
CION ABUSIVA DE PODER 
ECONOMICO

—Acciones, se entiende, ante las alter
nativas comunista o socialista.

—Con todo, los abusos del capitalismo 
son evidentes.

—Aunque el desarrollo actual de Euro
pa es una obra del capitalismo y de la eco-

nomía de mercado, es cierto que el capi
talismo europeo ha vivido más de los abu
sos que de la ortodoxia del sistema. A pe
sar de la creciente importancia de las le
gislaciones antimonopolio, en Europa 
existe una concentración del poder eco> 

país europeo mil o mil quinientas perso
nas, como máximo, controlan y deciden 
el movimiento económico total. Sin justi
cia fiscal auténtica, sin igualdad real de 
oportunidades, sin libertad natural de ini
ciativa, sin ambiciones filosóficas. El capi
talismo no es desde luego justificable.

—i...7
—Un capitalismo que hubiera aplicado 

estrictamente sus principios teóricos 
habría resuelto el problema de la educa
ción, de la seguridad social, de la forma
ción cultural, sin demasiado esfuerzo. Pe
ro el capitalismo ha tenido miedo y se ha 
limitado a operar bajo el "standard” de 
un hombre raquítico y conformista en el 
marco exclusivo de las cosas materiales. 
El capitalismo ha vendido teatro, ensayos, 
música y pintura, como si se tratara de 
frigoríficos y lavadoras automáticas. Ha 
despreciado la filosofía como ciencia 
práctica y ha convertido el ocio -^s decir, 
el único refugio de libertad de la especie 
humana— en una estupidez institucionali
zada.

—Sin embargo, usted se declara neoca- 
pitalista.

—Porque, a pesar de todo, ha sido el 
sistema más completo. El comunismo, 
desde luego, no ofrece un ejemplo mejor 
en cuanto a sus logros y su lista de de
fectos es muy superior. Los eurocomunis- 
tas han tenido la valentía de aceptarlo. Y 
el socialismo que se declara marxiste sólo 
puede ofrecernos sus promesas porque to
davía no cuenta con hechos ni positivos 
ni negativos. Por lo tanto, mientras llega 
"el reino indefinido de la libertad” ¿por 
qué no intentamos ponernos de acuerdo 
en qué tipo de igualdad es posible y qué 
tipo de desigualdad es inaceptable? Por
que lo que está claro es que Europa no

SUGERENCIAS PARA UNA 
CRISIS

—¿Qué soluciones o sugeren 
pone usted para salir de ese “reí- 
confusión” y llegar a un acuerdoi 
cemos por las económicas.

—Yo creo que las diferencias 
cuanto al contenido de una
cial de mercado no son imporwjü|| 
reducen a definir ios límites o® ífc. 
vención estatal en todas las '“1«’ 
estoy seguro de que los liberaleí ]^. 
cialdemocrátas y los mal llamado$J^| 
monistas pueden llegar a un 
cuanto aun modelo económico d'w 
esas bases. Tiene que existir al^un^ 
intermedio entre una economía
do pura (a la que losr liberales 
renunciar) y una economía socií: 
En pura teoría y dentro de w 
democráticos como los europe®’' i 
inconcebible pensar en un amP'": 
de economía de mercado controlé 
un sistema fiscal juto y unos con’ 
supervisión estatales. Lo que no ' 
cionar, porque no puede funcio®'ciuiiai, pulque iiu pueue imh*-- .i 

modelo híbrido e incoherente <1“ 
tenemos, que no es otra cosa gH*'! 
der una economía de conseiJM 
fuerzas que se sienten definit'*^ 
irreconciliables. Y si el marxisnj jj 

aue ésta es precisamente su 
ará poco tiempo en convencer^ 

estaba profundamente equivocad^ijg-
-¿Qué otras sugerencias o^^'ao un! 

la salida de esa crisis europea? |,¿consec
—En primer lugar, el logro d®'¿que t 

europea. Todos estamos de ®%/crft¡ca 
que es una obra difícil, pero en ’’/hemos 
mento tendremos que reconoce' «j/^eint- 
d if ¡cuitad no puede servir de 
o de excusa permanente.
alguna que otra razón más, y tiJ 
encontrarse haciendo una ••^^/MÁexual 
personas e ideologías, a quienes^Swclal ’ 
económica o politicamente este ,
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Úiínte, Insegura e incontrolable en la 
encuentra Europa. Las ventajas de 

f Eüropa unida son tan claras que es 
Luo pensar que su aplazamiento cons
ite sea sólo el producto de resistencias 
hinálistas, burocracias administrativas 
Semas técnicos. Tiene que existir 
[lista de enemigos mas inteligentes y 
los visibles, y es lógico pensar que en 
h lista se encuentran países poderosos, 
tantes miembros de la clase política y

Elución cultural

¿Yenel terreno culturel?
Es neceseria una revolución. Desde la

sis religiosa, la superación de dogmatis
mos, etc. Y, sin embargo, su vida habitual 
su vida de trabajo y de ocio sigue siendo 
básicamente la misma.

—De aburrimiento o tedio.

—Ciertamente, hay una falta de vitali
dad general que se esconde en discusiones 
intelectuales estériles. El europeo, pura y 
simplemente, está aburrido. Sabe que 
puede y que debería hacer muchas cosas, 
y, sobre todo, mucho más distintas, pero 
el sistema no se lo permite. El sistema 
quiere que el europeo siga haciendo lo 
mismo de siempre, es decir, que trabaje 
desde los 18 años hasta los 65, que realice 
su tarea siguiendo la disciplina que impo
ne la mecanización, y que se divierta en 
sus ratos de ocio tal y como lo ha venido

parecen dispuestos a facilitarle los medios 
para ello. En el primer caso porque le nie
ga la libertad de pensar, y en el segundo, 
porque lo único que recibe es una libertad 
para elegir “el color negro de su coche”, 
es decir, una libertad para obedecer. Nin
gún sistema le da tiempo, ni calma, ni 
tranquilidad para decidir.

sido para mí muy interesante, y estoy 
seguro que la próxima edición lo será 
todavía más porque la lección que hemos 
aprendido es la de que hay que forzar a la 
gente a decir lo que piensa y no lo que 
cree que debería decir. Tenemos que salir 
de este reino indefinido de la confusión y, 
como decía antes, aceptar la duda como 
un planteamiento humano válido.

UN AÑO SABATICO HAN GANADO LAS IZQUIERDAS

—Vamos, que usted mandaría a Euro
pa una temporada al desierto...

El capitalismo europeo ha vivido 
más de ios abusos que de la 
ortodoxia del sistema

No es el sistema ideal, pero el 
comunismo no ofrece un ejemplo 
mejor en cuanto a logros y el 
socialismo marxiste sólo puede

—Creo sinceramente que, una primera 
medida sería la de establecer algo similar 
a un año sabático, financiado por la socie
dad, que permitiera al europeo después de 
unos años de trabajo reconsiderar lo que 
ha hecho y lo que quiere hacer. Creo, 
asimismo, que el ejercicio del arte y de 
la cultura en todas sus manifestaciones no 
puede ser el monopolio de unos cuantos 
profesionales. El europeo ya no le basta 
con ver buen cine, buena pintura o escul
tura o con leer grandes obras literarias. El 
europeo, quiere ser actor, pintor, escultor 
y escritor, aunque las obras que produzca 
no sean de una calidad excelsa. El euro
peo necesita educar su sensibilidad al 
igual que su forma física, y sería estúpido 
prohibir el deporte a quien no tuviera 
condiciones para ser campeón mundial. 
Finalmente, pienso que los medios de co
municación social deben convertirse en 
plataforma de profundos debates sobre 
la situación actual y no en mecanismos de 
evasión o de sectarismo.

—A usted le extrañó que Santiago Ca
rrillo afirmase que las posibilidades de 
que la izquierda tomase el poder en Espa
ña fueran todavía remotas, y contestó 
que las izquierdas en España cuentan ya 
con el poder cultural, sindical, político y 
religioso, faltándole solamente conseguir 
el económico. A lo que Carrillo repuso 
que los que están en el Gobierno son los 
que mandan y tienen el poder económico, 
además; y poseen otros poderes que no 
son el económico y el político, pero que 
son muy importantes y muy decisivos en 
las condiciones de nuestro país.

—Yo creo que las izquierdas ya han ga
nado en Europa, y en España han ganado, 
o están cerca o a punto de ganar. La 
izquierda cuenta en España con el poder 
sindical, dado que las centrales se decla
ran marxistes y no hay ninguna, y es di
fícil que lo haga, que acepte planteamien
tos no marxistes. Respecto el poder cul-

DUDAR

me

3Ç

las 
su 
se

está detw 
nte y guM 
'reino

—En una de sus intervenciones usted 
señaló que el hombre sólo se entiende en 
la duda y, como testimonio propio, afir
mó: “Por la mañana me levanto neocapi-

—Quiero decir que es preciso que 
ideologías pierdan transitoriamente 
contenido dogmático hasta que

talista; a media mañana soy socialista; 
después de comer me siento socialdemó- 
crata; a media tarde soy comunista, y 
acuesto neocapitalista con dudas’’^..
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e su victc'd

ofrecernos promesas porque 
todavía no cuenta con hechos 
ni positivos ni negativos

Se ha limitado a operar en el 
marco exclusivo de las cosas 
materiales, ha despreciado la 
filosofía y ha convertido el ocio 
en una estupidez institucionalizada

adopten a las nuevas circunstancias, y 
nuestra obligación es aceptar la duda 
como vía hacia la verdad más que afirmar 
una verdad de la que no estamos seguros. 
Por ello pienso que todas las fuerzas polí
ticas tienen la obligación de eliminar el 
apasionamiento e intentar llegar a acuer
dos razonables, aunque se sepa de ante-
mano que su vaiided es transitoria.

—Para ello, de entrada, es necesario el 
diálogo. En este sentido el tono de esta 
Semana ha sido ejemplar.

—La experiencia de esta Semana ha

tural, la ciase intelectual, en una graruna- 
yoría, tiene ideas de izquierda. Lo mismo 
puede decirse con relación al poder reli
gioso, puesto que la Iglesia española, en 
su conjunto, no ha salido de su propia 
crisis y confusión y de hecho, en el terre
no económico esta defendiendo ideas so
cialistas.

—¿Y los poderes políticos y econó
micos?

—Respecto al poder político, está divi
dido al 50 por ciento entre partidos polí
ticos que sustentan ideas marxistes y otro 
50 por ciento que defiende ideas de dere
cha, con la circunstancia de que la iz
quierda tiene muchas más posibilidades 
de una acción conjunta que una derecha 
mucho más fraccionada y con unos plan
teamientos que se resienten de un cierto 
complejo de culpabilidad x|ue va a tardar 
en superar. A la izquierda, en fin, sólo le 
falta el poder económico, un poder qué, 
de hecho, está muy mediatizado.

—Hace año y medio usted me dijo: 
“Mis ideas se encuadran en el ámbito del 
llamado neocapitalismo europeo. En 
cuanto a una acción política concreta^ mi 
decisión ha sido la de esperar a que trans
curra un año observando y aprendiendo. 
En el mes de noviembre (de 1976) tendré 
que tomar una decisión”. Que yo sepa to
davía no la ha tomado.

—Esperaré un poco más de tiempo; 
creo que lo haré a lo largo de 1978.

JESUS VIVED

La izquierda española tiene los 
poderes sindical, cultural y religioso

idas 0Tf®^gQ y- ’.Sierra mundial Europa ha sufri- 
ht cànsnri.- ^’formación sociológica, como 

ogrodei /qu^ encía de un desarrollo cultural 
5 ’í® ’^«lúA'^i’ítlca P^®5to en marcha una capacidad 
5eroen«ü|||^ .^..'^'oas potencialidades que no 
«°Æ»einta SS?® En algo más de

Ho ? europeo ha aumentado su 
í®‘ R,Hizln°'Sus cftnJ®"®.*****®**» potencia física 

intelectuales al mis- 
b< '®^ual la^S ^*^® vivido la revolución 

’i/J^®, medios de comunicación 
nte esta’ la de los derechos humanos, la cri-

las generaciones anteriores.
—¿Y cómo anda de puntos de referen

cia?
—El europeo, en efecto, ha decidido 

superar todos los dogmas, pero no sabe 
cómo substituirlos por otros o cómo vivir 
sin ninguno. Estamos entrando sin duda 
en una era filosófica, en una era en la que 
el ser humano va a formularse en serio y 
en libertad la razón de su existencia, de su 
existencia, de su actividad y de su espe
ranza. Ni el comunismo ni el capitalismo
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manifestación del sábado pasado
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MIGUEL MERINO:
Uj 

repo/ 
invad

Pi 
amb( 
seguí

A EI alcalde de Zaragoza afirma que 
también hubiera acudido a la

"El noventa por ciento del presupuesto 
del Ayuntamiento se destina a las 
zonas de expansión de la ciudad"

A soy amigo del alcalde de Zaragoza, don Miguel Merino. Y espe
ro que por muchos años. Mi confesión en la sección “Campana

das” de no conocer al edil de la capital del Ebro hizo su efecto inme
diato y, a las pocas horas, me llamaba el propio don Miguel para con
certar una entrevista. Todo amabilidades, ausencia de protocolos y yo 
en la tesitura de quitarle el don a don Miguel y llamarle Miguel. A 
tanto llegaba mi desconocimiento de la persona de Miguel Merino que

saludé a un teniente de alcalde que salía del despacho de al lado cre
yendo que se trataba del alcalde en persona. “Habrá comprobado 
—me dijo este señor después— que nuestras humanidades son muy di
ferentes”. Amplia humanidad la de Merino. Amplia humanidad físi
ca y una forma de hablar que parece un rio suave, una fuente de mon
taña o el sonido de un órgano catedralicio en día de ensayo. Habla 
seguido, seguido, como si se supiera las frases de memoria.

Informando
en directo

Si vive de cerca un probiema o 
una deficiencia, no dude en /la
mamos por telefono al 216983 
o escribirnos a Marcial, 2 -ZA
RAGOZA (5).

ESTAMOS A SU SERVICIO
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Los navajeros de 
Francisco Vitoria

La historia, que corre de boca en boca 
como tantas otras por los comentarios 
zaragozanos, no parece tener mucha 
fiabilidad.

No obstante la pasamos a Reporteros 
para que intenten confinnarla o desmentirla.

Un vecino de la calle de Francisco Vitoria 
nos llamaba a media tarde de ayer para 
contarnos las fuertes redadas de la polic/'a en 
el sector de Francisco Vitoria cuyos vecinos 
realmente vivían estos últimos meses muy 
preocupados por la inseguridad personal del 
sector donde las pandillas de delincuentes 
juveniles, como acaban de hacer público los 
servicios informativos de la policía, 
actuaban con harta frecuencia. Nuestro 
informante nos ped'a que diéramos el mayor 
relieve a la noticia de la redada porque el 
sector se está haciendo inhabitable y sólo 
una fuerte acción policial puede devolver el 
sosiego a las Emilias que allí residen.

También nos pidió, en nombre del 
vecindario, que hicie'ramos constar su 
agradecimiento y felicitación a la policía 
zaragozana por haber logrado desarticular 
gran parte de las bandas navajeros que 
tenían en vilo a centenares de familias, y a 
”A/e” porque viene dando constante noticia 
de sus felonías.

Pemán y TV. E

Un "navajero 
en acción

Nos llaman desde el despacho de un 
abogado para pedirnos confirmación del 
asalto deque fue víctima por un "navajero”, 
un jugador de bingo que a media noche 
abandonaba la sala después de ganar, según 
dicen, noventa mil pesetas.

Cuentan que el hombre saliá tan 
contento con sus "verdes" en el bolsillo, 
cuando en el mismo quicio de la puerta le 
abordó un sujeto que también había estado 
en la sala de juego.

—Ha habido suertecilla ¿eh?
—No ha faltado, porque me llevo noventa 

mil pesetas.
La sorpresa del ganador del bingo debió 

ser grande cuando el otro le respondió al 
tiempo que,, sacaba una navaja;

—Pues démelas y también el reloj que 
lleva, iy a callar aquí hasta que pase un 
cuarto de horal

Nos escribe S.V.R. de Zaragoza, para 
decirnos entre otras cosas, porque la carta es 
larga y no tenemos más remedio que 
extratactar que en ARAGON/exprès , del 
19 ppdo., en la sección de T. V.E. que escribe 
"Javier” en un recuadro de la página 23 
refiriérxiose a la obra representada en la 
primera cadena titulada "Los tres etcéteras 
de D. Simón", hace unas apreciaciones' 
críticas que muy bieh podía haberlas dejada 
muy guardaditas en el bolsillo de su chaleco.

A este respecto, me hubiese gustado leer, 
más que la promoción que hace de tal autor, 
la crítica exhaustiva de la obra que los 
televidentes tuvimos que sufrir en la noche 
del jueves. Crítica objetiva, sana, real, 
humana y libre de handicaps culturales.

Nostros, y digo nosotros porque son 
muchos los lectores con quienes he tenido 
cambio de pareceres, preferimos mil veces 
más entretenernos con esas películas de 
"Misterio” con sus comisarios y sargentos 
en todo intrascendentes, que aguantar, (digo 
aguantar), el rollo de una obra que no 
solamente la consideramos mala de 
solemnidad, sino bufonera y ofensiva para 
los mortales que habitamos el solar hispano 
al reflejar, en la mujer española, la más

— Aquí estamos con ganas de que 
lleguen las elecciones municipales. Cuanto 
antes, mejor, porque esta situación de 
i rtcertidumbre no hay quien la aguante. Sí 
haces algo porque te dicen que vas a dejar 
hipotecado el Ayuntamiento y si no haces 
nada porque la gente piensa que sesteas 
cómodamente hasta que llegue el relevo. 
Las elecciones ya las pedimos el año 
pasado, pero parece que ahora se retrasan 
hasta después de la aprobación del texto 
de la Constitución. Espero que sea cosa 
de un mes o poco más. Tantas ganas 
tengo de que se celebren las municipales 
que yo mismo hubiera acudido a la 
manifestación del sábado pasado para 
unirme a los que las pedían. Lo hubiera 
hecho si en la convocatoria sólo se 
hubiera incluido la primera petición de 
“municipio democrático", pero el resto 
de las afirmaciones no las podía suscribir 
y menos el manifiesto que se leyó. No soy 
amigo de polémicas, pero las cifras se 
rebaten inmediatamente. Se hablaba de 
que nuestro presupuesto es de seis mil 
millones de pesetas cuando sólo es de un 
poco más de la mitad de esa cantidad; se 
decía que en qué estado íbamos a dejar el 
Ayuntamiento a sus futuros gestores y lo 
cierto es que ahora hay más posibilidades

que dispone la Ley.
— ¿Me podrías informar de I* zar 

distintas cuestiones que 
fundamentales en la marcha Jf 
Ayuntamiento de Zaragoza? i d e

— Podríamos hablar por encima, <;■ Par
rigor de datos y de cuestiones, así quB® Pod 
mejor que te vengas por aquí losdíasíw 
quieras y cada sección te informará O j 
forma completa de lo que hay. J| esti

— ¿Pero cuál es el problema másgr^*^ 
de Zaragoza?

— El problema más grande está en! 
zonas de expansión de la ciudad. Del 
1965 al 1970 se produjo una 9 
inmigración que dejó vacíos a los pueW 
y la capital se hipertrofió. El problema 
bien simple. El hombre cogía el hatoy 
venía a Zaragoza, encontraba su traba)® 
el lugar para vivir. Se casaba y tenía 
hijo. La madre, a trabajar también, V 
cuanto ese hijo tenía un par de a 
había que dejarlo en una guardería. P 
los chicos crecen más y luego es necesí 
buscarles zonas verdes para qu® 
expansionen. Y colegios y locales ‘ 
entretenimiento y de cultura. Para t 
eso dedica el Ayuntamiento zaragozano 
noventa por ciento del presupuestoV
se queda corto. Hablamos con

noc 
fe pas(

pas 
c u

90
reen

zorrísima de las 
Ibérico” como el 
cabrones.

Careceré de

mujeres y al "Macho 
más consentido de los

"cultura” seguramente
(comenta en otro párrafo) pero arreglados 
esta riamos, si R.T.V. se dejase llevar de la 
mano de D. Javier en sus program aciones. 
¿Qué quiere D. Javier; aún más rollos de los 
que existen en la pequeña pantalla? Somos 
gentes sencillas y nos divierten horrores Mac 
Millán, el de la vieja gabardina y el detective 
vaquero sean guapos d feos, altos o bajos o 
jóvenes o viejos. Todo antes de sufrir la mala 
baba de alguien que, por llamarse "fulano”, 
disfruta de bula para alterarte los leucocitos 
o el co les tero I.

crediticias que nunca.
El despacho del 

maravilla. Como el salón 
escaleras que le llevan

alcalde es una 
de sesiones o las 
a uno hasta la

segunda planta del cuerpo central del 
edificio. En la entrada saludé con íntimo 
énfasis a la estatua de San Valero, uno de 
los grandes aciertos de nuestro genial 
Pablo Serrano, Sólo noté que los' 
cuidadosos celadores no le pasan el 
plumero por la mitra y a los obispos de 
hierro hay que atenderlos mucho cuando 
están al aire libre. Un pequeño detalle. 
Miguel Merino se tomó un güisqui con 
hielo, el teniente alcalde preocupado de la 
Cultura, un vaso de agua y yo, una 
cerveza. Merino continúa su hablar 
reposado y deslizante.

— Se pide mayor control de las 
gestiones del Ayuntamiento y la gente no 
sabe que todos los ayuntamientos de 
España están sometidos al control de la 
Ley de Administración Local y nadie 
puede disponer de los fondos y de las 
normativas de todo tipo sin plegarse a lo

VfUQua VMiuv. I I a un OI IIV/□ 
Ministerio de Educación y Ciencia 
del problema de la enseñanza y cond*^ 
Trabajo para las guarderías y nol"^' 
resuelto nada. , b

Sin embargo el Ayuntamiento 
tratado de llegar hasta donde ha podida 
un detalle es que se han aumentado' 
zonas verdes en un cien por cien dO’ 
que existan hace un par de años, cuai^ 
yo entré en la alcaldía. Pero no pod®^ 
hacer todo lo que queremos. Todot' 
un límite. Zaragoza no puede ser 
Aragón ni la capital de Soria porque Oí 
aquí más sorianos que en su 
Esperemos que todos estos probleni®j 
solucionen con las nuevas pol’j 
regionalistas y con la ayuda a zonas«¡'j 
que es difícil supervivir. A ver si 'I 
pronto la democracia a los ayuntarni®M 
y ese es el gran panacea de la conviv®^ 
ciudadana. J

Miguel Merino, alcalde de Zarafl**! 
mucho gusto.

Benjamm BENTURA REMAR

lo

Din
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Una vez más el sufrido peatón es el protagonista de este 

lepottaje. La otra cara de la moneda es el coche que lo 
invade todo.

Parece como si hubiese una guerra declarada entre 
ambos, cuando en realidad lo que debiera ser es que el 
segundo fuera un complemento del hombre y que éste lo

usase para mejorar su vida, nunca para ocasionar molestias a 
las otras personas o poner en peligro su integridad física^ 
INFORMANDO EN DIRECTO, nos dio a conocer la 
situación que se está produciendo en el P^^eo déla Mina, a 
la altura del colegio de los Corazonistas y ANDY LOPE, ha 
recorrido toda esa zona y nos muestra el porqué de algo que 
es incongruente.

f^-can^^iaí/as->.

ere

y di- 
ísi-
mon

APARCAR 
DONDE SE PUEDA

Mu
MU

EL COCHE Y EL PEATON

Hace veinte años el 
; número de coches que 
•■circulaban por las ca.llesde 
í nuestra ciudad era minimo. 
‘ El nivel adquisitivo de los 

españoles era muy bajo. La 
industria automovilística 
estaba por desarrollar y ios

^mar de » ^zaragozanos tenían otros 
que sO'l^muchos problemas de 

narcha d™ subsistencia que el pensar en 
el coche. Existían los paseos 

Independencia, 
enciiTia, ’fe Pamplona, etc, donde se 

es, así Queftx podía uno sentar en los 
í los díasq® °®**5os, torníár el sol y 
infrirmsráiw ''®5P>''ar un aire puro sin informaraH contaminar. Pero esta 
y* y X estampa, que podríamos 
ma mas grw denominar de bucólica, fue 

I desapareciendo y de la 
tp pstá en W *3 mañana, los
j j n paseos desaparecían para dar 

jdad. uei g' paso a ios vehículos de

ese trozo de paseo 
convertido en una pista de 
carreras. El semáforo hace 
acto de presencia para ceder 
el paso a los coches y que ios 
peatones esperen. Parece 
como si la guerra entre el 
hombre y la máquina ya se 
hubiese declarado. ¿Quién 
la ganará? ¿La inteligencia 
o la fuerza? .

tienen diez, quince o veinte 
años.forzosamente lo dejan 
donde pueden —aunque esté 
prohibido— porque después
de estar 
minutos 
alrededor 
lugar del 
harto

quince -o veinte 
dando vueltas

de la casa o del 
trabajo está uno 
de coche y

APARCAR DONDE 
SE PUEDA

Hasta hace un par de

circulación. Ustedes dirán 
que la solución sería el 
transporte público. De

Niños por la 
calzada, 
automóviles 
en la acera 

puede haber en nuestras 
calles el coche aparca en 
batería, uno junto al otro. 
SÍ, esto sucede muy cerca 
del colegio de los 
Corazonistas y otros , y los 
niños pequeños tienen que 
andar por la calzada. 
Afortunadamente hasta la 
fecha no se ha producido 
ningún accidente mortal. 
Pero ¿es que tendremos que 
esperar a que suceda para 
tomar alguna medida? . El 
Ayuntamiento debiera de 
evitar esta situación. 
Simplemente con unas 
señales indicadoras y el 
problema habría 
desaparecido en parte. Los 
niños caminarían por su 
acera y con esta sencilla 
mediada, posiblemente 
salvaríamos alguna situación 
dolorosa. Pero este 
panorama no se da 
solamente ahí, sino también 
en muchas otras calles de la 
ciudad que sólo tienen una 
acéra —dos sería lo lógico— 
y llena de coches. Es 
necesario crear más

YER fue San Francisco de Sales, patrón de 
los periodistas. Yo soy periodista y, sin 
embargo, no me siento muy identificado 

con San Francisco de Sales. Mi santo periodístico 
es San Mariaho de Cavia y Lac porque está 
demostrado que fue un gran profesional y, además, 
nació en Zaragoza. Entonœs lo lógico para mi fue 
el dedicarme ayer a mis labores y hasta acudir a la 
cita con don Miguel Merino, alcalde de nuestra 
ciudad, que rne trató con exquisita amabilidad. 
Pero eso, si el tiempo y el espacio no lo impiden lo 
contaré en otro lugar de este periódico. Mi tema 
ahora es don Mariano y los periodistas aragoneses.

CAVIA, hijo de un notario que murió 
pronto y que no dejó en buena situación 
\ econóntica a su familia, no como ahora, 

pronto veló sus primeras armas de comentarista en 
‘ ‘Diario de Zœagoza ” y en él “Diario de Avisos de 
Zaragoza”, para, tras la muerte de su padre, fundar 
el semanario “El Chinhín”. Pronto marchó a 
Madrid y entró en la redácción de “El Imparcial”, 
pero con un paréntesis en el que se fue a Tarragona 
a dirigir otro diario. Volvió otra vézala capital de 
España y fue famoso su artículo sobre el supuesto 
incendio del Museo del Prado. Estuvo después en 
“Heraldo de Madrid”, “El Imparcial” y en “El 
Sol” para terminar en “ABC”. Fueron famosas sus 
secciones de “Casos y cosas", “Chacharas" 
“Despachos del otro mundo" e “Ideicas" que le 
valieron el honor de ser elegido para un sillón de la 
Real Academia de la Lengua, que no llegó a ocupar 
puesto que no leyó el discurso que tenía preparado 
y que se titulaba “El habla aragonesa”. Murió, en 
Madrid, el 14 de julio de 1920.

¡o una {; uatro ruedas. El 
alospuebB ^orgomóvil" y el “600" 
I problem£^/®®’^^''oo al jubilado en 
la el hatoy^ 
a su trabaja^ 
ta y tenía® 
:ambién, y® 
par de a® 
lardería. P® 
o es necesa® 
para que ® 
y locales O 
ra. Para td® 
zaragozan® 
jpuestoV^ 

con B 
¡iencia pal® 
sa y con d® 
as y no

años las ordenan zas 
municipales no obligaban a 
los constructores a hacer 
aparcamiento subterráneo 
en los nuevos edificios. Esta 
medida se implantó cuando 
ya el problema de los coches 
en la calle era difícil, pero, 
por lo demás, todo sigue 
igual o peor. El número de 
coches ha aumentado 
espectacularmente y los 
vecinos de esas .casas que

acuerdo. Pero 
lugar debería 
autobuses que 
bien, fuesen

en primer 
haber unos 
funcionasen 

rápidos y

aparcamientos 
estratégicos,

en puntos

pensando en el
pero no 

negocio,

mejorasen muchas cosas. 
Entonces este problema 
podría ser menor, aunque 
nunca desaparecería.

porque los automovilistas 
pagan sus buenos impuestos 
al Ayuntamiento y se 
preguntan qué se hacen con 
todos esos cientos de 
millones. Hay que proteger 
al niño, al anciano y al Joven 
en su caminar por la ciudad, 
pero no discriminar al 
coche, claro que éste debe 
de estar al servicio del 
hombre y no usarlo contra 
él. Una vez más esperemos 
que el hombre gane a la 
máquina.

al amparo del nombre de Mariano de Cavia 
no me queda más remedio que hablar de 
los periodistas aragoneses que he conocido. 

Primero, como es natural, mi padre, que adoptó tal 
profesión después de licenciarse en Filosofía y 
Letras en Zaragoza e ingresar en la Escuela de “El 
Debate”. Como Mariano de Cavia, que prestigióla 
crítica taurina con el sobrenombre de 
“Sobaquillo”, mi padre también escribió de toros. 
Y lo hicieron Don Indalecio y Don Ventura. Y 
Manolo Casanova, que fue mi primer 
directór.Después recuerdo a Femando Castán 
Palomar, a Santiago Galindo Herrero y a Manuel 
Jiménez Quílez, que nada tuvieron que ver con esa 
especialidad del toro. Y, con especial cariño, a 
Paco Ugalde, el caricaturista de ABC desde hace
cincuenta años, nacido en Tarazona 
esta recluido en su 
casa después de 
haber vivido toda la 
farándula teatral 
española de los 
últimos tiempos..

y que ahora

itamiento w 
e ha podií!® 
u mentado® 
3r cien de® 
años, cuaúW 

3 no podejg 
»s. Todo ti® 

a porque bO 
en su lt*O 
problema® 

ívas poli® 
a zonas 8¡A 
\ ver si, I® 
iyuntam¡®^j| 
la convivfiiw

NIÑOS POR ACALZADA, 
COCHES EN LA ACERA ’

Asi podríamos resumir 
este reportaje. Esta frase lo 
dice todo y es lamentable 
que sea verdad. Entre los 
escasísimos árboles que

CofXJUCtor: 
ws niños, señal viva de peTigro

’^"ección General de Tráfico

de Zara9*

A REMAC-
La calzada es peligrosa. Permancezca en ella el menor 

•^hipo posible. Es importante cruzar por el camino más 
corto, que es el que dura menos tiempo.

LOS MUNICIPIOS. A DEBATE

Benjamín 
BE/yrUBA 
REMACHA

Ayer tarde se celebró en el Salón de Sesiones del Ayuntamiento una mesa redonda en la que actuó de moderador 
el secretario general de la entidad, don Xavier de Pedro. En esa mesa redonda intervinieron don Gasp^ CasteUanos, 
don Luis Fernández Ordóñez, don Antonio García Mateo, don Lorenzo Martin RetortiUo y don Miguel Mermo Pme- 
da. A pesar de que la sesión tuvo muy corta duración, en ella se expusieron temas muy interesantes de la función que 
van a tener en la futura autonomía los municipios de las provincias aragonesas, ya que esos mumcipios son el primer 
escalón del ciudadano en el orden de la vida poli tico-administrativa, como bien dijo el señor Castellanos, que es ei 
que, en la foto, hace uso de la palabra. (Foto Garcia-Luna)
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LOS PREMIOS “SAN JORGE

EXAMENES DE FEBRERO

La Institución "Fernando el Católico" convoca una vez 
más los premios "San Jorge" en las modalidades de Arte, 
Poesía, Novela y Cuento. Están destinados a aragoneses o 
residentes en Aragón y su cuantía es la siguiente: Arte, 
((Pintura y Escultura).— El primer premio consistirá, tanto en 
una como en otra modalidad en Medalla de Qro y cien mil 
pesetas. Además, ocho accésits, consistentes cada uno de ellos 
en Diploma y treinta mil pesetas. Poesía: Libro inédito de 
600 a 900 versos de extensión. Premio de treinta mil pesetas 
y ciento cuenta ejemplares de la obra, al ser editada. Novela: 
Original inédito de 175 a 200 folios. Premio de cincuenta mil 
pesetas y ciento cincuenta ejemplares.

Cuento: Extensión, de cinco a diez folios Premio, 25.000 
pesetas y ciento cincuenta ejemplares. Los originales, tanto 
en poesía como en novela ' y cuento, deberán de presentarse 
por quintuplicado, con lema y plica.

Según nota recibida de la Secretaria General de la 
Universidad de Zaragoza, la Junta de Gobierno de esta 
Universidad en su sesión del día 19 de enero del año 1.978, 
acordó que los exámenes de febrero ya autorizados en las 
mismas condiciones que el año anterior, se celebren entre los 
días 20 y 28 de febrero, ambos inclusive. La matrícula deberá 
de realizarse entre los días 6 y 14 de febrero.

Por otra parte, los alumnos matriculados para dicha 
convocatoria sólo podrán hacer uso de dos convocatorias en el 
presente año académico. Por consiguiente, si llegan a 
presentarse en febrero, sólo les quedará la convocatoria de 
junio o septiembre.

¡VAYA PRECIOS!

.IHKGdIt» 
tic 

GUAItlMA

MADRE 
CORREA

LLEGA CIPE LINCOVSKY

CONCURSO DE GUIONES

Las bases completas pueden solicitarse en la Secretarla 
la Institución, planta baja del Palacio Protrincial,

de

En la carta de un determinado restaurante aparece una de 
las raciones de ostras más caras de nuestro país, al precio de 
1.500 pesetas, es decir, a 125 pesetas cada unidad. 
Asombroso, ¿verdad?. Para no probarlas, vaya. Pero, sigan 
asombrándose ustedes: En la misma carta figuran otros seis 
platos por encima de las mil pesetas: Ración de langosta a 
2.200 pesetas; crepé de langostinos, a 1.415; cornet de 
salmón, a 1.390; civet de langosta a 2.045; brochette de 
langostinos a 1.415 y parrilla de langosta a 2.045 pesetas.

Por su parte la ración de caviar cuesta 1.635 pesetas, con 
lo que el kilo sale nada menos que a 40.875 pesetas. ¿Qué les 
parece? Para verlo y no catarlo. Por supuesto que no 
probamos ningún plato de estos ni plato alguno de los que 
sirven en tal restaurante. Y es que se ha disparatado todo de 
tal forma que nadie sabe adónde vamos a ir a parar. ¿Cómo? 
i Qué fé tiene usted, amigol .

Con "Yo quiero decir algo", la magnífica actriz argentina 
Cipe Lincovsky, va a presentarse mañana jueves en sesiones 
de tarde y noche en el Teatro Principal. El suyo es un 
espectáculo escénico del género "cabaret literario" que ha 
causado asombro a críticos y a profanos en cuantas ciudades 
españolas ha actuado. De .ella ha dicho Enrique Llovet que es 
una actriz absoluta, en té excepcional, porque llega desde lás 
cimas trágicas hasta las más divertidas revelaciones de un 
humor lúcido y espumoso, terminando por asegurar que esta 
es una intérprete para aplaudir inmediatamente.

Nacida en Buenos Aires en 1933ha encarnado por los 
escenarios del mundo la galería más importante de personajes 
escénicos. "Madre Coraje", "Ana Carenina", "Divinas 
palabras" "Andorra" y otros títulos de excepcional relevancia 
la han acompañado por el mundo de las bambalinas de la 
mano de Brecht. Gorki, Ibsen y F rich.

Ella quiere decir algo y nosotros vamos a ir a verla ya oirla 
dentro de ese "Yo quiero decir algo" que, al decir de quienes 
lo han escuchado, merece la pena oírse.

Por Radio Nacional de España en ^ragoza nos enteramos 
de la convocatoria del primer concurso de guiones bajo el 
título "Estrenos de RNE". Su objeto es fomentar la 
producción literaria, especialmente creada para la radio y de 
incorporar a la programación de RNE obras originales.

Podrán participar todos los escritores españoles e 
hispanoamericanos que lo deseen con uno ot más guiones, 
n ecesriamente originales y cuya duración, una vez 
convertidos en audición, no exceda de 45 minutos.

El plazo de admisión finaliza el 30 de noviemtjre del año 
en curso. Los originales se enviarán por triplicado y sin firma 
a Radio Nacional de España, Departamento de programas 
dramáticos. Casa de la Radio. Prado del Rey, Madrid,—24. En 
Sobre cerrado adjunto y con el mismo lema se incluirá el 
nombre, domicilio y teléfono del autor o autores.

Se establecen tres premios: De 15Û.000 pesetas el primero; 
de cien mil pesetas el segundo y de cincuenta mil el tercero. 
El concurso, —y esto es muy importante— no podrá 
declararse desierto.

GALERIAS DE ARTE 1

Calería LEONARDO
EXPONE: AGULLO

(PINTURA)

Perpetuo Socorro, 2 Telefono 37 86 00

BREVES
ENTREGA DE PREMIOS—El próximo domingo, 29 

de enero, a las 12,3Ù horas tendrá lugar en el salón de 
sesiones de la Casa Consistorial el solemne acto de entrega 
de los premios "Inmortal Ciudad de Zaragoza 1977" a los 
que han sido galardonados con los mismos.

JUNTA SINDICAL DE CORREDORES DE 
COMERCIO.— En junta general celebrada por el Colegio 
Oficial de Corredores de Comercio de Zaragoza el pasado 
día 15 del actual, fue elegida la Junta Sindical que ha de 
actuar durante el tiempo reglamentario, quedando 
constituida por los señores colegiados siguientes: 
presidente, D. Avelino Moya Torres; vicesíndico, D. Jesús 
Nuel Fraca; tesorero-archivero, D. Ramón Citoler Turón, 
contador, D. José Ignacio Guelvenzu, secretaria, D., 
Gabriel Bermudez y sustitutos, los señores Villila Esteban 
y Sierra Giménez.

IMPUESTO SOBRE RADICACION — Se recuerda a 
los comerciantes industriales de Zaragoza que todavía no
hayan hecho la declaración
Radicación que plazo

sobre el Impuesto 
para presentarla en

Ayuntamiento de esta ciudad finaliza el próximo 31 
enero.

de 
el 

de

Los comerciantes e industriales interesados pueden 
solicitar toda clase de asesoramiento gratuito sobre este
impuesto en las oficinas de esta Cámara, 
número 18.

REPRESENTACION TEATRAL.— Hoy, 
mañana jueves, se representará en el salón

D. Jaime I,

miércoles, y 
de actos del

Colegio Mayor Universitario La Salle (San Juan de la 
Cruz,.22), la obra teatral "Y los cíclopes salieron de las 
entrañas de la tierra para asaltar el cielo", a cargo del 
grupo “Margen”.

La obra dará comienzo a las 10,30 de la noche, ambos 
días.

JEFATURA PROVINCIAL DE CARRETERAS.— La 
Jefatura Provincial de Carreteras Informa:

Que en el día de la fecha han quedado abiertas al 
tráfico todas las carreteras de esta provincia que se 
hallapan afectadas por problemas de nieves.

Zaragoza, 24 de enero de 1978.

VEHICULOS RECUPERADOS POR LA GUARDIA 
CIVIL.— Por fuerzas de la Comandancia y de la 
Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, han sido 
recuperados los vehículos que a continuación se 
relacionan y que fueron sustraídos a sus propietarios.

Seat 124, B-4896-G
Seat 1.430, Z-1583-B
Seat 1.430, S-6S.782
Citroen, Z-574072
Seat 124, Zr8542-F
Seat 124 B-9670-AJ

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Alonso V, 23. Fuertes.
Don Pedro de Luna (Delicias), 94. Zamarro
Escuelas Pías, 13. Funcia
Fernando el Católico, 40. Gimeno Lisón.
Moncasi, 15. Torneo
Trav. Puente Virrey, 1-3 Hernàiz.,ç

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL b+ORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Avenida América, 52. Maorad
Avenida de Navarra, 65. Lozano
Cortes de Aragón, 19. Lleyda
Don Jaime i, 23. Bergua
General Sueiro, 1. Castañar
Los Caracoles (B. la Jota), 32. Suescun
Mariano Baselga (PIz. San Gregorio), 8. Monte
Miguel Servet, 23. Almárcegui
Plaza del Portillo, 2. De Gregorio .
Progreso Español (B. Oliver), 2. Guillén.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

NO me vengas con monsergas, Asunción. Si 
conoceré yo a mi hijo. A ese-sólo se le puede 
domar a base de alpargata y cinturón.

— Pues no creo que de esa manera consigas nada 
con el Valentinico. Los niños que se acostumbran a 
los palos, terminan como los burros. Ya ves, yo a los 
míos nunca les pongo la mano encima y a obedientes 
no hay quien los gane. Con una mirada me sobra para 
ordenarles una cosa. Pero tú, claro, lo resuelves todo a 
golpe de correazo.

- Cada una educa a sus hijos a su manera y si yo 
no te critico el que no les zurres la badana, tampoco 
tú tienes por qué echarme en cara el que pegue a los 
míos de vez en cuando.

—Pero es que el Valentinico llevaba ayer el cuerpo 
lleno de moretones, y cuando le pregunté que si le 
habías pegado, es tan buen hijo, que me dijo que se 
había caído de un árbol al ir a coger nidos*.

— Eso es lo que te demuestra que como mejor se 
educa a ios hijos, es a palos. Seguro que si tú le das 
upa bofetadica al tuyo y yo le noto los dedos en la 
cara, viene hacia a mí para decirme que le has arreado 
un palizón de muerte. No hay nada rnejor que 
acostumbrar a un hijo a los palos para que no sienta 
I os palos.

— Pero es que yo trato a mis hijos como a carne de 
mi carne y no como a carne de caballo , que por 
cierto no me gusta ni en el plato.

— Yo los problemas educativos de mis hijos los 
soluciono a torta limpia y me va de primera con el 
sistema.

— Pero si los educas con violencia, crearás hijos 
violentos. Y una cosa te digo, Valentina. No será el 
primer león que se coma a su domadora.

— Eso son fábulas de circo barato. Con la correa en 
la mano no hay hijo que desobedezca a su madre. Y 
además, si yo tomo el látigo, y tú bien que lo sabes, es 
porque mi marido es un padrazo y un consentido, que 
deja hacer a los hijos lo que les da la gana. Y, vamos, 
es que por esas yo no paso. Bastante haré con no 
pegarle a él. A mí, si un hijo se me dobla, será por tos 
palos que le atice y nunca por dejar de castigarlo. A 
ver si lo entiendes de una vez.

— Me gustaría quitarte de la cabeza esas ideas y 
hacerte ver que, con la correa en la mano, nada bueno 
puedes conseguir de tus hijos, a no ser convertirte en 
su torturadora. Que una madre debe de ser, 
siempre, y ante todo, una madre cariñosa con sus 
hijicos. Y a ti el cariño se te sale por la correa.

— Quiero hijos obedientes y disciplinados y sé que 
a los chicos traviesos sólo se los puede educar como lo 
hago yo..

— Con el terror no sacarás nada en limpio, a no ser 
tenerlos acobardados. Hitler, el de Alemania, ae' 
educó a ios suyos y ya ves lo que sacó. Y eso que él 
no tenía hijos y por eso torturaba a los hijos de io$ 
demás.

— Haces unas comparaciones que da asco oirte. 
Mira tú al Pinochet y al Videla, esos sí que tienen e 
ios suyos sumisos, dominados y obedientes y no me 
dirás que esos dos grandes señores no tienen hijos...

— Ni lo sé ni me importa. Pero sólo una cosa te 
digo, que si por sistema tratas tus hijos a coscorrón 
limpio, cualquier día pagaras las consecuencias, 
porque supongo que ya habrás oído decir que le 
violencia engendra violencia.

— Que se atreva ningún hijo a levantarme la mano* 
Es que, vamos, no lo cuenta. Hasta allí podíamos 
llegar.

Valentín, de nueve años, en represalia a las terocee 
palizas que le propina su madre por cualquier 
travesura, se levantó la otra noche de la cama V; 
procurando que no advirtieran su presencia, volon 
sobre la cabellera de su madre el contenido de un 
frasquito de laca de uñas, con lo que ya se pueden 
ustedes imaginar el violento despertar de Valentina, 
quien esta vez, con algo más de razón, descargó su^ 
irás contra la criatura, a quien el padre tuvo que llevaí 
a un centro médico, para ser asistido debidamente.

BRUNS'*^
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Ancho A-'agón

□ futuro

El alegre despertar 
de Cinco Villas

Centro Regional de 
TVE en Aragón

9La Diputación zaragozana 
ha invertido ya 110 millones 
y aún estamos lejos del final 
de la operación

No es nuestra intención dar un nuevo "toque" a la supuesta y 
denunciada corrupción que acogota los balances de TV.E. sino,
sencillamente comentar las cuentas que la "ligan" con los aragoneses 
Que, por cierto, son bastante sustanciosas.

Como ustedes recordarán seguramente,en principio tuvimosque abonar 
una factura-la Diputación Provincial lo hizo por todos nosotros— de 
ochenta millones de pesetas por la adquisición de un edificio adecuado, 
u^a hermosa y coquetona villa en el paseo de Ruiseñores, para montar 
estudios ÿ dependencias.

Posteriormente, hace escasas semanas, fue preciso desembolsar otros 
freinte más —también sufragados por la Diputación- para adaptar el 
inmueble a las nuevas necesidades. En total, pues, se han invertido hasta 
ahora en la operación ciento diez milloncejos que no podemos ddtir que 
se cifra del otro jueves, pero sí de este viernes y del pasado sábado.

Hemos escrito intencionadamente "hasta ahora" porque en estos 
asuntos nunca se sabe lo que puede ocurrir y línicamente con la 
•nauguración del centro emisor y el abono de la última factura sabremos 
lo que "de verdad" nos ha costado este "servicio público".

Las instalaciones, nos dicen, serán las mejores de Europa -eso anima a 
cualquiera- las más modernas y eficientes y dispodrán de todos los 
recursos de la técnica necesarios para poner en antena las más fulgurantes 
imágenes televisivas que cabalgan por el eter. Bueno.

En realidad, todo nos parecería correcto, nada tendríamos que alegar y 
una linea hubiéramos escrito, si el importe del montaje de los demás 

centros emisores regionales -Barcelona, Valencia, Sevilla, Canarias 
Madrid, Bilbao, Oviedo y Santiago- hubiera sido abonado por su 
respectiva Diputación. El que quiera un juguete que lo pague, qué 
Caramba.

Sin embargo tenemos el negro presentimiento de que.hemos sido los 
^aragozanoso los aragoneses, tanto monta^ los únicos que hemos pagado 
al juguetito al contado y anticipadamente. Cómo las reclamaciones en 
®ate caso equivaldrían a llamar a Cachano con dos tejas, renunciamos 
°hnipicamente a la protesta y sólo pedimos que, como compensación, 
uoshagan una pequeña rebaja en la instalación de la red de repetidores 
Recesarla para llevar la voz y la imagen de la tierra propia a las gentes del 
yuca y Ribagorza. Pero no nos hagamos ilusiones porqué ya verán como 
enemos que cargar también con todos estos gastos, i Lo que les cuesta 

hacerse oir a ciertas regiones!

Las Cinco Villas han sido, de 
siempre, amén de una comarca 
cerealista, zona de buena cabaña 
ganadera, sobré todo de ovino. 
Pero desde que cerca de 50.000 
hectáreas de sus antiguas rese-* 
cas tierras, reciben puntualmente 
élagua del Aragón retenida en. 
Yesa a través del canal de las 
Bardanas, nuestra comarca está 
convirtiéndose en una poderosa 
zona ganadera, sin que todavía 
se hayan alcanzado los índices de 
producción posibles ni siquiera 
en un cuarenta por ciento.

Como nos decía hace unos 
días el técnico docente del 
SEAF-PPO, señor Sardina 
Monge, la ganadería ha venido 
siendo en Cinco Villas un 
apéndice de la agricultura, 
cuando analizando bien las 
posibilidades de esta comarca 
deberían conjugarse agricultura y 
ganadería, estableciéndose un 
binomio perfecto a la hora de 
programar racionalmente el 
desarrollo integral de tanta 
riqueza potencial.

Ha llegado la hora de darse 
cuenta de que, por ejemplo, en 
la zona se producen las materias 
básicas para los piensos que hoy 
consume el ganado cincovillés en 
unas cantidades que sobrepasan 
los 100.000 kilos diarios. Y los 
piensos suponen casi el 80 por 
ciento de los costes en una 
explotación ganadera moderna. 
Todo esto , tenía que dar sus 
frutos.

LOS GANADEROS SE UNEN

Un grupo de ganaderos 
ejeanos, repara en el despropósito 
que se da desde siempre en la 
comarca y comprueba que 
produciéndose anualmente sólo 
en EJea y su más inmediato 
entorno (sin Tauste, Sos y sus 
respectivas zonas de influencia) 
más de UN MILLON DE AVES, 
70.000 ovejas y . unos 90.000 
corderos (Ejeaes el municipio de 
mayor producción de ganado 
lanar de España) sobrepasando la 
producción (anual también) los 
50.000 cerdos, no había razón 
alguna para no disponer aquí de 
una fabrica de piensos, cuya 
producción sería totalmente 
absorbida por los ganaderos de la 
zona.

Puestos a pensar y a calcular, 
decidieron que si existe 
actualmente semejante 
producción ganadera y se dan en 
la comarca las materias bases de. 
los piensos compuestos (falta la 
soja) era racional y necesario 
contar urgentemente con una 
factoría propia. Y así nació la 
“Agrupación Comarcal de 
Ganaderos” en Ejea, abierta a 
todos los ganaderos de la 
comarca, tramitándose 
rápidamente el expediente 
preciso para constituirse, ert lo 
que antes era el “Grupo 
Sindical de Colonización” y hoy 
se denomina “Sociedad Agraria 
de Transformación”

Se contó rápidamente con el 
concurso de 108 socios, algunos 
de ellos colectivos, como son las 
Cooperativas del Campo de 
Sabinar, Valareña, Bardena del 
Caudillo, Santa Anastasia, El 
Bayo, Pinsoro y Luesia y socios 
individuales de Ejea (la 
mayoría), Sádaba, Alera, Luna, 
Eria, Castejón de Valdejasa, 
Farasduésy Biota. También se 
integran es esta Sociedad 18 
pequeños “grupos sindicales 
ganaderos” ya existentes.

CAPITAL, FINANCIACION 
Y PRODUCCION

La fábrica , cuyas obras 
comenzaron hace un mes, están 
ubicadas en el Pojígono 
Industrial de Valdeferrín (por 
cierto que no estando éste

Pronto, ¡unto a /a familiar estampa de los 
silos, surgirán las primeras factorías 
transformadoras de productos agricolas creadas 
e impulsadas por los propios labradores y 
ganaderos que abrirán una nueva etapa para el 
campo español. Ejea, como en tantas otras 
cosas, también figura en cabeza de este 
movimiento con la nueva fábrica que pronto se 
alzará en Valdeferrín.

• En la puesta en marcha de la factoría 
se invertirán sesenta millones de pesetas

declarado “de preferente 
locajización industrial 
Agraria”,, no concede a esta 
erripresa, agro-industrial todos 
los beneficios a que tendría 
acceso estando calificado así, 
tema objeto de reciente trabajo 
nuestro en “ ARAGON/expres), 
ocupa &.000 metros cuadrados y 
tiene un presupuesto de 60 
millones de pesetas, 10 de los 
cuales han sido- aportados por ios 
socios y los restantes 50 millones 
mediante un préstamo 
concertado ^con el Banco de 
Crédito Agrícola, La producción 
podrá alcanzar los 16.000 
kgrs./hora, estando prevista su 
entrada en funcionamiento hacia 
primeros del próximo mes de 
noviembre.

EL FUTURO DE BARDENAS
Para el corresponsal que tantas 

veces ha reiterado su fé en la 
posibilidad de lograr que las 
Cinco Villas sea la comarca más 
rica de España, la noticia de la 
creación de esta fábrica posee 
una extraordinaria importancia, 
pues si bien el numero de 
puestos de trabajo que creará 
directamente no será grande,,si 
que servirá para estimular más 
aún una ganadería enexpansión 
desde que hace más, de tres 
lustros, el entonces jefe del 
Estado, Francisco Franco, 
inaugurará el canal de Bardenas.

Lo que hace falta es que 
todos los ganaderos de la 
comarca se den cuenta de que 
resulta absurdo y 
antieconomico no producir aquí 
mismo los piensos que pueden 
producirse contando con l^s 
materias primas básicas: el maíz.

MI
NO sabemos qué extraño maleficio pesa sobre esta tierra y'so- 

bre los que en ella vivimos que si bien nos permite llevar a ca
bo acciones individuales estupendas hace que fracasemos de forma 

rotunda cuando tenemos necesidad de trabajar en equipo.
El antecedente más próximo lo tenemos en aquella briosa cam- 

Raña que bajo la bandera de “Salvemos Teruel” pusieran en marcha 
ace unos meses unos hombres animosos y entusiastas. Después de 

tantos años de resignación, de fatalismo, aquel grito de rebeldía 
ante la adversidad nos llenó de gozo el corazón.

La andadura se inició en Miravete de la Sierra. A la vibrante lla
mada de los organizadores unos respondieron con su asistencia, 
otros excusaron su ausencia no faltando tampoco quien la ignorara. 
La triste y dramática insolidaridad de los aragoneses comenzaba su 
labor de zapa cerrando puertas hacia un mejor futuro para Teruel. 
Pero no se fracasó del todo. A trancas y barrancas se llegó a Escu
cha en donde todavía quedaba un resquicio para la esperanza. La 
lluvia y otras cosillas que no son de caso citar aquí, vinieron a su
marse a los impactos que bajo la lona de flotación, había recibido 
ya la iniciativa. El hundimiento fue inevitable,

Pero a Teruel, por más débil la hermana más querida, hay que 
salvarlo y han de ser ios propios turolenses los que relancen la cam
paña convencidos de que ellos y sólo ellos podrán sacar a su provin
cia del subdesarrollo en que se debate. En algunos puntos de Ara
gón están surgiendo ahora aunque tímidamente todavía, hornbres 
con visión de futuro, con capacidad para contagiara ios demás sus 
ilusiones e ideales que abandonan viejas rutinas y ensayan nuevos 
sistemas con fé firme en el éxito.

Teruel también tiene hombres de esta talla a los que es impres
cindible que los turolenses respalden con decisión, con tenacidad 
con auténticos deseos de erradicar de su tierra la desertización y 
la miseria intimamente convencidos de que sólo pueden prosperar 
las provincias los pueblos, que “quieren” ser protagonistas de su 
propia historia, ¿in desánimo, empecemos otra vez: iSalvemos Te
ruel!.

GALLIPUEN

• Más de un 
centenar de 

ganaderos 
unen sus 

esfuerzos 
para levantar 

una 
importante 

fábrica 
de piensos

la cebada y una alfalfa (que es la 
más rica en caroteno del país). 
Por otra parte, aunque en la 
nueva sociedad solamente se 
admiten como socios a quien sea 
ganadero, hay muchos ganaderos 
que, a la vez, son agricultores, 
por lo que no hace falta ser 
experto en economía para darse 
cuenta del efecto multiplicador 
de riqueza para quien produzca 
las materias básicas, sea lue^o 
socio de la industria depiensose 
incluso y yendo más adelante en 
el proceso —que no se descarta, 
ni mucho menos— pueda en un 
futuro ser socio también de un 
matadero industrial y de otras 
industrias de transformación de 
productos agrícolas. Y pensemos 
en factorías de curtidos, 
industrias, lácteas (ahí esta 
’‘Tauste ganadera S.A.” como 
ejemplo a imitar), de embutidos, 
quesos, matequeria , etc. etc.

Es decir, que al hilo de esta 
industria que está naciendo en 
Ejea de los Caballeros, no resulta 
difícil concluir que, además de 
obtener ahora los piensos de la 
mejor calidad y a los precios más 
ec.onomicos para el propio 
ganado, esta empresa que unos 
entusiastas ganaderos ejeanos y 
cincovilleses acometer, puede 
servir como detonador para 
conseguir la gran 
industrialización agraria de las 
Cinco Villas. Estamos pues ante 
un objetivo de primer orden para 
un Aragón poderoso 
económicamente, un Aragón 
dormido que está despertando, 
a unque-a mi juicio— muy 
tímidamente de un sueño —o 
ensoñación—de siglos.

Luciano VAREA

a PBflYECIfl S.I.A.B. LHEfl A MlflTftYIID
j de Ahorros de la Inmaculada sigue adelante con el proyecto S.I.A.D. (Sistema Integrado de Actualización

iJocente) que inició el pasado año, en algunas zonas de Aragón. Este proyecto es el resultado de la cooperación 
internacionales en Educación y ha obtenido notables éxitos en otros patses. En Zaragoza cuenta con la cola- 

foción de la Delegación del Ministerio de Educación y Ciencia.
eie consta de seis programas y cada uno de los seminarios que lo forman esta avalado por dos años de

e investigación. Este año el seminario introductorio, centrado en el campo de la comunicación y las 
ranti^^ ^^^ñanas, tiene lugar en Calatayud, en los locales de la Universidad Nacional de Educación a Distancia du- 

los días 23 al 27 de enero ante un grupo de profesores de la localidad y pueblos cercanos.
P^^sta eri marcha de esta acción educativa la Ca/a de Ahorros de la Inmaculada ha tomado conciencia de que 

Car es a todos los niveles la inversión mds rentable ,
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Con la caída de un satélite 
ruso, que llevaba a bordo una 
carga nuclear

.8

8'

H

OTTAWA, 25 (Efe).- Un satélite soviético -el "Cosmos 
954" perdió ayer el control y se estrelló.en el Norte de 
Canadá, provocando un alerta atómica mundial debido a 
que cargaba un generador con 45 kilogramos de uranio 
enriquecido.

La agencia oficial soviética Tass informó a media tarde 
que el satélite tenía "una unidad nuclear no explosiva que 
servía para abastecer a los instrumentos de abordo".

Dicha unidad fue 
diseñada para que quedara 
“totalmente destruida 
cuando ingresará en las altas 
capas de la atmósfera”, 
señaló “Tass” desde Moscú.

El anuncio soviético, sin 
embargo, no aclaro la 
situación y varias unidades 
canadienses y norteamerica
nas, desde esta capital y 
desde Las Vegas, en Estados 
Unidos, partieron hacia el 
lugar de la caída del satélite 
con equipos anticontami
nantes.

1976 con el objeto de espiar 
a la flota de superficie y 
submarina norteamericana. 
Por ello, un portavoz del 
Departamento de Estado 
norteamericano aseguró

y el ministro de Defensa 
mismo aseguró que “no se 
puede fomentar el pánico de 
la población con anuncios 
previos, casi todos ellos 
inconsistentes hasta tanto 
ocurran los hechos”.

La seguridad 
norteamericana de que se 
trata de un satélite con 
objetivos militares surgió de 
la comprobación de que, 
con la carga nuclear que 
poseía el generador, el 
cuerpo artificial podía haber 
estado algunos siglos en 
órbita.
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El ministro de Defensa 
del Canadá, Barney Danson, 
declaró que “no existe 
peligro de explosión pero sí 
de radiación si el satélite no 
se ha desintegrado”.

Fuentes científicas 
norteamericanas señalaron, 
sin embargo, que si el 
reactor no se ha 
desintegrado habrá peligro 
de muerte para la población 
cercana al lugar de la caída.

El anuncio oficial 
soviético siguió al hecho 
simultáneamente por los 
gobiernos canadiense y 
estadounidense, que desde 
principios de enero seguían 
la trayectoria del “Cosmos 
954”, sabedores de que algo 
funcionaba mal en su 
instrumental.

En efecto, en diciembre, 
' los científicos norteamerica

nos descubrieron algunas 
/ anomalías en el satélite, que 
< fueron comunicadas a la 

URSS el día 12 de enero. 
Una semana después el 
embajador soviético en 
Washington, Anatoly 
Dobrinyn, comunicaba al 
Gobierno del presidente 
Carter que no había ningún 
peligro de explosión 
atómica.

kilómetros de la población 
de Yellosknife, una zona 
poco poblada por 
esquimales que actualmente 
está en plena noche polar, 
de modo que las tareas de 
búsc|ueda del artefacto se 
harán más dificultosas.

Un comunicado de la 
Casa Blanca señaló que el 
satélite soviético, en efecto, 
tenía por misión espiar la 
flota norteamericana y que 
el generador nuclear tenía 
por misión alimentar con 
energía por varios años ai 
radar de seguimiento y 
búsqueda de barcos.

Por su parte, la agencia 
soviética “Tass” aseguró que 
el fallo se había producido 
en el sistema de 
presurización del satélite 
artificial, “cuando éste 
pasaba por zonas del mundo 
que la URSS no podía 
controlar”.

lanzamiento ayer mismo por 
parte de la Unión Soviética 
del “Cosmos 986”, hasta 
ahora el último de una serie 
de cuerpos artificiales que 
comenzaron a 'lanzarse al 
espacio en marzo de 1962.

vayan a caer cerca de Jas 
costas españolas” declararon 
a “Cifra” portavoces del 
Ministerio de Defensa y 
representantes de nuestros 
altos organismos bientíficos 
espaciales, momentos antes 
de la catástrofe.

Por la mañana, una 
agencia informativa 
extranjera, había difundido 
una noticia en el sentido de 
que el satélite soviético 
caería a las nueve de la 
mañana, cerca de las costas

parecido se avisa a los 
especialistas en la materia, a 
fin de estudiar el proceso de 
ca id a. “Ahora bien 
—añade— una precisión de la 
caída de un satélite en una 
determinada zona es muy
arriesgado 
satélite

hacerla. Un 
puede caer

“estaba programada para sii 
totalmente destruida y 
quemada ai entrar en la 
capas densas deli 
atmósfera”.

El “Cosmos-954”, caído 
ayer bajo el cielo del 
Canadá, y cuya salida di 
órbita había provocado li
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EUROPA, 
ALERTADA

Los científicos 
norteamericanos estudiaron 
la situación y llegaron, en 
efecto, a la conclusión de 
que la desintegración 
previsible del ^‘Cosmos” no 
ofrecía peligro de 
contaminación.

Pese a ello advirtieron a 
algunos gobiernos, en 
secreto, sobre la posibilidad 
de la caída del satélite en su 
territorio, así ocurrió con 
Dinamarca y con Italia, que 
vivieron desde hace quince 
días en alerta atómica.

Al principio pareció que 
el satélite iba a caer en el 
Sur de Brasil pero su órbitra 
se modificó en los últimos 
días por lo que aquel 
Gobierno sudamericano no 
debió tomar medidas de 
precaución.

Los expertos espaciales 
norteamericanos sostuvieron 
que el “Cosmos 954” fue 
lanzado en septiembre de

PODIA HABER 
DURADO 
SEISCIENTOS 
AÑOS

El cuerpo artificial se 
estrelló a las 11,53 hora gmt 
y siete minutos después el 
presidente Jimmy Carter se 
ponía en contacto con el 
primer ministro canadiense, 
Pierre Trudeau, para darle la 
noticia que horas después 
conmovía al mundo.

Los anuncios oficiales 
norteamericanos hicieron 
notar que los fallos en el
satélite 
por sus 
U RSS 
mismos 
solicitó

fueron descubiertos 
científicos y que la 
sólo confirmo los 
cuando Washington 
explicaciones sobre

lo que estaba sucediendo en 
el satélite.

Tod as los satélites 
‘‘Cosmos’’ duran 
aproximadamente dos meses 
en el espacio sin probiémas 
y cuando se llega a ese 
tiempo orbital los 
científicos de la URSS, 
desde comandos terrestre, 
lanzan el generador del 
cuerpo a unos 1.000 
kilómetros de altura sobre la 
superficie terrestre, una 
zona donde cualquier objeto 
en órbita pue0e permanecer, 
según los calculos de los 
expertos, aproximadamente 
seiscientos años.

Los anuncios oficiales 
canadienses acerca del 
desarrollo del fall? 
espaciai-nuclear trataron de 
quitar dramatismo al asunto

Los restos del satélite caen 
en el Norte del Canadá, 
con grave riesgo para la 
población cercana

En algún momento se especuló 
con la posibilidad de que el 
satélite cayera en España

El “Cosmos 954” era, al 
parecer, un satélite-espía 
de la URSS *

LA “TASS” 
PUNTUALIZA

MOSCU, 15 (Efe).- Una 
inespiiCable descompresión 
fue la causa de que el 
satélite militar soviético, 
equipado con una batería 
nuclear de alimentación, se 
saliera de su órbita y se 
desintegrara sobre el norte 
de Canadá, ha informado la 
agencia soviética Tass.

La agencia Tass dio 
anoche una explicación 
acerca del fallo espacial y 
dijo que el “Cosmos 954” 
sufrió el día 6 de este mes 
una fuerte pérdida de 
presión “lo que hizo que el 
satélite fuera saliéndose 
gradualmente de la órbita 
fijada hasta desintegrarse al 
rozar con la atmósfera”.

Tass subraya que “el 
satélite llevaba en su interior

españolas. Hora después 
—según estas fuentes— el 
sat^élite o sus restos había 
caído en la zona Noroeste 
de Canadá.

“Esto es muy extraño 
—dijo a "Cifra” Luis Pueyo, 
director de la Comisión 
Nacional de Investigación 
del Espacio— ya que un
satélite nunca llega a la 
tierra, A lo más, se
desintegra a su paso por la 
atmósfera o se recogen 
pequeñas o grandes piezas. 

“La caída de satélites a la 
tierra es el pan nuestro de 
cada día —dice por su parte

una batería 
a I i m entación

nuclear de
para

instrumentos instalados 
bordo del mismo”.

LA ALARMA 
LLEGO A 
ESPAÑA

los
i a

el director de la estación 
espacial de Robledo de 
Cravela, Manuel Bautista—, 
ahora bien, pocas veces 
llegan a la tierra. A veces 
caen sobre el mar o sobre 
zonas deshabitadas 
pequeños trozos, pero por 
regla general se volatilizan”.

NUESTROS RADA
RES, IMPOTENTES

MADRID, 25 (Cifra).- 
“No tenemos noticia alguna 
de que un satélite soviético 
o sus restos hayan caido o

En el antiguo Ministerio 
del Aire, hoy parte' del 
Ministerio de Defensa, 
tampoco se tienen noticias 
de este hecho; nuestros 
radares apenas lo hubieran 
detectado —señalaron a

simplemente porque pierde 
altura o por una falsa 
maniobra. Normalmente los 
satélites que caen a la tierra 
son. los que están .situados 
en órbitas próximas a la 
misma; a veces bastan unos 
pocos meses. En cambio, los 
que se encuentran en órbitas 
lejanas, necesitarían aún 
millones de años.

Está acordada 
internacionalmente la 
restitución al país de origen 
de los restos de satélites. 
Aunque el convenio 
internacional sólo prevé la 
devolución de los 
astronautas o sus restos, una 
política de buena vecindad
ha hecho costumbre la
devolución de restos de 
satélites o parte de los 
vehículos inyectores. Esto 
también muestra que la 
caída de los satélites es una
cosa frecuente, algo que está 

losocurriendo casi todos 
d ías.
QUEJA 
CANADIENSE

OTTAWA, 25 (Efe).— 
Gobierno canadiense 
presentado una queja a 
Embajada de la URSS 
Ottawa debido a 'a falta

El 
ha 
la 

en 
de 
elun aviso previo sobre 

satélite nuclear soviético
que cayó en Canadá.

En un mensaje verbal al 
embajador soviético 
Alexánder Yakóviev, el 
Departamento de Asuntos 
Exteriores canadienses 
habló de un posible peligro 
para la vida y la propiedad, 
a causa de la desintegración 
del satélite sobre una zona 
septentrional de Canadá no 
densamente poblada.

El Gobierno canadiense 
fue objeto ayer en la 
Cámara de los Cornunes de
un ataque del jefe de la 
oposición Joe Clark, quien 
---- = -=- que los Estadossugirió 
Unidos 
Canadá 
satélite.

habían ocultado a 
los datos sobre el

El Mensaje canadiense a 
la Unión Soviética pide una 
descripción del diseño del 
satélite para ayudar a la 
investigación norteamerica-
no-canadiense sobre 
daños causados.

LA CARGA 
NUCLEAR ERA 
INOFENSIVA

los

MOSCU, 25 (Efe).— 
Toda la prensa moscovita, al 
publicar el comunicado

alarma secreta atómia^ 
internacional, iba equipado, 
según la declaración oficit i 
soviética, de “úna pequeÑf 
planta nuclear no expiosi<i| 
que servía a la alimentaciíoi 
en e r g é t i c a d e loif
instrumentos de a bordo';

Los periódicos de Moi>' 
insertan hoy la nota ofiéi^ 
entre lós materi aleiP* 
destinados a glosar h, 
continuación del vuelob 
orbital del “tren” cientifiWK
“Saliut-6”, 
“Progress-1 ”, 
in formación

*Soyuz-27"i 
y entre h 
sobre l(»

lanzamientos de los satéliteW' 
“Cosmos-986” y el 
comunicaciónes “Molnia-3'W 
ambos puestos en órbitiR 
ayer mismo por lifc 
URSS. B
LA ALARMA ATOMICA K 
EN ITALIA i

ROM A, , 25 (Efé); 
Durante tres días Ita» j 
vivió, en el más riguroX j 
secreto, la angustia de | 
alarma atómica que ternii'i' j 
con la explosión del satého j 
artificial soviético “Cosn'»' 
954”. l

El Ministerio italiano d’ ? 
Interior, que ya estaW । 
informado del accidente p® 
el Gobierno estadouniden^ j 
había tomado las medid’ |
necesarias. 

Un comunicado
Ministerio italiano, dado
conocer aquí 
manifestó que

d* í
IIU. «4
í anocM'4

•'e(
consonancia con' 
Ministerio de Asunt”' 
Exteriores y de la Defend 
se habían planificado’ 
adoptado inmediatarneiij 
todas las medidas necesao
para hacer ® -¡k’
eventuales situaciones K 
emergencia, con la ayud’ 
todas las fuerzas civiles 
militares disponibles, 
como con la colaboraÇ'^ 
de entidades cienti'i^’® 
competentes”.

Donde no haya 
marcado o protegido, 
peatón debe cruzar P®' 
las esquinas o bocacall®^/ 
prestando atención a I®® 
señales luminosas ” 
manuales que hagan 1®^ 
conductores de I®’

i

vehículos, para sabef 
dirección que van ®i 
seguir. I

SGCB2021



1-78/AE
î;

AE/25-1-78/PAG. 19

J.V. COICHERO
Enviado especial

En defensa de las focas

BB ante el Con
sejo de Europa

ESTRASBURGO, 25. — I prohíban la caza
Anteayer fue la vedette del Consejo que arrancan 
de Europa monsieur Marcelino están vivas.
Oreja en su bautizo de fuego 

: parlamentario europeo. Ayer ha 1
sido Brigitte Bardot la vedette en

; esta Cámara de Estrasburgo, en 
' cuyos escaños se sienta una 
í selección de más de trescientos 

diputados de las veinte naciones
f democra'ticas del Continente.
, Madame Bardot ha venido a la 
i Asamblea de Estrasburgo a apoyar 

• una moción en defensa de las focasoche poi 6 ,, , , ,
o b re 11 blancas en las .regiones polares. Las 
del satéliti ï crías de estos animales son víctimas
lanzado el 
e de 1977, 
la plante 
ba a bordo 
ada parasol 
ístruída y 
;rar en la 
is de li

154”, caído 
cielo de!

de la crueldad de los cazadores que 
venden las preciosas pieles para 

.confeccionar abrigos. La asamblea 
|del Parlamento Europeo ha 
aprobado una moción para 

; recomendar al Gobierno de 
t Noruega y de Canadá que pongan

coto al exterminio de las focas, que

salida diB' 
□vocado Iif; 
a atómici^ 
) equipado,| 
ción oficiir^ 
ia pequef*r 
o expiosiviK 
imentacióok

d e lof A 
a bordo'/ '

s de Moií 
iota ofi^^. 
a t e r i alfilR 
glosar h, 
del vuelík 
’ científicofe 
Soyuz-27"<K 
' entre liK 
tobre loK 
los satélitoiB

y el dO 
'Molnia-3"B 
en órbitiB

por

TOMICA

d ías 
ás riguroï 
jstia de I 
^ue termiji^
del satéliK 

:o

italiano # 
ya estaw

xidente p® 
d ou n iden/ 
as medid*

icad 0 df I
no, dado 
í ««fSh 
que ® í*
I con/

Asunto^ 
la Defend’ 
inificado ) 
idiatanieiij
s necesa/ 
f r e n te 
aciones <• 
la ayuden' 
IS civiles I 
inibles, ?, 
olaboraÇi 
cientifi*

haya 
jtegido, n' 
:riizar P®' 
bocacall®5i
ción a las

la piel, cuando aún

La Bardot 
el debate.

ha escuchado atenta
encasquetados, los

auriculares y casi sin pestañear. No 
ha podido, por supuesto, tomar la 
palabra, pues carece de voz y de 
voto, ya que no es diputado. Pero 
con su presencia en la tribuna de 
prensa ha prestado un incalculable 
apoyo "sicológico” a los defensores 
de la moción en defensa de la vida 
animal y la protección ecológica.

Después, en una conferencia de 
prensa, entre un bosque de cámaras 
de TV y de micrófonos, la "BB" ha 
dicho que no la dejan entrar en. 
Canadá por su compromiso en la 
lucha contra los cazadores de focas. 
La Bardot, en un ajustado chaleco, 
con la melena larga como una leona 
y las uñas de los largos dedos

montado un "show” sensacionalista 
en defensa de las focas, 
gesticulando para dar énfasis a sus 
argumentos y convencer a los 
periodistas, —fotógrafos de revistas 
y enviados especiales de la "prensa 
del corazón” diciendo que estaba 
allj no en busca de publicidad, sino 
por sincero convencimiento de que 
hay que defender la "wildlife”, la

de las crías a las (I esmaltadas de un rojo carmesí, ha

Español de venir a Estrasburgo y hincapié en su satisfacción por el 
parece ser que la visita no va a i proceso de democratización seguido 
prepararse para esta primavera, sino í Por España. No cree, pero tampoco 
para el otoño, después de que se i descarta, que en la Europa del Este

vida, animal, amenazada 
exterminio por la codicia ' 
crueldad del género humano.

y
de 

la

haya celebrado en España el 
referéndum sobre la Constitución. 
Suárez hablaría ante élPlenodela 
Asamblea y respondería a 
interpelaciones de los diputados 
europeos.

SUAREZ A ESTRASBURGO EL REY VISITARA VIENA

El presidente Suárez vendrá, 
probablel^ente, en octubre a 
Estrasburgo, para presentar su 
política ante el Consejo de Europa. 
En el Consejo de Europa se ha 
acogido muy favorablemente el 
propósito del Jefe del Gobierno i

El presidente del Parlamento 
Europeo, el austríaco Ozernetz, ha 
recibido a los periodistas españoles, 
venidos a Estrasburgo para cubrir la 

información de la incorporación de 
los parlamentarios españoles a los 
trabajos de la Asamblea y ha hecho

pudiera producirse un proceso 
similar, de la dictadura a la 
democracia. El embajador de 
España, Sr. Messía, asistió a una 
cena con el presidente de Austria, 
Kirschclaeger, que ha llegado a 
Estrasburgo para asistir a la 
Asamblea del Consejo de Europa, 
Kirschaclaeger es el segundo Jefe de 
Estado, (el primero fue Giscard 
d'Estaing) que visita el Consejo de 
Europa. El presidente austríaco, 
con quien cenó el embajador 
messia, sera la semana próxima an
fitrión del Rey de España, don Juan 
Carlos, que visita oficialmente Viena 
del 31 de enero al 2 de febrero.

LA POLITICA DE FRANCIAniiH Min us nnis
NSIMISMADOS como estamos con 
nuestros problemas políticos que no son 
pocos ni fáciles, dedicamos escasa 
atención a lo que sucede a nuestro 
alrededor. Siempre he creído que los

españoles oscilamos de un extremo a otro, y así, 
mientras no podíamos hablar de los problemas 
nacionales nos ocupábamos casi con apasionamiento 
de los problemas de otras naciones. Y hoy tenemos 
nuestras propias angustias y esperanzas, en cambio 
estamos absolutamente distraídos de lo que sucede 
fuera de España. Nuestra solicitud era la consecuencia 
de un régimen dictatorial: los españoles con vocación 
política jugaban a la política del extranjero y hoy, en 
cambio, no nos importan nada cosas que pueden ser 
ejemplares e indicativas, influyentes en nuestra vida 
política.

algunos 
'« ü cosas

Por NESTOR LUJAN

desacuerdo entre las concepciones socialistas y 
comunistas y en un momento de una posible victoria 
parece incluso sensato por parte de ambos partidos 
que hayan preferido que las disensiones se hicieran 
patentes antes de la consulta electoral, porque en el 
fondo, a pesar de sostener un programa común, lo 
único que hacían era mantener una coalición, y ai 
dividirse han actuado, quizás sin quererlo en favor del 
interés nacional.

último —según declara— su fidelidad a un programa 
común que ha dejado de serlo.

paralelo 
Nadal,

STA escisión, repito, muy espectacular 
por cuanto se ha realizado en los últimos 
meses y ios líderes de los dos partidos 
Mitterrand por el socialista y Marchais, 

' por el comunista, han actuado corno en

OS observadores se preguntan si todos 
estos partidos que se van a presentar y 
que cada uno presenta un distinto matiz, 
desde los de extrema derecha a los de 
extrema izquierda, no van a la larga y en

IGO todo esto porque lo que está 
acaeciendo en Francia ante las elecciones 
generales no deja de ser muy importante 
para nosotros, si no desde el punto de 
vista directo e inmediato, sí como un 

de evolución democrática. Carlos 
hace unos días, analizaba con

clarividencia el hecho que hemos de desconfiar 
siempre de Francia —y yo añado que en España- del 
socorrido maniqueismo, es decir, de creer que la vida 
política de un país se divide en la derecha y en la 
izquierda. Ello no quiere decir que en un momento 
dado se escastillen dos bloques, uno contra otro, pero 
normalmente el electorado tiene una serie de matices 
que conviene no olvidar. El hecho más espectacular 
snte estas elecciones francesas ha sido que la Unión 
de izquierda que desde 1972 había formado un 
bloque común de socialistas, comunistas y radicales 
de izquierda, se ha escindido casi clamorosamente con 
Otan fragor, dialéctico. O sea que, a pesar del claro 
avance de las elecciones presidenciales de 1974 y el 
axito perceptible de las cantonales y municipales que 
las siguieron, la izquierda francesa, en un momento 
fundamental, se resquebraja y el. partido socialista se 
tapara del partido comunista, aun manteniendo este

una especie, de torneo personalista que puede engañar 
por cuanto parece que se trata de querellas personales 
y es algo mucho más profundo. Por otra parte, 
tampoco el bloque que podríamos llamar de derechas 
se muestra coherente, sino todo lo contrario. Pero 
esta incoherencia, que nace de la caída de Chirac 
como primer ministro en 1976, viene de mucho más 
tiempo y las gentes ya se han acostumbrado a ver 
cuartearse el armatoste que era aquél. Claro está que a 
la larga, dado el sistema electoral francés, en la 
Segunda vuelta de las elecciones es rnuy posible que 
vayan unidos socialistas, comunistas por un lado, y 
giscardianos y gaullistas por otro, el hecho es que no 
comparten un programa común ni tampoco harán una 
propaganda paralela.

A disensión de la izquierda nos lleva a 
pensar que, ante la posibilidad de un 
triunfo, no han querido los comunistas 
soportar la posible hegemonía de los 
socialistas en un gobierno futuro y 

también que aquel célebre programa común no era 
más qpe una simple plataforma electoral. 
Evidentemente ha existido siempre un profundo

una segunda vuelta, a volver a formar los dos 
inevitables bloques, lo qué hemos convenido a llamar 

'la derecha y la izquierda. Por muy matizada que esté 
la opinión política francesa, en un momento dado 
habrá de decidirse por las antiguas coaliciones. No 
existe un programa común de derechas, no lo existe 
en la izquierda. Pero, en el fondo, ningún partido en 
solitario parece que pueda alcanzar mayoría. Y 
entonces tendrán que gobernar coaliciones que, en 
principio, siempre parecen negativas pero muy a 
menudo matizan en el fondo el pensamiento de la 
mayoría de electores. Estos son los riesgos, pero 
también las enormes ventajas de este eterno tira y 
afloja que son las democracias, que a veces irritan 
porque parecen que jamás vayan a rematarse nada, 
pero que son, simplernente reflejos de la vida, donde 
nada se remata. Es el ir continuando, intentando vivir 
de la mejor manera posible.

La política y los gobiernos deben estar adecuados 
a los hombres, tai como somos, así, imperfectos, 
irxlecisos y veleidosos y no como sueñan que 
terxlríamos que ser, con su paternal tiranía, los 
partidos totalitarios.
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íí
en la rodilla derecha,
que está descartado.

Dirigirá este choque

E aquí a un caballero, apellidado 
Villanueva, que se ha propuesto 

escalar las cimas dé la fama arbitral, a 
costas de loque sea. Mas como se sabe 
inútil para alcanzar el éxito aplicando

entonado ' 
■ ®«editó el 
i. ^"cía Cas

5 ®U8 Paisa

francés Wurtz, el pequeM Satisfechos 
h !»/ ®‘aro elsaltarín, como algunos 

llaman, a quien deseaii'°‘ 

mucha suerte y 
actuación satisfactoria-

\ tan 
n 5’ï'**Uo8 a 

“"Virtió.

POC( 
■ ""ente, de ¡ 

¡l'^olvió

- "¡ojnpaáec 
Quieren qu 

lo

España-ltaliq, programado 
para las nueve de esta nocht 
y que tendrá como 
escenario el estadio Santiago

OMO consecuencia de 
la clasificación 

española para el Mundial-78,

VILLA/VUEVA

patrio ha

vuelto a interesarle 
vivamente el fútbol 
internacional. De ahí que el 
encuentro de preparación

FUTBOL INTERNACIONAL

aficionadoal

para
a despojarse de su disfraz

Jamás vimos en un campo de fútbol
desfachatez tal. ¡Qué mímica tan

BRUNET

cuello de cisne y 
manos aT pedir

entrada 
"camerino 
de árbitro.

el Reglamento, se cobija bajo 
sombra enchuffstica de’Pes Pérez, 
Plaza, a sabiendas de que con esto 
sobrará y le bastará para ascender

la 

y 
le 
el

cómo aleteaban sus 
que despejaran la 
penetrar en el

Esta noche, ê 
España-ltalÍ2 "

próximo año a la Segunda División, 
para chasco y burla de sus propios 
compañeros de Colegio, huérfanos de 
influencias y agarraderas.

Pues bien, este pájaro arbitral de 
plumas negras, va a chupar una buena 
ración de Jaula, a la que se hite 
acreedor el último domingo arbitrando 
"contra" los juveniles zaragocistas a 
los que se pasó por debajo de la pierná 
con el más sádico de los regodeos, y 
que protagonizó, al final del partido, el 
"chou" más divertido, caradurístico y 
provocativo que jamás hayamos visto a 
artista de cabaret alguno|haciendo la 
parodia de un mal arbitro

Paviosky, Paco España y Mamame 
Arthur, son, a su lado, el retrato de la 
más cándida pudibundez, si 
comparamos sus actuaciones frívolas 
con el "chou" que este Villanuevosky 
montó al final del encuentro juvenil 
Zaragoza- Gandia iOué suficiencia la 
suyal ¡Qué gama de gestos satíricos, 
mirando al público! ¡Cómo alzaba el

insultante la suyal Sabemos que en 
otros campos, como en Cásetas, 
cuando quiere replicar al público, 
escupe. Pero es, que en la Ciudad 
Deportiva, pudo haberse construido, 
con su salivazo, una piscina olímpica.

Hizo un arbitraje técnicamente 
imperfeto y a los diez minutos de 
partido comenzó a sacar la lengua no 
como burla al Zaragoza juvenil,y sí 
como demostración de su imperfecta 
preparación físÍca. Por eso le vino tan 

grande un encuentrito de juveniles.
En fin, señor Villanueva, si quería 

ser famoso ya lo ha conseguido al 
acceder a mi Jaula. Tuvo usted 
muchísima suerte de que el firmante lo 

viera todo sin que nadie me lo contase. 
Porque si me lo cuentan claro, es que 
no me lo creo. Así es que no le dé las 
gracias a Pés ni a Plaza, su fama por el 
momento,se la debe a servidor. Pase a 
la Jaula, amiguito, y si le ha quedado 
mal sabor de boca despues.de leernos, 
escupa y, a lo mejor, flota en la jaula.

Bernabeu, haya despertado 
lógica expectación. No 
habrá lleno en las grada, 
casi seguro, a tenor de loi 
informes que nos llegan, 
pero el encuentro sed 
televisado en directo y 
millones de compatriotas lo 
seguirán con el máximo 
interés.

Se dice que los italiana 
no vienen al completo, que 
su director técnico, Enzo 
Bearzot, reservará a varia 
jugadores consideradúi 
titulares, tales como el 
guardameta Zoff, Gracianiy 
Bettegá, entre otros, para el 
partido contra Francia en 
Nápoles pero de toda 
formas, a pesar de tan 
importantes bajas, li 
"squadra azzurra" posee b 
categoría suficiente come 
para inquietar- a España e> 
su terreno. He aquí b 
posible for ma ció" 
transalpina: Conti; Gentile,' 
Maldera, Patricio Sab 
Manfred o nia, Sciret, 
Claudio Sala, Tardelli, 
Rossi, Antognoni y Pulid 
Quedando para realizar In 
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desarrollo y resultado Sabade 
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hispano podría formar as'®acredita 
Miguel Angel o ArconadOsebatense
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MADRID.— Los jugado
res de la selección italiana 
de fútbol llegaron ayer tarde 
al aeropuerto de Barajas. La 
selección italiana se enfren
tará a la de España en el 
estadio “Santiago Berna- 
béu”, en partido amistoso, 
que servirá de preparación 
para la Copa del Mundo de 
Argentina.

En la foto, un grupo de 
jugadores a su llegada al 

aeropuerto. (Foto Cifra)

partido puede ser 
inte resante, incluso 
para los espectador®Kde verdade 
presentes y televidentes*; Partido eh 
que el cuadro italiano, si®'i;2 *"“ ^ 
olvida de montar divertirain
especiales y coriács^T que 
cerrojos, (parece ser que •’’J 

cambiado de sistema), | 
contrario de la ntá*’” |“L0SMUf 
categoría y prestigio. 0“ jOEpujgf 

gane España, si es que 
merece, que todos 
divirtamos y a espe*’ 

que así sea.
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EL FESTIVAL DE CINTRUENIGO

SANZ

contra López Tierra- Balmont

consiga dos victorias en los tres
encuentros a disputar

en semifinales

horas de la tarde

recortarla.

los casi veinte años de alternativa.
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ALAVES-ZARAGOZA,
0n octavos de final

después de saborear los cinco goles que 
el Zaragoza hizo encajar al Sabadell, en 

partido de Liga, ya nos encontramos metidos 
de lleno otra vez en la Copa del Rey. Primera 
parte de los octavos de final y el Deportivo 
Alavés como contrario. Un contrario que me 
parece gran equipo, pero qué en la 
competición liguera se muestra 
tremendamente irregular. El pasado domingo, 
sobre un terreno de juego poco menos que 
impracticable, como consecuencia del 
temporal de lluvia y nieve qué asoló la 
península, (En Vitoria fué nieve), el 
Deportivo de La Coruña se llevó un punto de 
Mendizorroza, incluso se volvió a pedir desde 
la grada la cabeza de Josefto, mister 
blanquiazul, pero el Zaragoza no debe 
confiarse de ninguna mariera, no sea que 
termine pagando los vidrios rotos ante un rival 
que tiene que reaccionar forzosamente.

ARSENIO CASI CON LOS MISMOS
Arsenio Iglesias parece que desea presentar 

en Mendizorroza la formación titular 
zaragocista, exceptuando a los jugadores que 
estén tocados, caso de Juanjo, o saturados de 
fútbol. Todo dependerá en el último momento 
del estado del campo, pero la formación 
blanquilla será muy parecida a ésta: Nieves o 
Irazusta; Heredia, Camus, Blanco e lndia(sin 
descartar a Royo, ya recuperado de su 
enfermedad); Dñaederra, García Castany, 
Arrúa, Victor o Pepe González; Alonso o 
Camacho, Insfran y Oviedo. Demasiadas 
dudas, que a estas horas ya se habrán resuelto.

Desde Vitoria me comunican que entre los 
aficionados locales impera un clima de lógico 
malestar, ya que el Deportivo Alavés mantiene 
uno dç los presupuestos mas altos de la

Escribe: BENJAMIN BENTURA

CZ) 
m

Segunda División (aparte el Zaragoza, claro 
estq) y rinde el mínimo exigible y deseable. 
Josefto, a quien ya no se le perdona en 
Vitoria nada, o casi nada, puede formar, poco 
mas o menos, con los siguientes elementos: 
Basauri; Ddriozola, Goñi, Zuloaga, Morfado, 
Igartua, Baldano, Marín, Salamanca, Astárbe 
y Quíles. Nombres a tu-ti-plé, quizás 
demasiados, y un conjunto que, como casi 
todos, es muy posible que se crezca ante el 
poderoso Real Zaragoza y le salga el partido 
redondo.

El encuentro dara' comienzo a las siete 
menos cuarto de la tarde, para no coincidir 
con el España-Italia, que se juega a las nueve, 
siendo retransmitido en directo y desde 
Mendizorroza por las emisoras zaragozanas 
"Juventud” y "Popular”, en las voces arnigas 
de Salvador Asensio y Eduardo González, 
Suerte y a regresar con un resultado
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espectadores por el 
icon ‘^’®i^™taron en grande

título presentó Ramón Melcón, 
hijo de aquel otro Ramón 
Melcón, que como árbitro 
primero y periodista también, 
dejó huella en el balompié 
español, siendo fundador de la 
Agrupación de Periodistas 
Deportivos.

Ramón Melcón, hijo, ha 
presentado su nueva obra. 
También él antes que el 
periodismo, dedicó en su 
juventud una época a practicarlo 
como jugador.

Con sus conocimientos en la 
práctica del balón, su bien 
documentado archivo, ha 
presentado el primer fascículo, 
que es una “guia de Argentina, 
78”, coleccionable.

Sucede que la bibliografía de 
nuestro fútbol es escasa en 
calidad y documentación, por lo 
que la nueva obra ‘Los 
Mundiales de Fútbol” merece el 
éxito iniciado por su autor.

Si el señor Barbosa hubiese 
utilizado en vez del bolígrafo el 
sistema del mentado colegiado,, 
el domingo hubiese tenido que 
correr por el campo, torcido 
hacia la derecha ¡con cinco 
pedruscos en el bolsillo !

No creemos que haya vuelto 
a suceder, ni que suceda más 
aquel sistema contable.
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“ ¡SI LOS GOLES 
SÉ HUBIESEN 
CONTADO CON 
PIEDRAS! ”

Se hubiese podido considerar 
como la “Edad de Piedra” del 
arbitraje español. Porque 
sucedió en el Colegio Aragonés, 
no profundizamos en el tema. Si 
debemos hacer constancia del 
dato histórico, ya que allá por el 
año 1.944 un árbitro colegiado 
en el de Aragón, nos llamó la 
atención, al ver que en el 
descanso llevaba algunas piedras 
dentro de los bolsillos, que no 
tenia mala cosecha el campo de 
San Antonio, contiguo al de 
Torrero.

— :Por qué llevas piedras en 
los bolsillos :

— Son los goles que marcan 
ios equipos. Los. de uno los 
Songo en el bolsillo de la 

erecha y los del visitante en el 
de la izquierda.

— No hubo más remedio que 
recomendar.7 decir.

— ¡Y si se te caen.
— Pues si se caen las piedras 

nos hemos caido todos. '
La cosa se tomó jocosamente 

y el hombre a pesar de todo 
siguió con su costumbre.

Continán celebrándose con 
éxito el IV Torneo Inter-Clubs 
de Tenis por parejas que, bajo 
patrocinio de “La Cocinera’*, 
organiza el C.D. Marlanistas, 
teniendo como escenario el 
Polldeportivo de dicho Centro.

Desde que dló, comienzo,*el 
14 del presente mes, ha Ido 
ganando en Interés y juego con 
el paso de las distintas jornadas; 
asimismo, el público está 
respondiendo magníficamente. 
Se ha tenido ocasión de 
presenciar buenos encuentros y 
ver el séptimo momento de ios 
Pérez Lahoz, Afnsa y Rosés.

El Torneo entró ayer en 
semifinales con la confrontación 
entre Tenis “A” y Helios “A”. 
Para hoy está prevista la segunda 
semifinal, que disputarán 
Casablanca “A” y Marlanistas 
“A” a partir de las 8 horas de la 
tarde con estos encuentros: En 
cuarto grupo, la pareja 
Gómez-Ed uardo (Casablanca) 
contra llundáin-Zuazo 
(Marlanistas): en veteranos: 
Cuartero-R Osés (Casablanca)

(Marlanistas); y en parejas libres.
(Casablanca)

(Marlanistas). Recordar que se
alzará vencedor el equipo que

Los dos equipos que resulten
perd ed ores
dirimirán el tercer puesto el
próximo día 27 de ios corrientes
a las 8 horas de la tarde. Y tos
conjuntos ganadores, disputarán
la finalísima el día 29, festividad
de San Valero, a partir de las S

a b lasca del toro itnami
Hace unos días se publicaron en un diario local

dos artículos de Francisco López Izquierdo en los que 
hablaba del toro navarro y del toro aragonés, que viene a ser 
lo mismo. En esos artículos López Izquierdo, apoyado en 
el testimonio de don Luis Iriarte, describe a esta clase de to
ros como toros de poco hueso, finos de canillas, amplios de 
cabeza, con pitones cortos pero tirando a veletos, pelo lar
go para protegerse del rigor climatológico,color retinto, cas
taño a lo que nosotros llamamos “royo” y mucho nervio, 
una bravura que nada tiene que ver con la que muestra el 
ganado de Andalucía o de Salamanca. Añade el comentaris
ta que hace años Ejea de los Caballeros era como el Colme
nar de la provincia de Zaragoza y nombra a don Diego y 
don Francisco Bentura que lidiaban toros en Madrid en el 
siglo XVIII y que prometo solemnemente que eran antepa
sados míos.

Pero no es mi intención 
repetir la historia puesto que 
sería absurdo pretender enmen
dar la plana a don Luis Iriarte o 
tratar de ampliar lo que con 
tanto acierto exponía en el 
fraternal diario o don Francisco 
López Izquierdo. Si he cita
do lo que se decía en estos 
dos artículos reseñados es por
que López Izquierdo cuando 
habla de los toros navarros o 
aragoneses siempre habla en 
pasado. Eran, tenían, se emplea
ban, luchaban, se les temía y no 
había quién parara ante ellos. Su 
juego condicionó el toreo de los 
diestros de la tierra y por eso 
Goya pintó lo que pintó en su 
Tauromaquia. Los toros nava
rros eran... Lo mismo afirmé yo 
cuando salió en televisión un 
reportaje de estos toros y 
alguien aseguró que se conserva
ba la casta y a pocas me esco- 
mulgan. Por de pronto, el toro 
que salía en la pantalla no era

toro navarro y aquello era 
equivocar a los aficionados. 
Julio Aguirre me confesó que te
nía unas cuantas vacas nava
rras y que las crías machos 
se las vendía, a Chopera para 
lidiarlas en los espectáculos 
cómicos, antes de que se pa
saran de añojas. "Si les dejas 
crecer no hay quién se pon
ga delante".

Pero no es mi intención 
discutir si tengo o no razón 
al afirmar que toros nava
rros ya no existen. La de
mostración o negación es bien 
fácil de comprobar. Basta con 
que los ganaderos que posean 
ganado de esta especie lo digan 
y lo ratifiquen con la sola 
presencia de sus productos. Era 
una raza tan característica que 
no tiene pérdida su identi
ficación, bien entendido que 
para esta demostración no basta 
con un solo individuo de la 
especie sino que será necesario

bueno sería buscar soluciones 
para el reencuentro con la casta 
del toro. No cabe duda que de 
esa casta es de lo que más 
necesitado está eí toro actual , 
que no soporta la pelea con el 
caballo ni la lidia que le dan los 
de a pie.

La cosa se complicaría pos
teriormente porque es muy 
difícil convencer a los ganaderos 
para que hagan cruces con 
productos no garantizados y 
dentro de las líneas clásicas de la 
sangre brava. Vistahermosa la 
casta vazqueña, los santacoloma 
o los saltillo. En España y en; 
América todo se mueve alre
dedor de un par de familias

basada en la degeneración por 
consanguinidad, peligro que se 
podría soslayar aplicando a las 
sangres de hoy el gran reactivo 
de la sangre navarra. Pero 
¿dónde está esa sangre navarra? 
Habrá que buscarla y entonces 
procurarse el asesoramiento de 
los excelentes técnicos vete
rinarios que hay en nuestra 
Facultad y sementales de pro
cedencia garantizada para, a la 
vuelta de unos años —una 
docena, por lo menos—, saber si 
la experiencia ha alcanzado el 
éxito. Lo que yo no sé es si hay 
dinero, paciencia e interés para 
llevar a cabo este experimento.' 
La investigación no es asunto 
que tenga muchos adeptos en 
nuestra España y casi todos 
dejamos el resultado en manos 
de la bendita improvisación.

Hace unos días murió en Madrid José 
Roger Valencia IV a consecuencia de un 
infarto. En el mes de julio pasado sufrió, en la 
misma capi&l madrileña, un accidente de 
circulación con amputación del brazo 
izquierdo, pero su presencia de ánimo y su 
foraleza física fe llevaron, en pocas semanas, 
a volver a su actividad de asesor de los 
espectáculos taurinos.

He dicho que Pepe Valencia era el cuarto 
de la dinastía porque ésta se inició con su 
abuelo, que no llegó '} a ser matador de toros 
pero sí afamado rehiletero. La segunda 
generación estuvo compuesta por su padre, 
Pepe Valencia, y por su tío Victoriano y la 
tercera por él mismo y por su primo 
Victoriano, aunque no coincidieran en los 
ruedos puesto que, cuando se retiró Pepe, su 
primo todavía no se había vestido de luces. 
Pepe Valencia, torero de brazos cortos y de 
mucho valor, hizo buenas campañas en 
nuesü'os ruedos, por tos años cuarenta, pero, 
por motivos personales, marchó a América y 
allí estuvo mucho tiempo. Cuando regresó se 
dedicó a otros menesteres ajenos a lo taurino 
y sólo esporádicamente se metía en estos 
asuntos y más cuando su hijo intentó seguir 
la tradición familiar. Pero parece que con esa 
tercera generación se acabó la historia taurina 
de tos Valencias, una de esas familias que ha 
dado brillo a la tauromaquia de España.

Parece que ya no va a estar en solitario 
Pepe Luis Marca entre los ganaderos de 
primera de Aragón. Según mis noticias, un 
constructor, un industrial de la hostelería en 
funciones de apoderamiento y un ganadero de 
segunda de un barrio de la capital zaragozana 
se han unido para comprar una ganadería de 
primera, que, sin "cova", tiene buenas 
garantías de bravura y fuerza. Por ahora el 
ganado seguirá en los campos andaluces de su 
procedencia y al año que viene se trasladará a 
unas fincas de Alfaro. Según nos han dicho.
en esta temporada se podrán lidiar unas diez 

■ corridas de este afamado hierro y después los
técnicos harán una selección de cabezas
puesto que es ganadería muy larga y conviene

El mal tiempo obligó a suspender el festival 
anunciado, en el lugar navarro, para el pasado
domingo - Ahora, que se cree que se va a

dulcificar el ambiente, se espera que el 
próximo día 29 pueda llevarse a efecto este 
festejo en el iban a actuar José Julio Granada, 
Ricardo Puga "El Cateto", Manolo de los 
Reyes, Justo Beni'tez, José Luis Palomar y el 
novill&'o también llamado Manuel de los 
Reyes, con novillos de Julio Aguirre. 
Deseamos suerte a todos los participantes y al 
organizador, el banderillero Carlos Romero 
"Periquito". Buen tiempo ÿ mucha gente y 
amplios triunfos.

Los hermanos Lozano buscan nuevos 
horizontes novilleriles y al apoderamiento de 
la torera Maribel A ti enzar, que el año pasado 
se mantuvo al frente de las estadísticas hasta 
que sufrió una lesión en un hombro, han 
unido ahora el de Espartano, un novillero 
sevillano, hijo de Antonio Ruiz, torero del 
mismo seudónimo, al que apoderó el Pipo.

Don José Flores "Camará", que fuera 
matador de toros en los tiempos de Belmonte 
y Joselito y apoderado de Manolete después 
del 39, se ertcuentra aquejado de una 
bronco neumonía asmática con complicación 
cardiaca. La dolencia es grave y más si se tiene 
en cuenta que don José Flores "Camará" pasa 
de los ochenta años. Es en la actualidad el 
decano de los matadores de toros de todo el 
mundo.

O Curro es un fenómeno extraordinario o 
los - nuevos matadores no tienen ninguna 
fuerza, ningún "angel". Ahí está la prueba: en 
la capital del "ángel", del "Paladar", Curro 
Romero va a torear cinco corridas. 
Personalmente me parece fenomenal porque 
en Sevilla saben esperar a un artista como 
Curro Romero. Si en otros lugares no saben
hacerlo, allá ellos. No saben lo que se pierden. 
Y no es porque Curro sea de Camas, de la 
vecina y pródiga Camas, puesto que hay otros
toreros de la tierra * los que se trata
con dureza,'es porque Curro Romero tiene un 
algo muy especial que lo saben captar los 

Y hay quebuenos catadores del toreo.
reconocer que en eso de degustar el toreo 
nadie puede superar a Sevilla. Ahí esta: cinco 
tardes Curro Romero en la feria de Sevilla a
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"ICARTEIERA
¡¡ATENCION AL NUEVO HORARIO!!

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). - Mañana, 
7,30 y-10,45. Cipe Lincovsky 
presenta Yo quiero decir al
go. Localidades desde 50 pe
setas. ¡Cinco únicos días.!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6 8 y 10 

(May. 18). My lover, my son 
(Mi hijo... Mi amor). Romy 
Schneider, Donald Huston. 
(Subtitulada).

ARGENSOLA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). 2.'’ semana: 
Enmanuelle. Un film de Just 
Jaeckin, con Sylvia Kristel. ' 
Película clasificada «S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (May.
18). 6.'’ semana: Confesiones 
de un instructor. Robin Ask- 
with, Anthony Booth- (Insta
lación especial para usuarios 
de aparatos de corrección 
auditiva.)

CERVANTES. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Miedo al escándalo de una 
mqjer casada. Eastmanco- 
lor. Lisa Gastoni, Franco Ne
ro.

COLISEO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res. 18). 2.’ semana: Del 
amor y de la muerte. Ampa
ro-Muñoz, Antonio Ferran- 
dis.

COSO. — 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). El calor de la llama. 
Eastmancolor. Antonio Fe- 
rrandis, Elli Madure.Itimo 
día.

pON QUIJOTE. - 4 6-8 y 10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: Enunanue- 
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8-10 (May.
18). Juventud drogada. Tony 
Isbert, Ivonne Sentís.

ELISEOS. - 5-7,15 y 9,45 (Ma
yores 18). More. Eastmanco- 
lor. Subtitulada. Mimsy Far
mer, Klaus Grundberg.

FLETA. - 6 tarde y 9 noche 
(Mayores 14 y menores 
acompañados). 2.® semana: 
Un puente lejano. Liv Ull- . 
man-r-Robert Redford, Ryan 
O'Neal, Michael Caine. 
Panavisión-Technicolor.

GOYA. - 4-6-8 y 10 (May. 18). 
Los ídolos también aman. 
James Brolin, Jill Clayburgh.

MOLA. — 4-6-8 y 10 (mayores 
18 y mayores 14 acompaña
dos). Infierno en la carrete
ra. Jan Michael Vincent, Kay 
Lenz. Technicolor.

PALACIO. - 4-6-8 y 10 (May.
18). Una loca extravagancia 
sexy. Angel Paulovsky, My- 
reya Ros. Película clasifica
da «S».

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45 
(Todospúblicos). 6.'’semana: 
La guerra de las galaxias. Ci- 
nemascope. Technicolor. 
Mark Hamill, Harrison Ford.

REX. - 4-6-8-10-(May. 18). 
Llueve sobre Santiago. East
mancolor. John Abbey, Bibi 
Anderson.

RIALTO. - 4,15-7 y 10 (Todos 
públicos). 6.'’semana: Dersu 
Uzala. Oscar 1976 a la mejor 
película de habla no inglesa. 
Corto: Catuor.

F
c ine,

UE el galan preferido de 
las jovencitas que iban al 
en topolinos y con la

■ Alfredo Mayo, a los 43 años 
de su primera película

VEO MUY MAL EL
FUTURO DEL PAIS

En carretera, no 
vuelva la espalda al 
peligro. Mírele cara a 
cara. Circule por la 
izquierda.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (May. 
] 8). Ellas los prefieren... lo
cas. Eastmancolor. José Sa
cristán, Tere Velázquez.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8 y 10 (Ma

yores 18). La joven casada. 
Eastmancolor. Omella Muti, 
Pedro del Corral.

GRAN VIA. - 5-7,15 y 9,45 
(Todos públicos). Abismo. Ci
nemascope. Technicolor. Ro
bert Shaw, Jacqueline Bis
set.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Locura americana. 
Technicolor.

MADRID. - SALA 1; 4-6-8 y 
10 (Mayores 18). Luchando 
flor mis derechos. Technico- 
or. Peter Fonda.

MADRID. - SALA 2; 4-6-8 y 
10 (Mayores 18). Divina 
criatura. Eastmancolor. Lau
ra Antonelli, Marcello Mas
troianni.

NORTE. - 4-6-8-10 (May. 18).
La zorrita en bikini. Espe
ranza Roy, José Sazatomil.

OLIVER. — 5-7 y 9 (May. 18). 
El cuerpo. Enrico María Sa
lerno, Seudi Araya.

PARIS. - 4-6-8 y 10 (Mayores 
de 18 años y de 14 acompa
ñados). 2.® semana: El perro. 
Eastmancolor. Jason Miller, 
Lea Massari.

PAX. - 4-6,30 y 9,15 (Todos 
públicos). El mayor espec
táculo del mimdo. Charlton 
Heston, Betty Hutton. Tech
nicolor.

ROXY. - 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). Casanova. Technicolor. 
Tony Curtis, Marisa Beren
son.

SALAMANCA. 4-6-8-10
(May. 18).TLa máscara. Ro
sa Valenti, Sylvia Solar, Pa
trizia Adrian!.

VENECIA. - 4-6-8-10 (May.
18). |Si empezara otra vezl 
Catherine Deneuve, Anouk 
Aimee.

COMPRAS
Monedas antigüas compro, 
oro, plata, cobre.
Colecciones sellos.
Pago bien. Me desplazo fuera 
Teléfono 427761 Zaragoza

cartilla de racionamiento en el 
bolso, después de haber estado 
en la cola del aceite. Despertaba 
pasiones inocentes y de las otras.

Era el Clark Gable a la española 
y con Amparito Rívelles 
componía los repartos más 
taquilleros de aquel cine que, 
por supuesto, ya está más rancio 
que el mudo.

Pues bien, Alfredo Mayo aí 
que ahora, recordando sus 
glorias de los años cuarenta, se 
denomina como galán principal 
del régimen por sus películas 
"Harka", "Escuadrilla” y 
"Raza”, la del guionista 
Francisco Franco, es hoy en día 
u n señor mayor que no ha 
perdido su aire de galán eterno, 
y que aún está en las mentes 
nostálgicas de sus admiradoras, 
muchas de ellas, abuelas ya. 
Treinta y cinco años después de 
"Raza", cuando a su 
protagonista bien podríamos 
denominarlo, respetuosamente, 
como "Aidredo Agosto", vuelve 
a estar en candelero, siendo otra

vez protagonista de un filme 
lamado "Raza, el espíritu de 
Franco", de Gonzalo Herralde.

—Cuando me llamaron para 
hacer esta película yo estaba 
dispuesto a ello, siempre que no 
pusieran en mi boca palabras 
insultantes contra nadie y, por 
supuesto, que me pagaran bien. 
Cuando hice "Raza" yo no sabía 
que el guionista era Franco. Yo 
no creo, como se ha dicho, que 
en mis películas siempre hiciera 
el mismo papel de galán 
triunfante en las filas nacionales, 
por lo que creo que no es justo 
decir, por esto, que yo era el 
galán del régimen de Franco, por 
mucho que fuera el galán de 
películas como "A mí la 
Legión", "Escuadrilla" y otras 
del mismo corte. Además eso de 
ser galán mimado lo decide el 
público si va a ver tus películas, 
porque si no acude al cine, ni 
eres galán mimado ni eres galán 
nada.

Y cuando se le pre^nta que . 
SI coincide su ideóiógia con los 
papeles que entonces 
representaba, dice:

—Eso no se puede juzgar hoy.

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES

1. Que^ corrompe.- 2. De 
hueso. Río de España.- 3.
Alegre
Preposición 
Pronombre

divertida.- 4.
inseparable, 
demostrativo.

Símbolo del actinio.- 5. Pasar 
la vista por un escrito 
enterándose de lo que dice. 
Contracción de da acá.- 6. 
Que despide fragancia, 
femenino.- 7. Escritor 
humorista americano. Arbol 
de cuyas semillas hacen los 
africanos un pan con sabor a 
cacao.- 8. Comprobar, 
inspeccionar.- 9. Freíd, 
tostad. De precio elevado.

El público me imponía 
papelés.

«N

Y dando una voltereta^ 
tiempo, Alfredo Mayo cuandou 
le pregunta, ahora, por » 
ideología política y que c' 
pertenece a "algún partido, 
responde de esta manera:

—Yo soy apolítico. Es má, 
La política me da asco. Y «1 
cuanto a los partidos todavíano 
he leído tiingun programa qix 
me convenza de que aqufvayai 
haber trabajo y paz para todod 
mundo. Veo francamente malí 
futuro del país. La economíi 
está muy mal, la vida muy can, 
no sé, yo lo veo todo muy mal y 
sobre el cine podría decirle igual. 
Es un reflejo de la vida del paíi, 
si España surge económicanm 
te, el cine resurgirá, porque aquí 
hay gente muy buena para haw 
cine. Y sobre si me arrepientodi 
haber hecho alguna pelfcuh 
me preguntaré que si tuviera una 
hija* fea, tonta y subnormal,
¿qué haría con ella? Considero 
a todas mis películas como hijo). 
Todas las hice con cariño y tods 
salieron adelante. Porque m 
haya salido alguna anormal, no 
voy a abandonarla...

por 
Juan 
Poch
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VERTICALES
1. Perteneciente al coro. 

Aquí, en este lugar.- 2. 
Símbolo del osmio. 
Borrachos, ebrios.- 3. 
Condenada. Nombre de 
mujer.- 4. Peregrino que va en 
romería. Matrícula de 
Trinidad.- 5. Existe. 
Consonante repetida.- 6. 
Lleno de penas. Lengua 
provenzal.- 7. Letra del 
alfabeto árabe. Arrasa, 
devasta.- 8 Terminación del 
nombre de los alcoholes. 
Concluir.- 9. Frota 
fuertemente. Circunferencia.

K
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FIESTAS UNIVERSITARIAS

PARSIFAL STORK CLUB

CANCELA"EL PAPAGAYO'*

PROMOCION UNIVERSITARIA 
DONDE EL AMBIENTE LO HA

CEMOS ENTRE TODOS

Abierto de jueves a ísábadoScCami- 
no de 1^ Torres, 96.

Tarde: especial parejas. Noche (tas- 
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad. Indepen
dencia, 19. Teléfono: 214804.

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente" San 
^ado de Loyçla, 13, Teléfono 
á4856.

1800

Recuerde loe éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca loe futuroe, 
viajando a través de la música. Ca- 
vU,10.

Sola de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

SENECA

NUEVA DISTINTA ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento.* Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

ASTORG'S

La npeva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS.

La música original y 
el ambiente más agrada
ble-. Sevilla, 6. Teléfono: 
37^200.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumicÍMi incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184.

CHARLESTON
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN charleston. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 396952.

Reunión y juventud én un,am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz,j28.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. LiAán, 8 (detrás ae Telef^ 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166.

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes, Calle Madre Vedru 
na. 11. Teléfono; 217062.
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‘El santo '

PRIMERA CADENA

Hoy y mañana

TINA TURNER

Empieza la 
programación de tarde 
hoy con ei habitual, "Un 
globo, dos globos, tres 
globos" dedicado a los 
más pequeños, con ios 
espacios: "Abrete 
Sésamo”, "La abuela 
Cleta" y un telefilm de la 
serie "El planeta de los 
simios", titulado: "El 
libertador". Una vez 
acabada la programación 
infantil, nos llegará: 
"Historia de la música 
popular", sobre los 
orígenes de la música de 
color, con actuaciones de 
cantantes de color como

Duke Ellington, Tina 
Turner, etc. Ya por la 
noche, tras el 
"Telediario" "Fútbol", 
partido amistoso 
internacional entre las 
selecciones de Italia y 
España.

En el UHF, la 
programación de tarde se 
inicia con "Polidepor- 
tivo" y sigue con "Cine 
club" con el "ciclo de 
Jean Gabin'\ La película 
de esta noche es: "Un 
mono en invierno". 
Protagonizada por Jean 
Gabin y Jean Paul 
Belmondo.

★
Mañana el telefilm de 

la sobremesa pertenece a 
la serie: "La mujer 
policía" y lleva por 
título: "Los perseguido
res". La sargento 
Anderson sufre un 
accidente de tráfico y 
pierde toda su 
documentación. Ingresa 
en una clínica, donde 
entra en contacto con 
una organización 
benéfica. Qiando trata 
de descubrir un misterio 
encerrado en la 
organización, cae en una 
trampa de la que sale 
ilesa por puro milagro.

Y bien; nos hemos 
visto forzados a dedicar 
hoy nuestro espacio a los 
personajes que han 
demostrado durante unas 
semanas ser unos 
“santos”. Nos referimos 
a los monos de “El 
planeta de los simios” y 
concretamente a un 
mono en especial.

Galen es Roddy 
McDowell y cuando, los 
que aún no le conocían, 
le vieron en “625 Imeas” 
el pasado domingo, con 
su cara de verdad, 
dijeron: “ ¡anda, si es 
más guapo que los 
otros! Y en efecto es el 
más majóte de los tres 
protagonistas de la serie a 
pesar de la máscara que 
le han colocado al bueno 
de Roddy. Y es que 
Galen, (lo llamamos por 
cualquiera de sus 
nombres), está 
acostumbrado a que se la 
jueguen siempre, asi 
como a moverse en los 
espacios y demás. Y a fue 
el compañero inseparable

de la perra Lassie en su 
viaje espacial y también 
fue Cornelio, 
(equivalente a Galen), en 
la versión cinematográ
fica de “El planeta de los 
simios”.

Y el muy mono de Galén se 
fuga de la guardia de 
Urco y se va a correr 
mundo con los dos 
astronautas que de santos 
tienen muy poco. Y a lo 
peor nos los pervierten y 
lo llevan por ahí a alguna 
discoteca de aquel 
Ílaneta. ¿Se imaginan?

Jn mono de disc—jockey 
y algunas monas—gogos. 
Vamos, que el pobre 
Galen no sabe dónde se 
mete, que los terrícolas 
son así de raros. Y asi 
sigue todo; que si liberan 
a un mono, que si salvan 
de malarias a otro mono; 
y todo ayudados por 
Galen, el mono (jue, si no 
llega a “santo”, nadie 
puede negar que es una 
monada.

16,15 
Café-concierto

. 16,45 
Gente 
17,15 
Despedida y 

cierre
18,00

Carta de ajuste 
"Canciones de 
compositores 
españoles sobre 
poemas franceses"

18,15 '
Apertura y 

presentación
18,16
Avance telediario 
18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos

¡Abrete Sésamo! ; 
Episodio núm. 60.La 
abuela Cleta: "El 
rapto del bebé" El 
p la neta de los 
simios: ''El
liberador”

19,30
Historia de la 

música popular "Los 
orígenes"

20,30
T e I e d i a r i o 

Segunda edición
20,55
Fútbol "Espa

ña - Italia”.
23,55
Ultima hora
Despedida y 

cierre

SEGUNDA CADENA

18,30
Carta de ajuste 

"Pablo Guerrero”

19,00
Presentación y 

avances

19,01
Avance informa

tivo

19,05 
Polideportivo 
19,30
Cine club "Un 

mono en invierno”
21,15
Redacción de 

noche
Despedida y 

cierre

Cosas mías

KUBALA EL SEÑORITO
Tenemos fútbol esta noche. El que más y el que menos se 

Qu^ará en casa al menos los cuarenta y cinco primeros minutos 
y España va bien, pues se aguantarán la segunda parte. Y lo 
Aue yo digo es que ahora, con todo este trajín de los mundiales 
5 J^nio, a Kubala parece que se le han subido los humos y ya se 

^ente general o algo así, pues para eso ya ha ganado una guerra.
ni alineaciones ni "na"

Esta noche, el espacio 
cinematográfico de la 
Segunda Cadena: "Cine 
club", nos ofrecerá la 
segunda película dentro 
del ciclo dedicado a Jean 
Gabin. El film, de 
nacionalidad francesa, 
lleva por título: "Un 
mono en invierno", de 
Henri Vernuil, realizada 
en el 1962, con 
argumento basado en la 
novela de Antoine 
Blandin y guión de 
Françoise Boyer. Son sus 
protagonistas; Jean 
Gabin, Jean Paul 
Belmondo, Henry 
Vernuil, Suzame Flon y 
Paul Frankeur.

Quentin ¡prometió , 
durante la II guerra 
mundial, dejar de beber, 
si salía ileso. Cumple su 
promesa e incluso pone 
una taberna y fonda. Allí 
liega, un otoño, ei joven
Fo uq u e t, b o rracho

ne le decían al hombre que, si sólo ganaba batallitas, y 
^^enuda la batallita de Belgrado. Esa fue la que hizo que Kubala 

era admirado en todo el mundo y que se fuera a dar un garbeo 
nr las Argentinas y "chuparse" sorteos más o menos 

escandalosos y rarillos. Al final, como casi todos sabíamos, a
'’° le con Italia y el partido anunciado se podía 

'•alebrar.
Y en Madrid se enfrentarán los dos mártires de los 

qru^ Argentina. Porque es que no paran. Oiga, que si mi 
Po es más difícil que el tuyo, que si es al revés. Vamos, que, si 

^ Vienen a las primeras de cambio, todo normal; y si se quedan,* 
lor Para ellos, y para nosotros, claro. El caso es que hay que 

que^*^ ®*^oque nada más sea para asustar a los austríacos,
el s 5on de temer, y así el señor Kubala se nos ponga

señorito, i hala! al chalet de Argentina.

empedernido, que hace 
temer a la mujer de 
Quentin por su marido. 
Arribos se hacen amigos y 
en una borrachera llegan 
a asaltar el colegio donde 
está internada la hija de 
Fouquet. Quentin cuenta 
a la niña una vieja 
historia china sobre 
monos, como símbolo de 
la situación que viven.

Aunque parezca una 
crítica de la embriaguez,
parece mas visible la
demostración de que el 
vino libera la propia

Ciclo Jean Gabin

JEAN PA UL BELMONDO

ésto el que la historia 
esté siempre entre la 
verdad y la mentira, el

personalidad. Ayuda a sueño y la realidad. Con

una gran fantasía se pinta 
el ambiente y los 
personajes, que están 
encarnados por dos

magníficos actores y que 
son ios que salvan la 
película, Junto con una 
buena labor del director.
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Parlamentaria del Consejo de Europa. No. En tan 
histórica y trascendental circunstancia, el primer 
acceso de nuestro país a tan alta cámara, el 
ministro Oreja se ha limitado a explicar las razones 
por las que el Gobierno español no condenó al 
régimen chileno enla ONU.

Por el momento los parlamentarios europeos ya 
Î nos llevan esa ventaja: a nosotros nadie nos ha 

explicado todavía las razones de tan pintoresca 
abstención. Sabemos que Chile es uno de nuestros 
primeros olientes exteriores, que hay allí 
importantes intereses bancarios e industriales en 
juego y que te economía extiende sus tentáculos a 
la política; pero lo sabemos por libre, como quien 
acude a examinarse sin haber escuchado las 
lecciones del profesor, con una cierta duda.

En Estrasburgo no abuchearon a Oreja. Ni a 
Pinochet. Lo grave está, además de en el fondo de 
te cuestión, en el fariseísmo de quienes ahora se 
r^an tes vestiduras ante la actitud de nuestro 
ministro de Exteriores. La dictadura de Pinochet, 
execrable, no es muy distinta de la soviética, por 
proponer sólo otro ejemplo de países dictatoriales 
con los que mantenemos relaciones diplomáticas. 
¿Las dictaduras de izquierda son más democráticas 
que tes de derecha?

En esto de te interpretación internacional se ven 
muchos plumeros. Hay muchos intereses en el 
juego y siempre se termina manipulándolo todo. 
Como aquí mismo dije, el Gobierno español debió 
repudiar el régimen de Pinochet en la ONU aunque 
sólo fuera para no convertirse en excepción 
occidental. Quienes ahora se rasgan las vestiduras 
en el gozoso día en que España vuelve a Europa 
por la vía parlamentaria, han olvidado en sus 
referencias subrayar lo que dijo el presidente de la 
asamblea,, Cernetz, al destacar que el Consejo de 
Europa no hace distinciones entre unas y otras 
dictaduras. Todos son ¡guales, y por lo mismo 
condenables.

Martín Ferrand

central luclear
Los directivos de la planta la silenciaron y permitieron 
que los trabajadores de la seguridad se contaminaran

BRUSELAS, 25 (Efe). - Por medidas 
de seguridad las operaciones normales 
en la central de Tihange se suspendieron 
tres días, según circuios próximos a la 
dirección.

Según “Los Amigos de la Tierra” el 
accidente, ocurrido el dia 13 de enero, 
es muy grave y se produjo cuando se 
pretendía hacer el cambio anual de 
combustible atómico, durante la noche.

Un control déí circuito primario, di
rectamente en contacto con el reactor 
se averió, dejando escapar cierta canti
dad de agua radiactiva, que se había 
esparcido en diferentes niveles, llegando 
al nivel “menos dos”.

Al ser puesta a presión atmçsférica, 
según esta versión, liberó elementos ra
diactivos, de los cuales el más importan
te cuantitativamente es el “yodo 131".

Lo’^ aparatos de medida de contami
nación no funcionaron, asegura la ver
sión de los denunciantes.

A la mañana siguiente, el di'a 14 del 
presente mes, un equipo encargado de 
revisar la instalación entró en la zona 
contaminada.

Se comprobó erttonces una concen
tración de “yodo 131 ”, novecientas ve
ces superior al limite legal.

El servicio de seguridad de la central 
dejó, trabajar en estas- condiciones a la 
brigada de revisión, lo que provocó la 
contaminación que sufren todos sus 
componentes.

Las medidas iniciales de descontami
nación tomadas con ellos fueron inefi
caces, y volvieron a sus casas solamente 
protegidos con guantes de goma.

Los 84 trabajadores de que hablan 
“Los Amigos de la Tierra están actual
mente bajo control médico.

NEGLIGENCIA CRIMINAL

84 CONTAMINADOS

Fueron dos los accidentes nucleares 
de distinta consideración que alarma
ron ayer al mundo, aunque sólo se sabe 
que uno de ellos provocó 84 casos de 
contaminación.

Horas después de que la Casa Blanca 
revelara el accidente sufrido por un saté
lite soviético dotado de una pequeña 
central nuclear, en Bélgica se conocía el 
siniestro atómico ocurrido en la impor
tante central de Tihange.

La central es una de las tres que su
ministran al país el 25 por ciento de su 
energía eléctrica, lo que representa el 
cuatro por ciento de su consumo en 
energía primaria.

Algunos fueron enviados a otra cen
tral nuclear con mejores servicios médi
cos para ser sometidos a reconocirhien- 
tos más detallados.

Doce días después de que se produ
jera el grave escape de materiales ra
diactivos, que fueron silenciados por la 
dirección de la central, un grupo ecoló
gico denunció el hecho.

“Los Amigos de la Tierra", organiza
ción extendida pór toda Europa, revela
ron el vertimiento de agua radiactiva 
ocurrido el pasado día 13, mientras se 
cambiaba parte del combustible de la 
central.

■ El “yodo 131 ” contenido en el agua 
se extendió por la atmósfera del edificio 
donde se halla el reactor, sin que los 
instrumentos de control lo detectasen.

A la mañana siguiente, los controles 
efectuados con aparatos portátiles reve
laron una concentración de “yodo 131 " 
novecientas veces superior al límite 
legal.

Pese a ser advertidos del peli^o exis- I 
tente, los encargados del servicio de se- I 
guridad permitieron que un gran núme- I 
ro de trabajadores penetrara en la zona I 
contaminada. j

Todos ellos sufrieron la contamina-1 
ción, y las medidas descontaminadoras 
consistieron, simplemente, en pedirles I 
que volvieran a sus casas con guantes de I 
caucho.

Pero 84 de ellos hubieron de ser en
viados al centro de investigaciones nu
cleares de Mol, cerca de Amberes, donde 
están siendo atendidos por los médicos.

La dirección de la central nuclear 
mantuvo un sñencio total sobre el acci
dente, que no se hubiera conocido sin 
la denuncia pública de “Lós Amigos de 
la Tierra”.

Anoche, tras la denuncia, la dirección 
de la central emitió un comunicado en 
el que restaba importancia al accidente.

Admitía que había existido la conta
minación y que los 84 trabajadores se 
hallaban sometidos a tratamiento médi-

IDiscrepaba de la asociación ecológica 1 
en algunos detalles sobre el accidente.

Negaba que el agua radiactiva se hu
biera esparcido por la central y que 
hubiera desprendido a la atmósfera 
“yodo 131 ”.

La dirección añade que los trabajado
res bajo control médico están siendo 
estudiados “simplemente” para verificar 
las medidas adoptadas con ellos en Ti
hange.

La central de Tihange jxoduce 
actualmente 3.000 megawatios y está 
situada cerca de Lieja, a 100 kilómetros 
de Bruselas.

Tras el accidente, la dirección de la 
central admite que la producción se pa- 
ró durante tres oías.

• 
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UN ENVIADO DE 
SUAREZ, EN GIBRALTAR

ALGECIRAS, 25 (Europa Press).- Los medios políticos 
de Gibraltar han concedido gran importancia a la llegada de 
Javier Ruipérez, secretario de Relaciones Exteriores de 
Unión de Centro Democrático, partido español en el poder.. 
Los periódicos y revistas gibraltareños consideran a Javier 
Ruipérez como enviado especial del presidente del 
Gobierno Adolfo Suárez y manifiestan su satisfacción ante 
su llegada. •

 La política de UCD respecto 
a la colonia dependerá de 
la información que Javier 
Ruipérez c-onsiga en esta visita

ooó

Esta satisfacción —informan 
a Europa Press medios 
gibraltareños— ha sido también 
puesta de manifiesto que el 
Îrimer ministro de Gibraltar, sir 

osua Hassan, después de una 
entrevista de más de dos horas 
con Javier RuipA-ez, que será 
seguida hoy por una reunión del 
enviado español en el Consejo 
de Ministros de la Colonia, y 
una comida privada don Josua 
Hassan.

' El secretario de Relaciones

Exterio.es de UCD está 
manter'endo también 
entrevista- vn representantes 
de la población gibraltareña, así, 
en una reunión con los 
sindicalistas de la Roca, estos 
pusieron de manifiesto lo que 
suponía para ellos una política 
de desbloqueo por parte de 
España, lo que fue rechazado 
hasta ahora por el representante 
español, al estar enclavado 
Gioraltar en las inmediaciones 
de las provincias españolas que

LONDRES
Viajes, hoteles, traslados y servicios.

FIN DE SEMANA (3 noches) DESDE 7800
SEMANA COMERCIAL (4 noches) DESDE 8 200

UNA SEMANA DESDE 9.750 PTS■nUefía
coso 49- Tel 296823-AV GOYA.56-Tel 21M 40

tienen mayor índice de paro 
laboral.

También se ha entrevistado el 
señor Ruipérez con el 
gobernador de Gibraltar, sir 
John Grandy, y con el jefe de la 
oposición, Maurice Xiberras, y 
con otras personalidades 
gibraltareñas^ a las que 
manifestó la política de Union 
de Centro Democrático con 
Gibraltar, la cual dependerá en 
parte con la información que 
recoja en esta visita, que ha sido 
considerada como un gesto de 
acercamiento y comprensión a 
los problemas de los 
gibraltareños.

PARA ESTUDIAR 
LOS PROBLEMAS DE 
CEUTA Y MELILLA 
UN CENTENAR DE 
PARLAMENTARIOS DE 
UCD VISITARAN 
CEUTA LOS DIAS 4 Y 
5 DE LEBRERO

Los días 4 y 5 de febrero llegará 
a Ceuta una numerosa 
representación de 
parlamentarios de Unión de 
Centro Democrático, con el fin 
de tomar contacto con la ciudad 
y tratar temas que se refieren a 
la problemática esencial ,de 
Ceuta y Melilla, según se 
informa en un comunicado 
hecho público por UCD de 
Ceuta.

Durante su estancia en Ceuta, 
los con^esistas y senadores, 
cuyo numero se calcula en 
alrededor de un centenar, 
mantendrá varias reuniones de 
trabajo. Existe la posibilidad de 
que se celebre un acto público.

Según ha podido saber
Europa
autorizada,

Press de fuente
en contra de

anteriores informaciones, el 
presidente del Cobiemo, y líder

CEUTA, 25 (Europa Press

de UCD, don Adolfo Suárez, no 
viajará con este motivo a Ceuta, 
aunque ha manifestado su 
propósito de 
adelante.

hacerlo más

Dimisiones en TVE

LOS pucheros de TVE siguen hirviendo.
que la llegada del nuevo director general^^^^ 

ucedista Arias Salgado no ha contribuido en 
medida a pacificar la casa. Ni, por lo que se ha 
hasta el momento, a mejorar la programación, J 
se afirma en medios próximos a Prado del Rey qü^ j 1 » 
informativos podrían perder la poca independencia I 
credibilidad que, a pulso^han ido consiguiendo ■ 
profesionales que los dirigían. |

' Concretamente el rumor de hoy r
asegura que Ladislao Azcona, Eduardo Sotillo^ 
y Miguel Angel Gozalo, directores de los 
espacios informativos de TVE, han dimitido 
"por considerar que se han recortado sus 
posibilidades inforrñativas".

Ladislao Azcona era director de Telediarlo 
Primera Ediqión; Eduardo Sotillos, de 
Telediario Segunda Edición; Miguel AnO® 
Gozalo del Telediario de la Segunda Cadena 
Pedro Maciá, director de "Ultima hora" esta 
reconsiderando su posbtra.
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